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Jueves 30 de enero de 2025 

 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

Concluye la Comisión Permanente trabajos del primer receso del primer año de 

ejercicio de la LXVI Legislatura.- Este miércoles, la Comisión Permanente del 

Congreso de la Unión, presidida por el diputado Sergio Gutiérrez Luna (Morena), 

concluyó sus trabajos correspondientes al primer receso del primer año de ejercicio 

de la LXVI Legislatura. Gutiérrez Luna informó que es la última sesión y que, en caso 

de que hubiera un motivo para convocar a la Asamblea, “la Mesa Directiva estará 

atenta para hacer los avisos correspondientes”; indicó que se comunicará la 

clausura de la Permanente al Poder Ejecutivo Federal y a la SCJN. Aclaró que los 

informes que remitan las comisiones de trabajo se darán por recibidos y se instruirá 

su publicación en la Gaceta Parlamentaria y su inserción íntegra en el Diario de los 

Debates. En tanto, las iniciativas enlistadas en el orden del día, destacó, serán 

turnadas a las comisiones correspondientes de las Cámaras de Diputados y de 

Senadores. [HOJA DE RUTA] [CAPITAL] [GLOBAL]  

 

Lamentan dictamen de un solo asunto de migración al cierre de Permanente.- La 

Mesa Directiva de la Comisión Permanente, presidida por el diputado Sergio 

Gutiérrez Luna, declaró finalizados los trabajos correspondientes al primer receso 

del Primer Año de la 66 Legislatura, reconociendo el trabajo de las y los legisladores.  

Al comienzo de los posicionamientos, el diputado Pablo Vázquez, de MC, lamentó 

que se haya dictaminado un sólo asunto en materia migratoria, cuestionando la 

productividad de la Comisión, la cual no realizó ninguna declaratoria de reforma 

constitucional, como la referente a salarios mínimos, contando con la aprobación 

de 23 Congresos Estatales. [QUADRATÍN] 

 

Monreal y diputados de Morena acuerdan unidad y respaldo a Sheinbaum.- 

Ricardo Monreal, coordinador de la bancada de Morena, concluyó en Jalisco su 

gira de 10 días por diversos estados del país, donde refrendó el respaldo del 

Congreso de la Unión a la presidenta Claudia Sheinbaum frente a los recientes 

embates del mandatario de Estados Unidos, Donald Trump, en materia de 

migración, terrorismo y comercio. Durante su intervención, Monreal aseguró que el 
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grupo parlamentario de Morena está preparado para el próximo periodo de 

sesiones, que inicia el 1 de febrero, donde se abordarán reformas clave como la 

Ley del Infonavit en materia de vivienda social, además de leyes relacionadas con 

los derechos de los pueblos indígenas, no reelección y combate al nepotismo. 

El evento reunió a legisladores de Jalisco, Colima y Nayarit; así como al presidente 

de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, y la 

diputada anfitriona Merilyn Gómez Pozos, quienes subrayaron la importancia de la 

unidad legislativa para defender la soberanía nacional y atender las necesidades 

de la población. 

 

En su oportunidad, Gutiérrez Luna expresó el respaldo unánime de la bancada de 

Morena a las acciones de la presidenta Sheinbaum, pues aseguró que ha liderado 

los esfuerzos para proteger a los mexicanos en el exterior y salvaguardar la 

independencia y soberanía del país.[POLÍTICO MX] 

 

Diputada Merilyn Pozos llama a cerrar filas con Sheinbaum desde el Congreso.- La 

diputada de Morena por Jalisco, Merilyn Gómez Pozos, llamó a cerrar filas con la 

presidenta Claudia Sheinbaum ante las políticas de Donald Trump, esto durante el 

cierre de la gira legislativa de 10 días en la que participaron el coordinador Ricardo 

Monreal, y el presidente de la Mesa Directiva de San Lázaro, Sergio Gutiérrez Luna. 

[POLÍTICO MX] 

 

Morena anuncia “mañaneras legislativas” todos los lunes en San Lázaro.- El vocero 

del grupo parlamentario de Morena, Arturo Ávila informó que este jueves, por única 

ocasión, en la Cámara de Diputados inician las conferencias matutinas legislativas 

desde San Lázaro, mismas que tendrán lugar todos los lunes. En un ejercicio similar 

al que se realiza desde Palacio Nacional, “la mañanera del pueblo” el vocero de 

Morena dio a conocer esta nueva actividad del partido se realizará los lunes a las 

10 horas. Se llamará “conferencia mañanera legislativa”, que por única vez se 

realizará este jueves donde estará presente el coordinador de los diputados de 

Morena, Ricardo Monreal y el presidente de la Mesa Directiva, Sergio Gutiérrez, y 

posteriormente todos los días lunes se seguirá con este ejercicio. El objetivo es 

hablar sobre los temas semanales de la agenda morenista. [SOL DE MÉXICO] [SDP] 

[SOL DE MÉXICO P/8] [RAZÓN P/3] [INDEPENDIENTE P/8]  
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Leyes secundarias en materia energética buscarán reforzar el carácter público de 

Pemex y CFE: Ricardo Monreal.- Leyes secundarias en materia energética buscarán 

reforzar el carácter público de Pemex y de la CFE, afirmó Ricardo Monreal Ávila, 

coordinador de Morena y presidente de la Jucopo. “Cuando menos habrá cinco 

leyes nuevas o modificadas: la Ley de la Empresa Pública del Estado, la Ley del 

Servicios de Hidrocarburos, la Ley de Ingreso de Hidrocarburos, la Ley del Fondo 

Mexicano del Petróleo, la Ley de Desarrollo Bioenergético”, señaló.  

 

Monreal Ávila reiteró el respaldo de la mayoría legislativa a las acciones y medidas 

que tome la presidenta Claudia Sheinbaum, para afrontar las amenazas del 

presidente de Estados Unidos, Donald Trump.  

 

Por su parte, el diputado Sergio Gutiérrez Luna presidente de la Mesa Directiva, 

refrendó el mensaje de unidad en torno a la titular del Ejecutivo Federal ante el 

arribo del presidente Trump a la presidencia de Estados Unidos. Desde la Cámara 

de Diputados, dijo, se ha tratado de generar un acuerdo para que todos los grupos 

parlamentarios cerraran filas en torno a la Presidenta, “pero sólo acompañaron 

este convenio Morena, PT, PVEM y MC. El PRI y el PAN, como siempre, le dieron la 

espalda al pueblo, abandonaron a 40 millones de mexicanos, en su cálculo de 

‘raja política’”.[ARSENAL] [CONTRA RÉPLICA] [MAYA] [ENTERATEVER] [GOLPE]  

 

Turna Permanente a comisión en San Lázaro iniciativa de Sheinbaum para prohibir 

maíz Transgénico.- La Comisión Permanente del Congreso de la Unión turnó a la 

Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados la iniciativa de la 

presidenta Claudia Sheinbaum para declarar el maíz como elemento de identidad 

nacional y garantizar su cultivo “libre de transgénicos” en el territorio nacional. La 

mayoría parlamentaria de Morena en el Palacio de San Lázaro prevé discutir y 

aprobar el proyecto de reformas a los artículos 4 y 27 de la Constitución la próxima 

semana en el pleno. 

FOTO del presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna. [MILENIO] 

[TALLA POLÍTICA] [HOJA DE RUTA] [JORNADA P/12] [GLOBAL]  

 

Pide MC garantizar participación de personas expertas en la construcción de leyes 

secundarias en materia de transparencia.- La diputada Laura Ballesteros Mancilla, 

y los diputados Gildardo Pérez Gabino y Gustavo De Hoyos Walther, de MC, 
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plantearán, por medio de un punto de acuerdo, que se exhorte al Congreso de la 

Unión, a la Secretaría Anticorrupción y Buen Gobierno y a la Agencia de 

Transformación Digital a que en la construcción de la legislación secundaria en 

materia de transparencia se garantice la participación de personas expertas y 

académicas. 

 

En su oportunidad, la diputada Ballesteros Mancilla remarcó la importancia de 

garantizar el derecho a la transparencia y al acceso a la información a todos los 

sectores, sobre todo ante el desinterés de los gobiernos de revelar información 

sobre su actuar. [ARSENAL] [MAYA] [ENTERATEVER]  

 

Mesa de debate / Laura Ballesteros (Diputada – MC) / Andrea Chávez (Senadora – 

Morena) / Carolina Viggiano (Senadora – PRI).- “Coincido con la Presidenta, no 

creo que vaya a suceder lo de los aranceles, porque sería afectar cadenas de 

suministros, cadenas de proveeduría íntimamente relacionados entre ambos 

países. De todas formas, el gobierno de México se está tomando en serio la 

responsabilidad de estar preparados, no vaya a ser que sea cierto”, expresó 

Andrea Chávez.  

 

“Ante la amenaza de Trump 2.0 y en esto Movimiento Ciudadano ha sido muy 

claro, necesitamos unidad nacional, no podemos enfrentar a un enemigo común 

de las dimensiones en las que él se está presentando en esta nueva versión, 

aumentada y magnificada, si seguimos discutiendo por ideologías o partidización 

al interior por temas tan claves como la seguridad o las personas migrantes”, indicó 

Laura Ballesteros.  

 

“Creo que la presidenta Claudia Sheinbaum heredó gravísimos problemas y ella no 

hizo un corte de caja, ella continuo y hoy tenemos una crisis o varias crisis más bien 

y esta de los Estados Unidos es una de las más graves. Yo creo que 

independientemente de cómo ella lo esté tratando de solucionar, nos faltó hacer 

muchas cosas”, expuso Carolina Viggiano. [RADIOFÓRMULA]  

 

La Comisión Permanente guardó minuto de silencio por el deceso de la exdiputada 

federal Martha Hilda González Calderón.- Desde su curul, la senadora Anabell 

Ávalos Zempoalteca (PRI) solicitó a la Mesa Directiva un minuto de silencio ante el 
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deceso de “una gran política mexiquense”. Hizo notar que Martha Hilda González 

Calderón fue diputada federal, presidenta municipal de Toluca y secretaria en 

varios gobiernos; “una gran mujer mexiquense y mexicana”. 

 

La solicitud fue concedida por el senador Gerardo Fernández Noroña (Morena), en 

funciones de la Presidencia de la Mesa Directiva, quien expresó “nuestra 

solidaridad con familiares y amigos de la exdiputada federal Martha González”. 

[HOJA DE RUTA]  

 

Ante los Desafíos de la Era Trump, Comisión de Relaciones Exteriores Emite 

Pronunciamiento.-La Comisión de Relaciones Exteriores, que preside el diputado 

Pedro Vázquez González (PT,) aprobó un pronunciamiento relativo a los desafíos 

que plantea la nueva administración del presidente Donald Trump, mismo que 

remitió a la Mesa Directiva para su conocimiento.  El documento cita que la 

Comisión de Relaciones Exteriores de la Cámara de Diputados, en 

acompañamiento a las acciones del Poder Ejecutivo Federal, reitera su respaldo a 

las estrategias de retorno humanitario que prioricen la protección y defensa de los 

derechos humanos de nuestros connacionales en el extranjero, así como de todas 

las personas dentro de nuestro territorio nacional. Destaca la importancia de 

fortalecer el diálogo parlamentario con el Grupo Interparlamentario Estados 

Unidos-México de la Cámara de Representantes del Congreso estadounidense, 

para atender los temas prioritarios de la agenda bilateral. [GLOBAL]  

 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Morena apuesta por 73 iniciativas en nuevo período ordinario de sesiones.- 

Concluyeron las reuniones regionales que realizó la banca de Morena con las y los 

diputados federales en 10 estados del país, de cara al arranque del periodo 

ordinario de sesiones en el Congreso de la Unión, a partir del 1 de febrero. La última 

reunión se realizó en Jalisco. Ricardo Monreal, coordinador de la bancada del 

partido guinda en la Cámara de Diputados, señaló que Morena está impulsando 

cerca de 73 proyectos de reformas y nuevas leyes, entre éstas: la reforma al 

Infonavit, reforma a la no reelección y a la erradicación del nepotismo, además de 

la Ley de la Guardia Nacional y la Ley de precursores químicos, entre otras. [MSN] 
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Ricardo Monreal defiende reforma al Infonavit: "no hay manera de que haya robo 

de recursos".- La reforma al Infonavit será el primer tema en la agenda legislativa 

de la Cámara de Diputados a partir del 1 de febrero. Así lo afirmó el diputado 

federal de Morena, Ricardo Monreal, durante su visita a Guadalajara, donde 

concluyó su gira nacional enfocada en el fortalecimiento de la estrategia 

legislativa de su partido. Monreal destacó que uno de los principales objetivos de 

la reforma es la recuperación de viviendas abandonadas, como ha sucedido en 

municipios como Tlajomulco de Zúñiga, Jalisco. Sin embargo, el proyecto ha 

generado fuertes críticas por parte de la oposición, particularmente del PAN, cuyos 

legisladores acusan a Morena de querer apropiarse de los recursos de los 

trabajadores. [TELEDIARIO]  

 

Comentario / Maru Rojas (Periodista).- “Es de las primeras ocasiones en que yo 

recuerdo, que el mismo día que se inicia un periodo ordinario de sesiones, como 

será el próximo sábado, siempre es nada más la apertura de este ordinario en una 

sesión solemne con el Congreso en Pleno, diputados y senadores y no dura más 

que 10 minutos y nos vemos hasta el día hábil siguiente. Ahora habrá dos sesiones, 

además de esta apertura del segundo periodo del primer año de la 66° Legislatura, 

iniciará la aprobación de la reforma a la Ley del Infonavit, son por lo menos una 

treintena de cambios de la minuta que llegó del Senado de la República. Gana 

Monreal, se queda lo tripartita de manera equitativa y paritaria, no se cambia la 

representación de Sindicatos, patrones en el Consejo de esta institución, pero sí se 

crea una gran constructora del Estado, que va a echar mano de los recursos de los 

trabajadores para construir vivienda”. [TELEFÓRMULA]  

 

Ejemplo de madurez y unidad la designación de Alberto Maldonado Chavarín 

como coordinador de los diputados federales de Jalisco de la LXVI Legislatura.- El 

coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, designó a 

Alberto Maldonado Chavarín, coordinador de los diputados de Jalisco y enlace 

legislativo de la entidad, en el marco de la décima y última jornada de los Diálogos 

Legislativos celebrada en Guadalajara. Monreal calificó como un ejemplo de 

madurez y unidad la designación del nuevo coordinador de los diputados 

federales por Jalisco, luego de leer una misiva firmada por todos los legisladores de 

la entidad en la que manifestaron su apoyo incondicional a Maldonado Chavarín, 
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para que sea él, quien encabece los trabajos parlamentarios y los represente en la 

Cámara de Diputados. [HOJA DE RUTA] 

 

Reformas constitucionales del Plan C son de altísima relevancia histórica: 

Sheinbaum.-Al destacar el papel de las y los senadores y diputados del bloque 

oficialista, la presidenta Claudia Sheinbaum dijo que las reformas constitucionales 

del Plan C son “de altísima relevancia histórica”, lo cual será el eje de su discurso 

cuando viaje a Querétaro para conmemorar el 108 aniversario de la promulgación 

de la Constitución de 1917. “Son muy buenos, los (senadores y diputados) del 

movimiento son buenísimos, han hecho un papel extraordinario”, destacó Claudia 

Sheinbaum al considerar que de las 20 reformas propuestas por el expresidente 

Andrés Manuel López Obrador el 5 de febrero de 2024, se aprobaron 12 en los 

últimos cinco meses”. 

Tal como lo hizo el exmandatario tabasqueño, Sheinbaum Pardo también utilizará 

la fecha de conmemoración de la Constitución para presentar otro paquete de 

reformas, según adelantó el diputado morenista Ricardo Monreal. [SOL DE MÉXICO] 

[CRÓNICA] [INDEPENDIENTE]  

 

Elección judicial no tendrá obstáculos: Monreal.- El coordinador de Morena en la 

Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, aseguró que la elección judicial no tendrá 

ningún tipo de obstáculo, toda vez que, cuenta con la certeza y confianza del 

pueblo de México, pese a la desacreditación del Poder Judicial. [EL HERALDO TV] 

[EL IMPARCIAL] [TRAFICO ZMG] [MN] 

 

Senado adelanta fecha para sortear a jueces, magistrados y ministros.- El Senado 

adelantó la fecha para llevar a cabo la tómbola para sortear candidatos a jueces, 

magistrados y ministros, que correspondía al Poder Judicial seleccionar. El 

presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña, adelantó que se llevaría a 

acabo el viernes, pero notificaron al Tribunal Electoral que será este jueves 30 de 

enero a las 12 del día en el Pleno de la Cámara Alta. En el procedimiento se 

sortearán solamente los cargos que tengan más aspirantes, habrá dos urnas, pero 

no especificaron como las usarán. Los listados serán enviados a la SCJN para que 

los apruebe a más tardar el 16 de febrero, si no lo hace en automático se remitirán 

al INE, así lo confirmó el coordinador de los diputados de Morena, Ricardo Monreal. 

[MILENIO TV] 
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Legislarán 16 estados para permitir elección de jueces por voto popular: Monreal.- 

Hasta el corte del 8 de enero de este 2025, al menos 17 entidades federativas han 

reformado sus constituciones locales para adecuar la reforma judicial y con ello 

permitir la elección de jueces y magistrados por voto popular, convirtiéndose 

Quintana Roo en el más reciente en unirse a la lista. El coordinador de diputados 

de Morena, Ricardo Monreal, señaló que estas entidades realizarán su elección 

local el próximo primero de junio; sin embargo, en el caso de Campeche, los 

legisladores locales programaron la renovación del Poder Judicial hasta el año 

2027. [ARISTEGUI NOTICIAS]  

 

Ricardo Monreal señala que la elección del Poder Judicial en Jalisco debe 

realizarse en 2025.- El jefe de los diputados federales de Morena, Ricardo Monreal, 

le dejó un mensaje claro y contundente al gobernador Pablo Lemus al advertir que 

las elecciones judiciales locales deben salir este mismo año y no aplazar el proceso 

como propone en Jalisco el partido en el poder teniendo como fecha límite el año 

2027. [MILENIO] 

Anuncia Monreal que convocará reunión con parlamentos para fijar postura ante 

EU.- El presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, 

el diputado Ricardo Monreal, anunció que va a convocar a una reunión con 

representantes del parlamento centroamericano y el parlamento latinoamericano 

para fijar una postura conjunta ante las acciones migratorias y arancelarias del 

gobierno de los Estados Unidos. [EL HERALDO RADIO]  

 

Inaceptable que tribunales estatales fallen en detrimento de los derechos laborales 

de la población oaxaqueña.- La diputada federal Margarita García García y el 

coordinador del Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo (GPPT), Reginaldo 

Sandoval Flores, expresaron su profunda preocupación ante la corrupción que ha 

permeado en la administración estatal del gobierno de Oaxaca, la cual ha 

alcanzado incluso al sistema de justicia estatal en esta entidad. En este contexto, 

ambos políticos coincidieron en que es inaceptable que los tribunales estatales 

fallen en detrimento de los derechos laborales de la población oaxaqueña. 

 

Recordaron que en una reciente sesión del Segundo Tribunal Colegiado en Materia 

Penal y del Trabajo, el magistrado Jaime Allier Campuzano tomó la decisión que 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/30125_J_ARISTEGUI_0_16ESTADOSHANDECIDIDO_ESTADOSPERMITENELECCIONJUDICIAL_RM_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/30125_M_MILENIO_0_RICARDOMONREAL_ELECCIONPODERJUDICIAL_SG_RM.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/30125_J_HERADIO_0_ANUNCIAMONREAL_REUNIONCONPARLAMENTO_RM_.pdf


  

favorece al Poder Ejecutivo del estado, desechando un recurso de queja que era 

fundamental para la defensa de los derechos laborales. Denunciaron que esta 

acción no sólo contraviene criterios establecidos por la propia sala de la SCJN, sino 

que evidencia una alarmante colusión entre el Poder Judicial y el Ejecutivo estatal. 

[TALLA POLÍTICA]  

 

MC pide atender reclamos contra el gobernador Rocha.- La coordinadora de MC 

en la Cámara de Diputados, Ivonne Ortega, pidió a la presidenta Sheinbaum que 

atienda el reclamo de la ciudadanía en contra del gobernador Rocha. Afirmó que 

la inseguridad es un problema que no solo afecta a Sinaloa sino a Michoacán, 

Tabasco, Guerrero, entre otros, donde las y los gobernadores no se han 

presentado. [ADN 40]  

 

REFORMA DEL PODER JUDICIAL 

Candidaturas judiciales se sortean hoy.- Gerardo Fernández Noroña, presidente 

de la Mesa Directiva del Senado, anunció que hoy al mediodía se realizará la 

tómbola con la que se elegirán a los candidatos a jueces, magistrados y ministros 

que debían ser propuestos por el Poder Judicial, luego de que esta instancia 

suspendió el proceso y renunciaron miembros del Comité Evaluador. El proceso 

se llevará a cabo en el Salón de Plenos de la Cámara de Senadores ante la 

presencia de un notario público y será transmitido por el Canal del Congreso. 

[SOL DE MÉXICO / p8] [REFORMA / p6] [PRENSA / p19] 

Acusan a Comité del PJF de dar pase directo a mujeres.- El presidente del 

Senado, Gerardo Fernández Noroña, acusó al Comité de Evaluación del Poder 

Judicial de dar pase directo a la boleta para la elección de juzgadores a varias 

aspirantes, entre ellas a Paula María García Villegas Sánchez Cordero, hija de la 

exministra y diputada morenista Olga Sánchez Cordero. También señaló a 

Marisela Morales, exprocuradora General de la República durante la 

administración del expresidente Felipe Calderón. Dijo que el Comité “hizo las 

cosas de tal manera que, por ejemplo, todas las mujeres inscritas no van a 

insaculación, porque mandaron un número tan reducido, que todas tienen pase 

directo a la boleta”. [UNIVERSAL / p8] [FINANCIERO / pp-p33] [REFORMA / p6] 

[CONTRARÉPLICA / pp-p5] [24HORAS / p5] [ENFOQUE] 
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Noroña arremete contra Comité Judicial y acusa dedazo en evaluación: 

“Cepillaron a todos, dejaron fuera a gente idónea”.- Este miércoles, legisladores 

de Morena ofrecieron una conferencia de prensa previo al término del plazo 

para que los comités de evaluación terminen de seleccionar a los aspirantes 

que sí son idóneos para el cargo de juez, magistrado o ministro; sin embargo, el 

presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña, arremetió en contra de los 

juristas designados por el Poder Judicial de la Federación, quienes renunciaron 

el pasado lunes ante la imposibilidad de continuar con su tarea. El morenista los 

acusó de cometer irregularidades durante el proceso de evaluación y de poner 

trabas a los aspirantes que tenían la intención de participar en la primera e 

histórica elección del PJF, además de darle pase directo a quienes no cumplían 

con el requisito primordial, que era ser persona juzgadora en funciones y 

manifestar su interés por contender. [INFOBAE] [LA RAZÓN / pp-p9] [FINANCIERO 

/ pp-p33] [EXCÉLSIOR / p4] [CONTRARÉPLICA / pp-p5] [DIARIO MX] [DIARIO DE 

CHIHUAHUA] 

“Quitamos las piedritas del camino”, justifica Tribunal.- La magistrada presidenta 

del Tribunal Electoral, Mónica Soto, aclaró que el Senado no puede hacer 

calificaciones, pronunciamientos o juicios de valor ni quitar o meter  nombres a 

la lista de aspirantes que ya tenía el Comité Evaluador del Poder Judicial, pues 

solo debe limitarse a llevar a cabo el sorteo. Luego de que el senador Gerardo 

Fernández Noroña, criticó los nombres de la lista del Comité del Poder Judicial 

que, a su consideración no cumplen con “la honestidad, señalamientos que 

incluso fueron replicados por la presidenta Claudia Sheinbaum, el bloque 

mayoritario de la Sala Superior del Tribunal Electoral puntualizó que la sentencia 

no le da facultades al Senado para evaluar o descartar perfiles. [MILENIO / p13] 

[24HORAS / p5] [OVACIONES / p20]  

Oposición no acudirá a tómbola en Senado.- Los grupos parlamentarios del PAN, 

PRI y Movimiento Ciudadano en la Cámara de Senadores no asistirán a la 

insaculación que realizará hoy la Mesa Directiva de los candidatos que 

postulará el Poder Judicial de la Federación para ocupar alguno de los 881 

cargos de ministros, magistrados y jueces que se elegirán en la elección 

extraordinaria del próximo 1 de junio. Manuel Añorve, coordinador de los 

senadores del PRI, dijo que su partido no está dispuesto “a avalar decisiones que 
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puedan interpretarse como desacato y violar el principio de división de poderes 

consagrado en nuestra Constitución”. [ECONOMISTA / p39] 

Ordenan incluir a 181 aspirantes.- La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder 

Judicial de la Federación ordenó al Senado de la República incluir a 181 

aspirantes descartados por el Comité de Evaluación del Poder Judicial en la 

tómbola que definirá las candidaturas al Poder Judicial. En sesión pública, los 

magistrados resolvieron diversas impugnaciones de aspirantes que fueron 

descartados por no acreditar la calificación mínima de nueve en las materias 

afines para el cargo que se postulan o de ocho en la licenciatura. [SOL DE 

MÉXICO / p8] [LA RAZÓN / pp-p8] [PRENSA / p19]  

Ordena al Senado incorporar a otros 71.- La Sala Superior del Tribunal Electoral 

federal ordenó ayer al Senado incorporar a la tómbola de hoy a 71 aspirantes a 

cargos del Poder Judicial, al considerar que el Comité de Evaluación del Poder 

Judicial no acreditó que no cumplían con los requisitos, pues sí eran elegibles, 

por lo que tenían derecho a participar en la siguiente etapa. Se prevé que 

alrededor del mediodía, la Cámara alta realice el sorteo para elegir a quienes 

serán candidatos a jueces de Distrito y magistrados de Circuito. [REFORMA / p6] 

[UNIVERSAL / p8] 

Magistrados aseguran que el TEPJF no suspenderá elecciones del Poder 

Judicial.- A cinco meses de la realización de la jornada electoral extraordinaria, 

magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) 

afirmaron que no suspenderán las elecciones del Poder Judicial. Por el contrario, 

aseguran, vigilarán el cumplimiento que mandata la Constitución Política de los 

Estados Unidos Mexicanos tras la promulgación de la reforma en materia 

electoral de Andrés Manuel López Obrador. [INFOBAE] [JORNADA / p3] 

Niegan que TEPJF invada competencias de la Corte.- La magistrada presidenta 

del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Mónica Soto, 

rechazó que esta instancia jurisdiccional esté invadiendo competencias de la 

Suprema Corte al ordenar al Senado que sea quien elija, a través de un tómbola, 

las candidaturas que competirán en la próxima elección judicial y cuya tarea le 

correspondía al Comité de Evaluación del Poder Judicial. [ECONOMISTA / p39] 

[UNIVERSAL / p8] [REFORMA / p6] 
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Presidenta del TEPJF otorgó competencias al Senado para la elección judicial: 

Cossío Díaz.- No existe sustento jurídico para que el Senado de la República 

asuma competencias extraordinarias en la elección judicial y presente ante el 

INE la lista de candidatos correspondientes al Poder Judicial de la Federación, 

afirmó el ministro en retiro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, José 

Ramón Cossío Díaz. También señaló que la situación actual es consecuencia de 

“un mal diseño desde el origen”, ya que, en su opinión, “los problemas que 

enfrenta la elección judicial son el resultado de decisiones inadecuadas que 

ahora están impactando negativamente en su operación”. [UNOMÁSUNO / pp-

p4] 

Critica a SCJN por enviar lista.- La presidenta Claudia Sheinbaum cuestionó que 

en la lista de aspirantes para juzgadores del Poder Judicial no sólo se encuentran 

personajes “muy polémicos”, sino que son menos candidatos de los 3 mil que 

inicialmente se había informado que buscaban competir. En la mañanera criticó 

que hay allegados a Genaro García Luna, condenado a 38 años de prisión en 

EU por delitos relacionados con el narcotráfico. Acusó que ni siquiera entraron a 

un proceso de selección, como lo había ordenado el Tribunal Electoral, además 

de que el Senado determinará si acepta o no las listas que envió la Corte. 

[HERALDO / p5] [JORNADA / pp-p3] [EXCÉLSIOR/ p6] [LA RAZÓN / pp-p7] 

[INFOBAE] 

Miembro del CEPL ya es candidato a cargo judicial.- Andrés García Repper, 

miembro del Comité de Evaluación del Poder Legislativo (CEPL) estará en la 

boleta de la elección judicial en Tamaulipas, pues aspira a formar parte del 

Tribunal de Disciplina Judicial de dicho estado. El Poder Legislativo de 

Tamaulipas avaló la candidatura de Andrés Norberto García Repper Favila, el 

pasado 26 de enero, tras ser insaculado de forma pública. El listado donde se 

encuentra su candidatura fue publicado en el Periódico Oficial del estado. [LA 

RAZÓN / p7] 

Ministro Javier Laynez critica elección de candidatos del Poder Judicial 

mediante tómbola: “No hay equidad”.- A menos de 24 horas de que el Senado 

de la República lleve a cabo el proceso de insaculación para definir las 

candidaturas para la elección del Poder Judicial, Javier Laynez Potisek, ministro 

de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), criticó la resolución del 
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Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) y aseguró que 

rompe con la equidad en el proceso. [INFOBAE] 

El PJ, “totalmente podrido”, acusa ministra Loretta Ortiz.- El sistema judicial está 

podrido “totalmente, totalmente… no se trata solamente de legalidad, es un 

tema de justicia”, asevera la ministra Loretta Ortiz Ahlf. La voz se levanta 

inconforme, informada, desde lo más profundo de la Suprema Corte de Justicia 

de la Nación (SCJN), y advierte que por todo eso y otros elementos, la reforma 

al Poder Judicial es la más importante que ha tenido la Constitución desde 1917. 

[JORNADA / pp-p10] 

“Elección popular rompe en automático nepotismos en la Corte”.- La puerta de 

la oficina de la ministra Lenia Batres Guadarrama se abre por medio de un 

dispositivo digital clave. Recibe a Crónica en un cuarto amplio, espacioso, aquí 

despachó, hasta diciembre pasado, el ministro en retiro Luis María Aguilar, con 

quien tuvo fuertes debates. La ministra habla de la transformación judicial en 

curso; es una convencida de que el proceso es positivo y rechaza que ella y 

otras dos ministras en funciones (cercanas al morenismo) lleven ventaja sobre 

otros candidatos. [CRÓNICA / pp-p6-p7] 

Lenia Batres pide ser ministra del pueblo.- En una carta a la consejera presidenta 

del INE, Guadalupe Taddei, la ministra de la Suprema Corte pidió que su nombre 

aparezca en la boleta electoral junto con el apodo “Ministra del Pueblo”. La 

togada destacó que la reforma judicial le permite contender sin necesidad de 

hacer un registro adicional. [LA RAZÓN / p3] 

Señalan al Legislativo y al Tribunal de violar ley.- El constitucionalista Francisco 

Burgoa Perea expresó su preocupación ante el proceso de la elección al Poder 

Judicial Federal y señaló que tanto el TEPJF como el Senado están violando la 

Carta Magna. “Especialmente hablando del decreto de reforma constitucional 

del 15 de septiembre pasado, no contempló lo que actualmente está 

sucediendo; es decir, de ninguna manera se le confiere a la Sala superior del 

Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación que tome estas decisiones 

en el sentido de los aspirantes que fueron registrados ante el comité de 

evaluación del Poder Judicial”, indicó. [LA RAZÓN / p9] 
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Debilita independencia la labor de Tribunal, afirman.- El laboratorio de Impacto 

de Estado de Derecho de la Facultad de Derecho de la Universidad de Stanford, 

Estados Unidos, expresó su preocupación por la acción del tribunal electoral de 

México que, dijo, violó la suspensión de la Suprema Corte y transfirió el control 

de la elección del Poder Judicial a los poderes políticos, lo que calificó como 

problemático, pues debilita la independencia judicial. [LA RAZÓN / p8] 

Con ligas en la 4T, la magistrada Mónica Soto allana el rescate de la elección 

judicial.- Tras haberse hecho del control del TEPJF, al encabezar un movimiento 

para desconocer al entonces presidente, la magistrada presidenta del órgano 

judicial electoral, Mónica Aralí Soto Fregoso, le ha allanado el camino para el 

control del Congreso y próximamente del Poder Judicial. Abierta con Morena, 

la magistrada tiene vínculos estrechos con otros allegados al partido 

gobernante, como la ministra de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, 

Yasmín Esquivel. Eligio Soto López, padre de la magistrada, es asesor de la 

ministra que aspira a la Presidencia de la Corte bajo la reforma judicial de la 4T. 

[INDEPENDIENTE / p10] 

Jufed acusa en la CoIDH vicios en la elección.- Desde la Corte Interamericana 

de Derechos Humanos (CoIDH) la directora nacional de la Asociación Nacional 

de Magistrados de Circuito y Jueces de Distrito del Poder Judicial de la 

Federación (Jufed), Juna Fuentes, reafirmó su compromiso con la defensa de la 

independencia judicial de México y aseguró que ha mantenido reuniones para 

establecer alianzas en su causa. En un video mensaje destacó las continuas 

violaciones a la ley de amparo y acciones contrarias a la Constitución mexicana 

y los convenios internacionales. [LA RAZÓN / p13] [REFORMA / p6]  

INE aprobará hoy método para fiscalizar a los contendientes.- El Consejo 

General del INE se perfila para aprobar hoy los lineamientos de fiscalización de 

los comicios judiciales, es decir, el método para revisar el origen y destino de 

ingresos y gastos de los contendientes. Aunque los aspirantes a juzgadores no 

recibirán financiamiento público, deberán rendir cuentas de sus movimientos, 

mismos que rastreará la Unidad Técnica de Fiscalización (UTF), no sólo la ruta del 

dinero de los candidatos, sino incluso de redes familiares y personales. 

[JORNADA / p3] 
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El INE, ahora en la mira.- Jueces apuntaron ahora al Instituto Nacional Electoral 

(INE) para tratar de frenar la elección judicial del próximo 1 de junio. A través de 

juicios, diversos jueces en funciones y jubilados presentaron demandas para 

frenar, primero, la ampliación presupuestal que solicitó el INE para la elección 

de magistrados, jueces y ministros de la Suprema Corte. Por otra parte, el 

Consejo Nacional de Litigio Estratégico también presentó otro juicio de 

inconformidad ante el INE en contra del acuerdo para la geografía electoral. 

[HERALDO / p6] 

Mayoría ciudadana con intención de participar en elección.- Una mayoría 

ciudadana sí tiene contemplado participar en la jornada electoral del 1 de junio 

para elegir ministros, magistrados y jueces del Poder Judicial, de acuerdo con la 

encuesta de QM Estudios de Opinión, en alianza con Heraldo Media Group. A 

la pregunta: “¿Usted piensa participar o ir a votar el 1 de junio en la elección de 

ministros, magistrados y jueces del Poder Judicial?”, 71 por ciento respondió que 

“sí”; 24 por ciento dijo que “no” y 5 por ciento “no sabe/no contestó”. [HERALDO-

RUTA JUDICIAL / p2] 

Se perfila nuevo modelo de justicia.- La importancia de este proceso de 

elección judicial es que lo que resulte será un nuevo sistema de impartición de 

justicia, aseguró Raúl Contreras, exdirector de la Facultad de Derecho de la 

UNAM. En entrevista para El Heraldo Televisión, Contreras explicó que en la 

exposición de motivos de la reforma constitucional se indicó que, a nivel 

mundial, la ciudadanía tiene una mala valoración del papel de los juzgadores. 

[HERALDO-RUTA JUDICIAL / p3] 

ABC de la elección judicial.- La elección judicial no solo será la primera en su 

historia, también es una nueva y compleja manera de que la ciudadanía emita 

su voto en los comicios que se celebrarán el primer domingo de junio. Un total 

de seis boletas electorales serán entregadas a los ciudadanos para elegir a 

ministros de la Corte, jueces y magistrados. A comparación de las elecciones 

comunes, en las que una persona significa un voto, en la elección judicial una 

persona significará seis votos, lo cual eleva el nivel de complejidad al entrar a la 

mampara y elegir a los candidatos de su preferencia. [HERALDO-RUTA JUDICIAL 

/ pp-p4-p5] 
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Un estado mexicano pospone participación en polémicas elecciones judiciales 

por esta razón.- Oaxaca, un estado al sur de México, quedará exento de 

celebrar las polémicas elecciones judiciales pautadas para el próximo 1 de 

junio, en vista de que no logró acordar la armonización de la reforma 

promulgada por el expresidente Andrés Manuel López Obrador. Según precisó 

a medios locales el consejero Jurídico del Gobierno estatal, Geovany Vásquez 

Sagrero, los comicios para elegir a jueces y magistrados podrían llevarse a cabo 

en 2027. [RT]  

Por qué la elección de jueces, magistrados y ministros es una farsa, según Loret 

de Mola: “Un proceso cada vez más sucio”.- Dentro de cinco meses se llevará 

a cabo la elección de jueces, magistrados y ministros, y hasta ahora, lo que se 

ha visto es una farsa. Así lo aseguró el periodista Carlos Loret de Mola el pasado 

martes durante su programa noticioso en el medio Latinus. Según el periodista, 

se ha visto un proceso deliberadamente enredado por el régimen para vender 

la idea de que los ciudadanos decidirán a quién pondrán en el Poder Judicial. 

[INFOBAE] 

REFORMA A LA LEY DEL INFONAVIT 

Reformas a la Ley del Infonavit y prohibición de maíz transgénico, prioridad: 

Ramírez Cuéllar.- Alfonso Ramírez Cuéllar, vicecoordinador de Morena en la 

Cámara de Diputados, ratificó que el 1 de febrero del 2025 se instalará el 

periodo de sesiones ordinarias en el Congreso de la Unión, donde se analizará 

el paquete inicial de al menos 73 reformas legales. En entrevista, Ramírez Cuéllar 

detalló que el sábado 1 de febrero se discutirá las reformas a la ley de Infonavit, 

las cuales permitirán detonar un programa ambicioso en la construcción de 

viviendas, atender a los jóvenes con el sistema de arrendamiento social y a los 

derechohabientes de menores ingresos que ganan de uno a cuatro salarios 

mínimos. [NOVEDADES TABASCO] 

PAN y PRI van en contra de reforma al Infonavit para construir casas.- Diputados 

federales del PAN buscarán la alianza con otros grupos parlamentarios para 

evitar que la reforma al Infonavit que lo faculta a construir casas, externó el 

legislador Theodoros Kalionchiz. Señaló a la iniciativa de Morena de crear una 

empresa del Infonavit para la construcción de viviendas en el país como un error 
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porque no hay garantías de un buen trabajo por la inexperiencia y nadie se va 

a hacer responsable. [EL TIEMPO] 

Cuestionan construir casas con ahorros de trabajadores.- El dirigente nacional 

del PAN, Jorge Romero Herrera, aclaró que el partido que encabeza no se 

opone a construcción de vivienda de interés social, como prevé la reforma al 

Infonavit, sino que está en contra de que el gobierno utilice el dinero de los 

trabajadores para ese fin. En entrevista con Pascal Beltrán del Río para Imagen 

Radio, el líder panista cuestionó si este gobierno, el cual presume consultar sus 

decisiones a la población, ya le preguntó a los trabajadores si pueden disponer 

de su dinero, porque, subrayó, “nosotros vemos con mucha claridad como éste 

es un patrón de conducta de este gobierno”, pues lo mismo pasó con las afores. 

[EXCÉLSIOR / p5] 

COMISIÓN PERMANENTE 

Congreso reconoce estrategia integral para atender y proteger a mexicanos en 

EU.- La Comisión Permanente del Congreso de la Unión reconoció la estrategia 

integral del gobierno de México para atender y proteger a los mexicanos 

residentes en Estados Unidos, así como a los connacionales deportados en razón 

de las políticas antimigratorias del presidente de Estados Unidos, Donald Trump. 

En un punto de acuerdo aprobado en votación a mano alzada, diputados y 

senadores de las diversas fuerzas políticas señalaron que el país está preparado 

ante las eventuales deportaciones masivas con programas como el de México 

te abraza. [MILENIO] [HERALDO / p4] 

Diputados dan trámite a reforma de Sheinbaum para prohibir maíz transgénico.- 

La Comisión Permanente del Congreso remitió a la Comisión de Puntos 

Constitucionales de la Cámara de Diputados la iniciativa presentada por la 

presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, con la cual se busca reformar los artículos 

4º y 27 de la Constitución Política para garantizar la conservación y protección 

de los maíces nativos, prohibiendo el uso de cultivos y semillas transgénicas en 

su producción. [INFOBAE] 

Presentó CNDH 317 recomendaciones durante 2024, informa Rosario Piedra.- 

Durante la sesión semanal de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, 
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la presidenta de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), María 

del Rosario Piedra Ibarra, presentó el informe anual de actividades 2024 de ese 

organismo. Dijo que se emitieron 317 recomendaciones, equivalente a casi una 

diaria. Rosario Ibarra Piedra abundó que continuó trabajando en el desahogo 

de más de 500 recomendaciones heredadas y que estaban pendientes de 

cumplimiento; se eliminó el rezago y no pasaron años para que se emitiera una 

recomendación. [INDEPENDIENTE / p8] [TALLA POLÍTICA]  

Presume apoyo a personas en movilidad.- Rosario Piedra, titular de la CNDH, 

señaló, en la Cámara de Diputados, que “en materia de movilidad humana, 

esta Comisión reconoce el incremento en el número de personas internadas en 

nuestro país que mantienen una situación migratoria irregular”. Con motivo del 

informe anual de actividades 2024 ante el pleno de la Comisión Permanente en 

el Congreso, la ombudsperson subrayó que el organismo que preside ha puesto 

todos sus esfuerzos a ofrecer oportunidades de subsistencia para los migrantes. 

[LA RAZÓN / p5] [FINANCIERO / p31] 

Autoelogio de Piedra: “encabezo la CNDH más productiva del mundo”.- La 

presidenta de la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH), Rosario 

Piedra Ibarra, subió a tribuna de la Comisión Permanente del Congreso de la 

Unión con un discurso cargado de vituperios. Resaltó que ella encabeza la mejor 

defensa de derechos humanos del mundo, la más productiva del mundo, una 

institución muy distinta ‘al engendro’ que creó Carlos Salinas de Gortari, 

concebida en el contexto neoliberal, inspirada en modelos extranjeros con 

funciones meramente simbólicas y para cumplir requisitos internacionales. 

[CRÓNICA / p8] [MILENIO / p13] 

Piedra acusa “cerco mediático”.- La presidenta de la Comisión Nacional de los 

Derechos Humanos (CNDH), Rosario Piedra Ibarra, acusó que existe un cerco 

mediático que impide dar a conocer los resultados del trabajo realizado por la 

comisión. Esto, al presentar, ayer, su Informe Anual de Actividades 2024, ante la 

Comisión Permanente del Congreso de la Unión. [EXCÉLSIOR / p6] 

“En una realidad alterna hay más violaciones a derechos humanos”: Piedra 

Ibarra; “se requieren acciones, no relatos y saliva”, responde el PAN.- La 

presidenta de la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH), Rosario 
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Piedra Ibarra, afirmó que en cinco años, ha emitido mil 241 recomendaciones, 

que representan 46% del total de las emitidas en 24 años del organismo 

autónomo. En su informe ante legisladores de la Comisión Permanente, Piedra 

Ibarra dijo que “este país está cambiando y las violaciones a derechos humanos 

se combaten y están reduciéndose”. Por su parte, la diputada priista Laura Ruiz 

Moreno afirmó que la CNDH “no ha sido capaz de hacer justicia para los 

migrantes, víctimas de los delitos y las recomendaciones que han emitido a las 

autoridades para velar por el resto de sus derechos, no han sido obedecidas o 

han sido ignoradas, poniendo en evidencia la poca independencia de la 

institución frente al poder”. [LATINUS] [JORNADA / p12] [OVACIONES / p20] 

[INFOBAE] 

Reprochan silencio e inactividad.- Diputados federales de oposición rechazaron 

el Informe Anual 2024 de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, que 

presentó su titular Rosario Piedra Ibarra y denunciaron que, por su inacción, 

existe una crisis sin precedentes en la violación a los derechos humanos en 

México. Mientras la Ombudsperson afirmó que el organismo que encabeza no 

responde a agendas partidistas ni se presta a una visión reducida del servicio 

público, Laura Cristina Márquez, del PAN, negó que haya avances en la materia, 

ya que salta a la vista la inactividad y el silencio de la CNDH ante las graves 

violaciones que se registran en el régimen autoritario que prevalece en los 

últimos años. Por MC, Pablo Vázquez Ahued, indicó que el país vive una crisis en 

esta materia. [HERALDO / p9] [PRENSA / p17] [SOL DE MÉXICO / p7] [MVS 

NOTICIAS] [MVS RADIO] 

‘Carpetazo de impunidad’.- El diputado federal del PAN, Ernesto Sánchez 

Rodríguez, condenó lo que calificó como un “carpetazo de impunidad” en el 

caso del incendio en el albergue de Ciudad Juárez, que en 2023 cobró la vida 

de 40 migrantes. Cuestionó la pasividad de la CNDH que, según él, no ha 

aportado elementos sustanciales a las investigaciones sobre el comisionado del 

Instituto Nacional de Migración (INM), Francisco Garduño, responsable del 

albergue siniestrado. [ÍNDIGO / p3] 

Indignante que la CNDH esté al servicio del gobierno, en vez de proteger los 

derechos humanos: diputada del PRI Ivonne Ruiz.- A nombre de la bancada del 

Grupo Parlamentario del PRI, la diputada Ivonne Ruiz Moreno, aseguró que hoy 
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México se encuentra sumido en una crisis de derechos humanos que no tiene 

precedentes, pero esto no impidió que se reeligiera la actual presidenta de la 

CNDH, a pesar del rechazo de diversas organizaciones y de víctimas que no han 

logrado recibir justicia. Desde la tribuna del Palacio de San Lázaro, la legisladora 

señaló que resulta indignante que la actual presidenta de la CNDH se ponga 

del lado del gobierno en lugar de asumir su papel de protectora de los derechos 

humanos. [HOJA DE RUTA] 

Comisión Permanente da trámite a comunicaciones de dependencias federales 

y congresos locales.- El Pleno de la Comisión Permanente aprobó, en votación 

económica, la licencia por tiempo indefinido solicitada por la diputada Alma 

Montserrat Córdoba Navarrete (Morena-Distrito 13-Estado de México), para 

separarse de sus actividades en la LXVI Legislatura, a partir del 1 de febrero. 

[HOJA DE RUTA] 

COMISIONES 

La Comisión de Turismo aborda con funcionario de Sectur nuevas estrategias de 

promoción de “pueblos mágicos”.- La Comisión de Turismo, que preside la 

diputada Tania Palacios Kuri (PAN), se reunió con el director general de Gestión 

Social de Destinos de la Secretaría de Turismo (Sectur), Marte Molina Orozco, 

para abordar el tema de las nuevas estrategias del programa de “pueblos 

mágicos”, a fin de impulsar esto sitios de interés. [BOLETÍN] 

Amplían licencias por cuidados.- Con 21 votos a favor, la Comisión de Seguridad 

Social de la Cámara de Diputados, aprobó ayer reformas para otorgar, también 

a tutores, licencias laborales por cuidados médicos de menores con cáncer. 

Dicha iniciativa reforma los artículos 140 Bis de la Ley del Seguro Social y 37 Bis 

de la Ley del ISSSTE. El presidente de la Comisión, Arturo Olivares, subrayó que se 

busca que las licencias expedidas por el IMSS y el ISSSTE para cuidados médicos 

oncológicos a menores de 16 años, no sólo se concedan a madres o padres. 

[EXCÉLSIOR / p2] 

Diputados avalan en Comisión reformas a Ley de Migración.- La Comisión de 

Migración de la Cámara de Diputados, aprobó dos dictámenes para reformar 

la Ley de Inmigración y simplificar el acceso y reingreso al país de los mexicanos. 
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A través de programas de identidad, salud, educación, empleo, inclusión 

financiera y fiscal, la Cámara de Diputados facilitará el retorno de los mexicanos 

y sus familias a territorio nacional y su reinserción social. [HERALDO TV] [HERALDO 

RADIO] [W RADIO] [CUARTO PODER] 

DIPUTADOS 

Envían leyes de reforma.- Las leyes secundarias, que son la base de la nueva 

reforma energética, fueron firmadas por la presidenta Claudia Sheinbaum y 

serán enviadas al Congreso de la Unión. La presidenta aseguró que con este 

andamiaje jurídico se fortalecen las empresas como Petróleos Mexicanos 

(Pemex) y Comisión Federal de Electricidad (CFE). Por su parte, la secretaria de 

Energía, Luz Elena González, detalló la armonización legislativa, que se divide en 

dos: áreas y empresas estratégicas, y simplificación orgánica. [HERALDO / p8] 

[EXCÉLSIOR / pp-p2] [JORNADA / pp-p21] [ECONOMISTA / pp-p4-p5] 

[FINANCIERO / pp-p8] [LA RAZÓN / p10] [SOL DE MÉXICO / p12] [PRENSA / p15] 

[CONTRARÉPLICA / pp-p6] [INDEPENDIENTE / p12] [ECONOMISTA] [MAYA 

COMUNICACIÓN] [REUTERS] [BLOOMBERG] [PRENSA LATINA] [SWISSINFO] [MSN] 

Perfilan reformas energéticas como prioridad.- El paquete de reformas 

energéticas del actual gobierno federal es una prioridad absoluta para Morena 

en la Cámara de Diputados, indicó la vicecoordinadora de la bancada, 

Gabriela Jiménez. A través de un comunicado, apuntó que las iniciativas -que 

se prevé lleguen a San Lázaro en los próximos días- buscarán fortalecer a la CFE 

y a Pemex mediante mecanismos de inversión y financiamiento público para la 

modernización y expansión de ambas empresas. [REFORMA / p10] 

PAN anticipa “candados” a nuevas leyes.- Al referirse a las reformas para 

fortalecer a la CFE y Pemex, Daniel Chimal García, diputado del PAN, dijo que 

“estas dos entidades han sido gravemente saqueadas anteriormente; el 

desarrollo energético del país vivió una terrible crisis con las gestiones de Manuel 

Bartlett y Octavio Romero”. El PAN, indicó, siempre ha velado por la soberanía 

energética del país, tan es así que ha planteado mayor importancia a energías 

limpias, tecnologías de punta y modelos de desarrollo sustentable. [LA RAZÓN / 

p10]  
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Congresistas de México y Estados Unidos se pronuncian ante posible 

intervención militar.- A través de una declaración en conjunto, Congresistas de 

México y Estados Unidos se pronunciaron ante las crecientes amenazas de 

intervención militar en nuestro país. Dicho comunicado, titulado como Unidos 

Contra la Invasión, fue dado a conocer  por el organismo Progressive 

International a través de su cuenta de X. “Nosotros, Miembros del Congreso de 

los Estados Unidos y del Congreso General de los Estados Unidos Mexicanos, 

escribimos en unidad para oponernos a las crecientes amenazas de una acción 

militar de Estados Unidos contra México. Un vecino, aliado y socio indispensable 

en la construcción de un hemisferio más justo y equitativo”, señala el 

comunicado. Por parte de México, los diputados Alfonso Ramírez Cuéllar, 

Manuel Espino, Julieta Vences, Jorge Luis Sánchez, Leonel Godoy y Rufina 

Benítez son algunos de los que aparecen en el desplegado. [AL MOMENTO] 

[24HORAS] 

Diputados de Morena buscan aliarse con legisladores de EU.- Ante el puño de 

hierro del presidente de Estados Unidos, Donald Trump, contra la migración y la 

seguridad en la frontera, el oficialismo en la Cámara de Diputados busca 

construir un frente común con legisladores de Estados Unidos, así lo confirmó la 

diputada de Morena, María Teresa Ealy. “Es esencial que sigamos construyendo 

ese Frente Común, entre los legisladores de ambos países, ya que será un 

avance significativo, ello representa una oportunidad de dialogar directamente 

y fortalecer todos estos los lazos de cooperación”. [24HORAS / p 4] 

Diputados de Morena harán su “Conferencia mañanera legislativa”.- Arturo 

Ávila, vocero del Grupo Parlamentario de Morena, dio a conocer que desde 

este jueves, en la Cámara de Diputados, se hará un ejercicio comunicacional 

similar al de la Presidencia de la República. Se tratará de lo que llamarán 

Conferencia mañanera legislativa, que iniciarán este jueves, como única vez, 

ya que se considera que se realicen los lunes. La intención es que las mañaneras 

legislativas sean para hablar sobre los temas semanales de la agenda morenista. 

Pero en la primera de estás mañaneras, se definirán su funcionamiento, dijo 

Ávila. [CONTRARÉPLICA]  [24HORAS / p6] [TELEFÓRMULA] 

Morena instala estudio de grabación y sala de conferencias alterna en 

Diputados; vocero asegura que “el costo es irrisorio y simbólico”.- Este jueves el 
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grupo parlamentario de Morena estrenará una sala de conferencias virtual y 

presencial con estudio de grabación alterno a la que ya existe en la Cámara de 

Diputados. Entrevistado sobre los costos de la instalación de equipos en un 

espacio acondicionado para tener la Legislativa del pueblo que busca emular 

la mañanera del pueblo de la presidenta Claudia Sheinbaum, el diputado 

vocero de Morena, Arturo Ávila Anaya, dijo que el costo es irrisorio y simbólico. 

[LATINUS] 

Homicidio doloso, con “incremento significativo” desde la época de Felipe 

Calderón: Ávila.- En entrevista con Mario Maldonado, el diputado Arturo Ávila 

(Morena) señaló que  “la política pública en seguridad de nuestro país desde 

hace varios años ha tenido, sobre todo, en homicidio doloso, que es el delito 

que le duele a las y los mexicanos, un incremento significativo desde la época 

de Felipe Calderón, debido a las acciones que tomó en aquel momento ese 

gobierno, que fue declararle la guerra al narcotráfico, lo cual implica permisos 

para matar; además, la unión con el narcotráfico, porque Genaro García Luna, 

que ya está condenado y sentenciado, era el secretario de Seguridad Pública 

y socio del ‘Chapo Guzmán’. La buena noticia se dio ayer en la mañanera, la 

presidenta Claudia Sheinbaum y el secretario de seguridad, Omar García 

Harfuch, presentaron la cifra preliminar de homicidios dolosos al mes de febrero 

y estamos en una cifra de 63 homicidios dolosos por día de 100 en 2019, esto 

implica un 27% de descenso, esto no es suficiente y hay mucho trabajo por 

hacer”. [HERALDO RADIO] 

Diputada de Morena y gobernador de Jalisco se reúnen para impulsar 

proyectos.- La diputada federal de Morena por Jalisco, Mery Pozos, sostuvo una 

reunión con el gobernador Pablo Lemus para coordinar esfuerzos en beneficio 

del estado. Destacó su respaldo a proyectos clave como la Línea 5 del 

transporte público, que conectará la carretera a Chapala con puntos 

estratégicos como el estadio Akron y la Expo Guadalajara. También impulsará 

recursos para la ampliación del Tren Ligero y el Peribús, además del saneamiento 

del río Santiago. [NOTISISTEMA] [INFORMADOR] 

Agenda de prevención al delito en México, una simulación montada para la 

foto de Morena y de Sheinbaum.- El PAN calificó como acción “teatral” la 

supuesta estrategia de seguridad del Gobierno Morena en el país, donde los 
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mandos regionales de la Secretaría de Seguridad Ciudadana buscan puntos 

ciegos para “montar producciones” delictivas y presumir detecciones u 

operativos que son falsos. Federico Döring Casar, diputado federal del PAN, 

lamentó que en estos primeros meses del gobierno de Claudia Sheinbaum, no 

se tengan avances en hechos criminales donde hay familiares, operadores y 

cabecillas de organizaciones delincuenciales con base en varios estados de la 

República, en especial, en Sinaloa que siguen operando descaradamente. 

[HOJA DE RUTA] 

Buscará el regreso de los REPECOS.- El diputado federal de Querétaro por el 

PAN, Roberto Sosa Pichardo, adelantó que presentará la siguiente semana una 

iniciativa de Ley en el Congreso de la Unión, para permitir el regreso del régimen 

fiscal conocido como los REPECOS (Régimen del Pequeño Contribuyente) ante 

el Servicio de Administración Tributaria. El legislador federal señaló que esta ha 

sido una petición reiterada de comerciantes, tianguistas y locatarios de 

mercados; por considerar que facilita el pago de impuestos, sin la necesidad de 

la contratación de un contador público. [PLAZA DE ARMAS] 

Nutrición escolar: El reto de garantizar una alimentación saludable para las 

nuevas generaciones.- En México, el tema de la nutrición escolar es una 

prioridad que cada vez se discute con más urgencia. Recientemente, la 

diputada Liliana Ortiz Pérez, integrante del PAN y secretaria de la Comisión de 

la Niñez y Adolescencia, organizó un conversatorio sobre nutriología en el 

ámbito escolar con el objetivo de generar un espacio de reflexión sobre los retos 

y las oportunidades que enfrenta el país para asegurar que los estudiantes 

reciban una alimentación adecuada durante su formación. [MAYA 

COMUNICACIÓN] 

Pide PRI al gobierno controlar los flujos migratorios en México, los connacionales 

deportados deben ser la prioridad, indica.- El tema prioritario ahora son los 

connacionales deportados, señalan diputados del PRI, al destacar que 

migrantes indocumentados que buscan llegar a Estados Unidos “ya no pueden 

transitar por el territorio mexicano”, ante la imposibilidad práctica de ingresar a 

ese país luego de la suspensión del programa CBP One, por ello, piden al 

gobierno federal “regular y controlar los flujos migratorios irregulares”. La 

presidenta de la Comisión de Asuntos Migratorios de la Cámara de Diputados, 
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Marcela Guerra, consideró que el cierre de la aplicación es un factor que, de 

hecho, debería desincentivar a quienes cruzan México en busca de llegar a su 

frontera norte. [GOBERNANTES] 

MC pide garantizar que no se pierdan funciones del INAI.- Diputados de 

Movimiento Ciudadano exigen que se realice un Parlamento Abierto para 

garantizar que las funciones del INAI no se pierdan ni se fomente la opacidad 

con la que opera el gobierno. Buscan discutir las leyes secundarias en materia 

de transparencia, acceso a la información pública y protección de datos 

personales. [TV AZTECA] 

Diputados citarán a comisionados del INAI a explicar caso.- Diputados de 

Morena reprobaron los presuntos actos de corrupción denunciados por la 

Federación Mexicana de Futbol en contra del INAI. En entrevistas con El Universal 

exigieron castigo a los responsables e incluso adelantaron que la Comisión del 

Deporte analiza citar a comparecer a las comisionadas y al comisionado 

presidente del INAI para que expliquen el caso. [UNIVERSAL / p5] 

Resolvió INAI más de 18,000 quejas durante el año pasado.- Durante el 2024, el 

INAI resolvió 18,121 quejas interpuestas por ciudadanos en contra de diversas 

instituciones del ámbito federal que se negaron a entregar información, la 

proporcionaron de manera incompleta o vulneraron los derechos de protección 

de datos personales. Los sectores con mayor cantidad de quejas resueltas 

fueron: Poder Ejecutivo Federal: 13 mil 739 quejas; Empresas Productivas del 

Estado: mil 189 quejas; Organismos Autónomos: 941 quejas; Instituciones de 

Educación Superior Autónomas: 580 quejas; Organismos Garantes Locales: 570 

quejas; Poder Judicial de la Federación: 394 quejas; Sindicatos: 304 quejas; 

Poder Legislativo Federal: 246 quejas, mientras que los partidos políticos: 158 

quejas. [ECONOMISTA / p40] [UNOMÁSUNO / p12] 

Realizan en Cámara de Diputados la mesa de análisis Enfoques educativos: Los 

retos de la formación para niñ@s con altas capacidades.- El Espacio Cultural San 

Lázaro, bajo la dirección de Elías Robles Andrade, llevó a cabo en la Biblioteca 

Legislativa de la Cámara de Diputados la mesa de análisis Enfoques educativos: 

Los retos de la formación para niñ@s con altas capacidades, en la cual se 

abordaron los principales desafíos, dificultades y beneficios de una estimulación 
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adecuada para este sector. Robles Andrade explicó que es un tema totalmente 

relevante pues los y las menores con altas capacidades son poco conocidos, 

incluso en la Ciudad de México no está identificado el porcentaje de 

estudiantes con características especiales, lo que se vuelve más difícil al interior 

de la República. [ENTERATEVER] [PROYECTOS POLÍTICOS] 

Recortan 2 mil 83 mdp en recursos de 16 hospitales.- Este año, la Secretaría de 

Salud federal aplicó un recorte a 16 hospitales nacionales por 2 mil 83 millones 

de pesos, entre los que destacan Cancerología, Cardiología, Pediatría, 

Neurología y Psiquiatría. Los recursos están etiquetados en la Secretaría de Salud 

federal como entidades médicas apoyadas con presupuesto federal, siendo el 

Presupuesto de Egresos de la Federación aprobado por la Cámara de 

Diputados, con mayoría de Morena y sus aliados, el Partido del Trabajo y Partido 

Verde Ecologista de México. [24HORAS / pp-p3] 

Ley Antilavado de dinero debe enriquecerse, piden banqueros a legisladores.- 

La Asociación de Bancos de México solicitó a los senadores enriquecer el 

dictamen de la Ley Federal para la Prevención e Identificación de Operaciones 

con Recursos de Procedencia Ilícita, conocida como Ley Antilavado. Esta ley, 

en la actualidad en discusión en las comisiones de Justicia y Estudios Legislativos 

de la Cámara de Diputados, es clave para el sistema financiero mexicano. Los 

banqueros coinciden en que una legislación sólida es fundamental para 

prevenir la integración de recursos ilícitos al sistema financiero. [INDEPENDIENTE 

/ p16] 

OPINIÓN 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL/(…) La titular de la CNDH, 

llega a los 5 años de gestión al frente de la institución, con su Informe anual de 

labores (…) Durante la sesión, en la cual, se alternaron la presidencia del órgano 

colegiado, el titular, diputado Sergio Carlos Gutiérrez Luna y el vicepresidente, 

senador José Gerardo Rodolfo Fernández Noroña, las intervenciones, fueron 

plurales. [LOS TRES PODERES] 
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COLUMNA/PEPE GRILLO/(...) El diputado morenista Ricardo Monreal, que sigue 

como coordinador parlamentario, ha recorrido muchos estados para plantear 

la agenda y recoger opiniones. Lo acompaña el veracruzano Sergio Gutiérrez 

que como se sabe es el presidente de la Mesa Directiva (...) [CRÓNICA/p.2] 

COLUMNA/PRIMA FACIE/RICARDO MONREAL ÁVILA/Sin maíz no hay país/En 

México, el maíz es más que un cultivo, es la esencia misma de nuestra identidad. 

(…) En tal sentido, la iniciativa de reforma constitucional enviada por la 

presidenta Claudia Sheinbaum al Congreso de la Unión, para prohibir la siembra 

de maíz transgénico en México, constituye un acto de justicia histórica y un 

compromiso con el futuro del país. La propuesta busca modificar los artículos 4 

y 27 de la Constitución, para reconocer al maíz como un elemento fundamental 

de la identidad nacional y, al mismo tiempo, prohibir la siembra de variedades 

transgénicas en nuestro territorio. [24 HORAS/p.12] 

ARTÍCULO/RICARDO MONREAL ÁVILA/Oportunismo político en tiempos de 

unidad.- La frase “Divide y vencerás” es muy conocida por la mayoría de las 

sociedades del mundo, estrategias bélicas o a movimientos político-sociales, 

normalmente trae consigo consecuencias devastadoras para la parte 

receptora, y es que una cadena es tan fuerte como su eslabón más débil. Por 

eso dedico esta reflexión a la situación que hoy en día enfrenta nuestro país, 

pues solo en unidad y siendo resilientes saldremos adelante (...) [SOL DE 

MÉXICO/p.20] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ 

ESCOBAR/(…) Ricardo Monreal, coordinador de Morena en la Cámara de 

Diputados, se alista para iniciar el periodo ordinario de sesiones, por eso hizo un 

recorrido por varios estados del país para dar a conocer la agenda legislativa 

que impulsará su bancada. Ayer, en Guadalajara destacó que las leyes 

secundarias en materia energética buscarán reforzar el carácter público de 

Pemex y de la CFE. “Cuando menos habrá cinco leyes nuevas o modificadas: 

(…)” Indicó, además que se desahogarán reformas en otras materias (…) [24 

HORAS] Comenta el tema: TEORÍA DE LA CONSPIRACIÓN [INDEPENDIENTE/p.2] 
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COLUMNA/TIROS LIBRES(…) El vocero de los diputados federales de Morena, 

Arturo Ávila, anunció que, a partir de este jueves, se inaugurará la Legislativa del 

Pueblo, en la que además se pide a los representantes de los medios de 

comunicación confirmar su asistencia, porque hay “cupo limitado”. Aseguró 

que esta conferencia tendrá lugar por instrucciones de su coordinador, Ricardo 

Monreal, para tener un acercamiento a los temas fundamentales del Legislativo, 

después de la mañanera de la Presidenta. [OVACIONES/p.26] Del tema 

escriben: LA GRAN CARPA [ECONOMISTA/p.47]; SACAPUNTAS [HERALDO/p.2] 

COLUMNA/SIGNOS VITALES/ALBERTO AGUIRRE/ (...) Con claro predominio 

panista, la Unión de Alcaldías de la CDMX no tuvo contacto directo con el 

Palacio del Ayuntamiento y tangencialmente surgieron esfuerzos para romper 

ese bloque. Uno de los más consistentes tuvo entre sus promotores al entonces 

líder de la mayoría morenista, Ricardo Monreal Ávila y como principales 

operadores a Cuevas y Ruvalcaba, quien a medida que avanzó su segundo 

trienio pudo construir una relación directa con la Jefa de Gobierno… gracias a 

Omar García Harfuch (...) ]ECONOMISTA/p.41] 

ARTÍCULO/CARLOS PUENTE SALAS/NVIDIA y DeepSeek.- El mundo de la 

tecnología, los negocios y las finanzas fue sacudido el pasado lunes por la 

irrupción de la startup de inteligencia artificial china llamada DeepSeek. Un 

golpe a la industria tecnológica estadounidene y que aviva la batalla que libran 

Estados Unidos y China por la vanguardia en el campo de la inteligencia 

artificial. Las fechas del lanzamiento del modelo R1 de DeepSeek y del 

desplome de las acciones de NVIDIA parecería que no son casuales (...) [SOL DE 

ZACATECAS] 

ARTÍCULO/RUBÉN MOREIRA VALDEZ/El peligro de las narrativas.- (...) El mandato 

del presidente Trump y la agenda que plantea han ocasionado contrariedades 

para diversos gobiernos. Hasta ahora, en la mira del político: Dinamarca, 

Panamá, Colombia, Canadá y México. China, dígase lo que se diga, se cuece 

aparte, lo mismo que Rusia. En nuestra surrealista práctica de la política, la 

coyuntura toma diversos caminos (...) [HERALDO/p.14-p.15] 
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ARTÍCULO/RUBÉN MOREIRA/¿Quién era McKinley?/William McKinley, 25º 

presidente de EE. UU., impulsó la expansión territorial con guerras clave, 

incluyendo la anexión de Guam y Hawái. En el discurso de inicio de mandato, 

escuchamos a Donald Trump mencionar a William McKinley. Si para los Estados 

Unidos el siglo XX es el de su consolidación como un imperio mundial, el XIX es el 

de su crecimiento territorial. 13 pequeñas colonias en unos pocos años se 

adueñan por la buena o por la mala del espacio que ellos reclaman como vital; 

un buen cacho era de México. [ÍNDIGO/p.7] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ 

ESCOBAR/(…) La diputada Laura Ballesteros Mancilla, y Gildardo Pérez Gabino 

y Gustavo De Hoyos Walther, de MC, ya se encuentran listos para abonar 

propuestas en la construcción de las leyes secundarias en materia de 

transparencia. Plantearán, por medio de un punto de acuerdo, que se exhorte 

al Congreso de la Unión, a la Secretaría Anticorrupción y Buen Gobierno y a la 

Agencia de Transformación Digital a que en la construcción de la legislación 

secundaria en materia de transparencia se garantice la participación de 

personas expertas y académicas. [24 HORAS] 

COLUMNA/CUENTA CORRIENTE/ALICIA SALGADO/ #ABM… Ayer se realizó la 

reunión del Comité de Dirección de la Asociación de Bancos de México que, 

entre asuntos importantes, dio la bienvenida a Maribel Quiroga como directora 

general adjunta de Enlace Legislativo y Comunicación a partir de ahora. Ella 

dependerá de Regina García y, desde ya, será la que se vea al frente de las 

negociaciones de la ABM con los congresos federal y estatales. Por cierto, la 

primera carta enviada por García a las comisiones de Justicia y Estudios 

Legislativos y a la Junta de Coordinación Política fue para que se revisen los 

cambios propuestos a Ley Federal para la Prevención e Identificación de 

Operaciones con Recursos de Procedencia Ilícita y, al Código Penal Federal. 

[EXCÉLSIOR/p.1-p.5D] 

ARTÍCULO/JULIO CÉSAR MORENO/Brugada y sus 100 días de aprobación 

ciudadana.- Quizá 100 días pueda ser poco tiempo para evaluar a un 

gobernante, pero en la Ciudad de México, resulta admirable que este corto 

periodo haya bastado para que la jefa de Gobierno, Clara Brugada se 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/30125_C_INDIGO_7_RUBENMOREIRA_MCKINLEY_2J_.pdf
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posicione con 70 por ciento de aprobación de los capitalinos (...) 

[HERALDO/p.14] 

ARTÍCULO/NAPOLÉON GÓMEZ URRUTIA/Unión sindical sin fronteras.- (...)El 

compromiso que tenemos desde el Sindicato Nacional de Mineros con la 

defensa de los trabajadores migrantes no solo atraviesa fronteras se erige como 

un pilar fundamental en la lucha global por la justicia laboral (...) Nuestra lucha 

es una lucha sin fronteras, una lucha que no descansará hasta que cada 

trabajador, sin importar su origen, sea tratado con el respeto y los derechos que 

merece. ¡Solidaridad! [JORNADA/p.16] 

ARTÍCULO/SERGIO MAYER/Usos o abusos de los creadores de contenido/(…) 

Mucha información en las plataformas puede asumirse como verdadera, sin 

serlo, orientando el consumo o modificando el comportamiento de 

consumidores. (…) En próximos días los estaremos invitando a este ejercicio de 

parlamento abierto, en el Palacio Legislativo de San Lázaro, dijo. 

[HERALDO/p.15] 

ARTÍCULO/GERMÁN MARTÍNEZ CÁZARES/¿Festejar una Constitución meretriz?.- 

(...) la Constitución no es el texto de derechos o deberes de los mexicanos, ni las 

atribuciones de cada uno de los poderes de la Unión, los Estados o municipios. 

La Constitución mexicana hoy es la energía o atrevimiento de lo que ordene a 

placer la Presidenta. No es el mundo empresarial, ni los trabajadores 

organizados, menos las universidades, ni los centros sociales, muchos de ellos 

llenos de cobardía. La Constitución en su cumpleaños 108 es, y lo fue mucho 

tiempo durante el PRI, el deseo presidencial en turno (...) [UNIVERSAL/p.21] 

ARTÍCULO/LILIA AGUILAR GIL/Vivienda necesaria.- Que necedad y que 

oportunismo de los opositores (PAN y PRI) respecto a las reformas y 

modificaciones a la Ley del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los 

Trabajadores (Infonavit). El cinismo en sus declaraciones, abanderando mentiras 

que inventan porque las reformas no perjudican a las y los trabajadores, todo lo 

contrario. Lo único que hace la reforma que muy seguramente vamos a 

aprobar, es erradicar la corrupción(...) [DIARIO DE CIUDAD JUÁREZ] 
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ARTÍCULO/CLAUDIA RUIZ MASSIEU/IA: la carrera del siglo XXI.- (...)El Proyecto 

Stargate y DeepSeek son dos caras de la misma moneda: la batalla por liderar 

el desarrollo de la IA para definir su rumbo. Independientemente de quiénes 

protagonicen esa batalla, los estados tienen el desafío y la responsabilidad de 

asegurar que ninguna herramienta tecnológica se convierta en un arma que 

pueda ser usada contra los derechos y las libertades de las personas. 

[HERALDO/p.14-p.15] 

ARTÍCULO/GUSTAVO DE HOYOS WALTHER/El T-MEC en cuestión.- El arribo de 

Donald Trump al gobierno de Estados Unidos ha implicado un cambio de 

enfoque hacia libre comercio. Como sabemos el actual régimen internacional, 

fundado en el libre comercio no podrá existir sin la activa participación de 

Estados Unidos. Las instituciones de Bretton Woods -creadas durante los primeros 

años de la posguerra- aunque con varias transformaciones, aún nos rigen (...) 

[SOL DE MÉXICO/p.21] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ 

ESCOBAR/(…) Alfonso Ramírez Cuéllar confirmó que el sábado los diputados 

aprobarán las reformas a la ley del Infonavit, en la primera sesión del periodo 

ordinario de sesiones que se realizará el próximo 1 de febrero. “Los trabajadores, 

los patrones deben estar tranquilos porque se respeta, se ratifica y se confirma 

el carácter tripartito de los órganos de gobierno del Infonavit (…)”, dijo. [24 

HORAS] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ 

ESCOBAR/(…) Rosario Piedra, titular de la Comisión Nacional de los Derechos 

Humanos rindió cuentas ante legisladores de la Comisión Permanente a quienes 

les dijo que con la aplicación de la austeridad republicana, esta dependencia 

se ha convertido en el organismos menos oneroso y más productivo del mundo 

(…) La funcionaria presentó su Informe Anual 2024 ante el Pleno, donde hizo un 

balance de los cinco años en los que ha estado al frente. [24 HORAS] 

COLUMNA/ARSENAL/FRANCISCO GARFIAS/(…) Tras la comparecencia de la 

presidenta de la CNDH, Rosario Piedra, la diputada del PRI, Laura Ivonne Ruiz 

Moreno no sólo rechazó el mensaje de Piedra, sino que aseguró que “estamos 
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ante la era más oscura de la CNDH”. Amalia García (MC) le reprochó la 

suspensión del acompañamiento de la CNDH a las caravanas de migrantes, 

cosa que Piedra negó tajante. Y la panista Martha Amalia Moya Bastón le dio la 

puntilla cuando retomó una narración de Leopoldo Maldonado, director 

regional de Artículo 19, que aterrizó con esta pregunta: ¿Cuándo se reunirán 

con los familiares de periodistas (agredidos)? [EXCÉLSIOR/p.6] 

COLUMNA/SACAPUNTAS/(…) Hoy, el Senado prevé iniciar la tómbola de 

candidatos a ministros, magistrados y jueces registrados ante el Comité de 

Evaluación del Poder Judicial. Sin embargo, el presidente de la Mesa Directiva, 

Gerardo Fernández Noroña, acusó que se dio pase directo a personas que no 

cumplen con el perfil de honestidad, lo que enreda más el asunto. 

[HERALDO/p.2] Comentan el tema: BAJO RESERVA [UNIVERSAL/p.2]; 

CONFIDENCIAL [FINANCIERO/p.31]; ¿SERÁ? [24 HORAS/p.2]; EN 

PRIVADO/JOAQUÍN LÓPEZ-DÓRIGA [MILENIO/p.2]; [FINANCIERO/p.31]; 

BITÁCORA DEL DIRECTOR/PASCAL BELTRÁN DEL RÍO [EXCÉLSIOR/p.2]; DÍAS 

PRESIDENCIALES/ARMANDO REYES VIGUERAS [INDEPENDIENTE/p.9]; 

ANTROPOCENO/BERNARDO BOLAÑOS [RAZÓN/p.5] 

COLUMNA/TIRADITOS/ Quien está terminando mal y de malas es el actual 

presidente del Tribunal Superior de Justicia de la Ciudad de México, Rafael 

Guerra, Luego de que se diera a conocer la carta enviada por la diputada 

federal de Morena, María Teresa, Ealy Díaz, a la Presidenta Claudia Sheinbaum, 

en la que manifiesta que el titular del Poder Judicial de la sede MX, cuenta con 

un gran número de denuncias en su contra por diversas irregularidades 

cometidas en su actuar, por lo que piden que no se ha incorporado a la lista de 

candidatos a ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (...) 

[CONTRARÉPLICA/p.2] 

COLUMNA/TRASCENDIÓ/ (...) Que hoy el pleno del Consejo Universitario de la 

UNAM llevará a cabo su primera sesión de 2025, en la que discutirá y votará el 

presupuesto anual, después de que, como se recordará, la rectoría evitó el 

recorte drástico que contemplaba el proyecto inicial presentado ante la 

Cámara de Diputados a finales del año pasado, por lo que hoy se dispone de 

un monto cercano a los 58 mil millones de pesos, lo que ayuda a mantener la 
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estabilidad financiera en la casa de estudios que encabeza Leonardo Lomelí. 

[MILENIO/p.2] El tema se comenta en: FRENTES POLÍTICOS [EXCÉLSIOR/p.11] 

ROZONES [RAZÓN/p.2] PULSO POLÍTICO/FRANCISCO CÁRDENA CRUZ 

[RAZÓN/p.7] EDUARDO GÓMEZ DE LA O [INDEPENDIENTE/p.17] 

COLUMNA/PERISCOPIO/RAYMUNDO SÁNCHEZ PATLÁN/ Inició la Universidad 

Nacional Autónoma de México (UNAM) un proceso de reforma a su Ley 

Orgánica (...) Sería una especie de vacuna para evitar intromisiones externas, 

como la que se puso en marcha en el Poder Judicial de la Federación con la 

reforma del expresidente López aprobada por el Congreso de la Unión para 

abordarlo y convertirlo en un apéndice de la presidencia y de Morena (...) 

[HERALDO/p.8] 

COLUMNA/UN MONTÓN DE PLATA/CARLOS MOTA/El gobierno de México dio un 

paso muy importante ayer al abrir la puerta a los generadores privados de 

energía en el marco de la reforma a las leyes secundarias que se presentarán al 

Congreso en unos días (...) [HERALDO/p.17] El tema se comenta en: ACTIVO 

EMPRESARIAL/JOSÉ YUSTE [EXCÉLSIOR/p.1-p.2D] ANÁLISIS SUPERIOR/DAVID 

PÁRAMO [EXCÉLSIOR/p.1-p.3D] HECHOS Y SUSURROS/DOLORES COLÍN [24 

HORAS/p.10] 

COLUMNA/¿SERÁ? (...) En Morena los legisladores están divididos y mientras 

algunos como Pedro Haces promueven las corridas sin sangre, otros hablan de 

la recién aprobada Ley de Bienestar Animal. Por lo pronto los verdes no se 

quedarán cruzados de brazos y si el panorama resulta como en la Legislatura 

anterior, donde el asunto no prosperó, ya trabajan en llevar la propuesta al 

ámbito federal en la Cámara de Diputados (...) [24 HORAS/p.2] 

 

INFORMACIÓN GENERAL 

GOBIERNO 

 

Sheinbaum enviará carta a Google por incluir el “Golfo de América”.- La 

presidenta Claudia Sheinbaum anticipó que ayer enviará una carta a Google 

para explicarle que no corresponde a un país cambiar el nombre del Golfo de 
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/30125_C_24H_2_SERA_LEYBIENESTARANIMAL_3DIP_.pdf


  

México, sino a un organismo internacional, después de que la empresa de 

tecnología anunció que lo denominará Golfo de América en el Sistema de 

Nombres Geográficos de Estados Unidos. [JORNADA/p9] 

 

RELACIONES EXTERIORES 

Sin rastro de llamada entre Marco Rubio y De la Fuente.- El Departamento de 

Estado de Estados Unidos no tiene registro alguno de la llamada entre el secretario 

Marco Rubio y el canciller de México Juan Ramón de la Fuente. Esa llamada 

ocurrió el 21 de enero. "Iniciaron ya las conversaciones, fue una muy buena 

conversación, muy cordial. Se habló de temas dé migración, de seguridad y a 

partir del día de ayer inician ya estas conversaciones. Fue la primera llamada del 

secretario de Estado, Marco Rubio, la primera que hizo fue a México y fue una 

llamada muy cordial, me informó el canciller", dijo la presidenta Claudia 

Sheinbaum Pardo el 22 de enero en su conferencia matutina. [SOL DE MÉXICO/pp-

p4-p5] 

 

JUDICIAL 

 

Sentencian a 17 años de cárcel al Fofo Márquez.- Una sentencia de 17 años y seis 

meses de prisión y el pago de 277 mil 400 pesos como reparación del daño por el 

delito de feminicidio en grado de tentativa, dictó el juez a Rodolfo Márquez 

Alcaraz, creador de contenido mejor conocido como Fofo Márquez. 

[UNIVERSAL/p17] 

 

SEGURIDAD 

 

Abaten a 4 y capturan a 6 tras agresión a policías.- Un despliegue operativo tras 

un reporte de balazos en Acapulco, Guerrero, derivó en un enfrentamiento y 

persecución con criminales armados donde fuerzas federales intervinieron, lo que 

dio como resultado cuatro civiles sin vida —incluido el jefe de célula de un grupo 

criminal que opera en la zona—, así como seis personas detenidas, además del 

decomiso de un arsenal. [RAZÓN/pp-12] 

 

Jornada violenta deja 5 fallecidos en Guanajuato.- Guanajuato fue azotado ayer 

por la violencia, A cuchilladas, tres jóvenes fueron asesinados en León. Las víctimas 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/30125_N_JOR_9_SHEINBAUMENCIARA_GOOGLE_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/30125_N_SOLDEMEX_1.4.5_SINRASTRODELLAMADAS_TRUMP_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/30125_N_SOLDEMEX_1.4.5_SINRASTRODELLAMADAS_TRUMP_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/30125_N_UNI_17_SENTENCIANA_FOFO_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/30125_N_RAZ_1.12_ABATENA4_ACAPULCO_12NACIONAL_.pdf


  

estaban atadas dentro de una casa al momento de ser ultimadas y sus gritos de 

agonía alertaron a los vecinos. En otro hecho de violencia, un adolescente de 16 

años fue muerto a tiros cuando iba a comprar unas refacciones que le pidió su 

papá, mientras que sujetos armados le dispararon y mataron a otro hombre, que 

opuso resistencia. [EXCÉLSIOR/p12] 

 

 

SALUD 

 

Registran 16 hospitales un recorte de 2 mil 83 mdp.- La Secretaria de Salud federal 

disminuyo el presupuesto de diversos nosocomios entre los que destacan el 

General, Cancerología, Cardiología, Pediatría, Neurología y Psiquiatría. [24 

HORAS/pp-p3] 

 

 

ECONOMÍA 

 

Podría México evitar los aranceles de Trump.- Howard Lutnick, nominado por 

Donald Trump como secretario de Comercio de EU, afirmó que México y Canadá 

podrían evitar la imposición de aranceles si toman las medidas concretas para 

frenar la migración ilegal y el tráfico de fentanilo. En su audiencia de confirmación 

ante el Senado, dijo que “no se trata de un arancel per se, sino de una acción de 

política interna”. [FINANCIERO/pp-p4] 

 

Generación de empleo en 2024 marca la cifra más baja en 10 años.- El año 

pasado se generaron 174,656 empleos, de acuerdo con la Encuesta Nacional de 

Ocupación y Empleo (ENOE). Este es el ritmo más bajo de creación de puestos de 

trabajo de la última década y sin contar los efectos de la pandemia en el 

mercado laboral. El cierre del año fue complicado. En diciembre se perdieron 

poco más 683,000 puestos laborales. Esta fue la segunda peor cifra del 2024 y con 

ello, el mercado registró seis de los 12 meses con cifras negativas. 

[ECONOMISTA7pp-p22] 

 

INAI 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/30125_N_EXC_12_JORNADAVIOLENTA_FALLECIDOSGTO_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/30125_N_24H_1.3_RECORTAN2MIL83_PRESUPUESTO_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/30125_N_24H_1.3_RECORTAN2MIL83_PRESUPUESTO_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/30125_N_FIN_1.4_PODRIAMEXICO_TRUMPARANCELES_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/30125_N_ECONOMISTA_1.22_GENERACIONDE_EMPLEO_12NACIONAL_.pdf


  

Se deslinda INAI de extorsión.- Luego de que la Federación Mexicana de Fútbol 

(FMF) denunciara que funcionarios del Inai habrían solicitado boletos para el 

Mundial 2026, a cambio de reducir multas, los comisionados del órgano garante 

se deslindaron de los presuntos actos de extorsión. [REFORMA/p12] 

 

INTERNACIONAL 

 

Choque aéreo en la capital de EU.- Un avión con 60 pasajeros y cuatro tripulantes 

chocó ayer por la noche con un helicóptero militar, que transportaba a tres 

ocupantes, mientras iniciaba su aproximación al Aeropuerto Nacional Ronald 

Reagan, cerca de Washington, lo que provocó una gran operación de búsqueda 

y rescate en el río Potomac. [HERALDO DE MÉXICO/pp-p27] 

 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/30125_N_REFORMA_12_SEDESLINDA_INAI_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/30125_N_HER_1.27_CHOQUEAEREO_AEREO_12NACIONAL_.pdf
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Morena anuncia “mañaneras legislativas” todos los 
lunes en San Lázaro 

 

 
 

 
El vocero del grupo parlamentario de Morena, Arturo Ávila informó que este 
jueves, por única ocasión, en la Cámara de Diputados inician las conferencias 
matutinas legislativas desde San Lázaro, mismas que tendrán lugar todos los 
lunes. 
 
En un ejercicio similar al que se realiza desde Palacio Nacional, “la mañanera 
del pueblo” el vocero de Morena dio a conocer esta nueva actividad del 
partido se realizará los lunes a las 10 horas. 
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Se llamará “conferencia mañanera legislativa”, que por única vez se realizará 
este jueves donde estará presente el coordinador de los diputados de 
Morena, Ricardo Monreal y el presidente de la Mesa Directiva, Sergio 
Gutiérrez, y posteriormente todos los días lunes se seguirá con este ejercicio. 
El objetivo es hablar sobre los temas semanales de la agenda morenista. 
 
El diputado Ricardo Monreal adelantó ayer que el 5 de febrero la presidenta 
Claudia Sheinbaum presentará ante el Congreso una serie de reformas en 
materia energética, de seguridad, electoral, entre otras 
 
Según Arturo Ávila, hay voces periodísticas que consideran que es algo 
necesario debido a la vitalidad y constancia informativa en San Lázaro. 
 
Al respecto el presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña, señaló que 
no lo tienen contemplado en Cámara Alta, pero que lo analizarán 
dependiendo de los resultados que tenga la Cámara de Diputados. 
 

https://oem.com.mx/elsoldemexico/mexico/morena-anuncia-mananeras-
legislativas-todos-los-lunes-en-san-lazaro-21436737 
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La Comisión Permanente concluyó trabajos del 
primer receso de la LXVI Legislatura 

 

 
 

La Comisión Permanente del Congreso de la Unión, presidida por el diputado 
Sergio Gutiérrez Luna (Morena), concluyó este miércoles sus trabajos 
correspondientes al primer receso del primer año de la LXVI Legislatura. 
 
Gutiérrez Luna destacó que esta sesión marcó el final del periodo y señaló 
que, en caso de que surja algún motivo urgente para convocar a la Asamblea, 
la Mesa Directiva estará atenta para realizar los anuncios correspondientes. 
 
Informó que la clausura de la Permanente será notificada al Poder Ejecutivo 
Federal y a la Suprema Corte de Justicia de la Nación. 
 
El también presidente de la Comisión aclaró que los informes presentados 
por las comisiones de trabajo serán considerados recibidos y se procederá 
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con su publicación en la Gaceta Parlamentaria y su inserción en el Diario de 
los Debates. En cuanto a las iniciativas enlistadas en el orden del día, indicó 
que serán remitidas a las comisiones correspondientes de las Cámaras de 
Diputados y Senadores. 
 
Al concluir, Gutiérrez Luna levantó la sesión y convocó a las y los legisladores 
para la sesión del Congreso General, que se llevará a cabo el sábado 1° de 
febrero a las 11:00 horas. 
 
El senador Gerardo Fernández Noroña (Morena), , agradeció la dedicación, el 
profesionalismo y el trabajo de todos los grupos parlamentarios y destacó 
que, pese a las diferencias políticas, se cumplió con la responsabilidad 
constitucional durante este receso, representando de manera digna al Poder 
Legislativo. 
 
Sin embargo, algunos legisladores expresaron su descontento por la falta de 
avances concretos. El diputado Luis Agustín Rodríguez Torres (PAN) calificó 
los trabajos de la Comisión Permanente como “improductivos” señalando 
que, de los 179 asuntos turnados, solo se dictaminó uno. Exhortó a la Mesa 
Directiva y a las comisiones a evitar que esta situación se repitiera en futuros 
recesos. 
 
Rodríguez Torres también cuestionó el uso de la mayoría para evitar discutir 
temas sensibles, como la inseguridad en Sinaloa, la atención a migrantes y los 
problemas de salud, justicia y economía que aquejan a las familias 
mexicanas. 
 
Por su parte, el diputado Oscar Bautista Villegas (PVEM) destacó el 
compromiso de su grupo parlamentario con el bienestar de los mexicanos, 
resaltando los logros del gobierno federal en sus primeros 100 días y 
subrayando la importancia de defender la soberanía nacional. 
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La senadora Anabell Ávalos Zempoalteca (PRI) también enfatizó el 
compromiso de su partido con la defensa del pueblo mexicano, señalando 
que seguirán trabajando con responsabilidad en todas las sesiones del 
Congreso. 
 
El diputado Pablo Vázquez Ahued (MC) señaló que, a pesar de la conducción 
adecuada de la Comisión, el periodo fue históricamente bajo en términos de 
productividad, con solo un dictamen aprobado en el ámbito migratorio y 
ninguna declaratoria constitucional emitida. Lamentó que las comisiones se 
instalaran de manera tardía y consideró que la falta de actividad fue una 
simulación. 
 

https://www.capitalmexico.com.mx/nacional/la-comision-permanente-
concluyo-trabajos-del-primer-receso-de-la-lxvi-legislatura/ 
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Turna Permanente a comisión en San Lázaro 

iniciativa de Sheinbaum para prohibir maíz 

transgénico 

El grupo parlamentario de Morena en el Palacio de San Lázaro prevé discutir 

y aprobar el proyecto de reformas a los artículos 4 y 27 de la Constitución la 

próxima semana en el pleno 

 

La Comisión Permanente del Congreso de la Unión turnó a la Comisión de 

Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados la iniciativa de la 

presidenta Claudia Sheinbaum para declarar el maíz como elemento de 

identidad nacional y garantizar su cultivo “libre de transgénicos” en el 

territorio nacional. 

La mayoría parlamentaria de Morena en el Palacio de San Lázaro prevé discutir 

y aprobar el proyecto de reformas a los artículos 4 y 27 de la Constitución la 

próxima semana en el pleno. 

De acuerdo a la iniciativa presidencial, “se entenderá por maíz transgénico 

aquel que ha sido modificado o alterado genéticamente mediante la 

introducción artificial de una o más secuencias de ácido desoxiribonucleico y/o 

ácido ribonucleico provenientes de otro organismo de otra especie usando 

tecnología recombinante”. 



 

LEGISLATIVO 30/1/2025  

La adición propuesta al artículo 4 constitucional señala que “el maíz es un 

elemento de identidad nacional, cuyo cultivo debe ser libre de transgénicos, 

priorizando su manejo agroecológico”. 

A su vez, el artículo 27 dejaría expresamente establecido que el Estado 

promoverá las condiciones para el desarrollo rural integral con el propósito de 

generar empleos, garantizado a la población campesina el bienestar y su 

participación e incorporación en el desarrollo nacional, fomentará la actividad 

agropecuaria y forestal para el óptimo uso de la tierra “libre de cultivos y 

semillas para siembra de maíz transgénico”. 

De acuerdo con la exposición de la propuesta, México cuenta con la mayor 

diversidad genética de maíz conocida a nivel mundial, representada por los 

parientes silvestres presentes en su territorio, es decir, con la fuente de 

variabilidad genética más amplia de un cultivo de importancia estratégica, y es 

responsabilidad del Estado resguardar dicha diversidad para garantizar su 

permanencia para las generaciones futuras. 

Señala asimismo que el maíz es el alimento básico y el ingrediente 

fundamental de la cocina mexicana y su consumo promedio diario por persona 

es de 328 gramos, lo que le aporta el 30 por ciento de las proteínas, el 45 por 

ciento de las calorías y el 49 por ciento del calcio diariamente requerido. 

“Diversos estudios han indicado que 4.68 millones de hectáreas sembradas 

con maíz de temporal corresponden a personas agricultoras de pequeña escala 

en municipios que presentan rendimientos de maíz de menos de 3 toneladas 

por hectárea. Se estima que la producción de maíz generada por las personas 

productoras tendría el potencial de alimentar a 54.7 millones de personas”. 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/comision-san-lazaro-turna-iniciativa-

prohibir-maiz-transgenico 
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Leyes secundarias en materia energética 
buscarán reforzar el carácter público de Pemex 

y CFE: Ricardo Monreal 

 

Leyes secundarias en materia energética buscarán reforzar el carácter 
público de Petróleos Mexicanos (Pemex) y de la Comisión Federal de 
Electricidad (CFE), afirmó el diputado Ricardo Monreal Ávila, 
coordinador del Grupo Parlamentario de Morena y presidente de la 
Junta de Coordinación Política (Jucopo). 

“Cuando menos habrá cinco leyes nuevas o modificadas: la Ley de la 
Empresa Pública del Estado, la Ley del Servicios de Hidrocarburos, la 
Ley de Ingreso de Hidrocarburos, la Ley del Fondo Mexicano del 
Petróleo, la Ley de Desarrollo Bioenergético”, señaló. 

En conferencia de prensa en Guadalajara, Jalisco, en el marco del 
evento “Agenda Legislativa. Compromisos y Propuestas”, junto con 
diputadas y diputados federales de Morena provenientes de ese estado, 
Nayarit y Colima, aseveró que estas reformas buscan también revertir 
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décadas de privatización y garantizar que Pemex y CFE trabajen en 
beneficio del pueblo de México. 

Subrayó que, durante esta gira de reuniones que culmina hoy, Morena 
se preparó para el segundo periodo de sesiones de la LXVI Legislatura, 
que inicia el 1 de febrero, y recordó que ese mismo día se llevará a cabo 
la discusión y votación en el Pleno de la reforma a la Ley del Infonavit, 
en materia de vivienda con orientación social. 

Posteriormente, indicó, se desahogarán las reformas en materia de 
reelección, la que combate el nepotismo, de órganos reguladores en 
materia energética, de la carrera judicial, de amparo, de precursores 
químicos, del Sistema Nacional de Investigación e Inteligencia, de 
seguridad pública, de minería, del servicio ferroviario, de las personas 
adultas mayores, de inclusión, de recompensas y estímulos para las 
Fuerzas Armadas, entre otras. 

Dijo que en este periodo de sesiones no se desahogaría una reforma 
electoral integral, pues es prioridad sacar adelante las leyes 
reglamentarias de las reformas constitucionales. 

Apuntó que el próximo viernes, Morena realizará su reunión plenaria en 
la Cámara de Diputados, a la que acudirán secretarios y secretarias de 
Estado. 

Monreal Ávila reiteró el respaldo de la mayoría legislativa a las acciones 
y medidas que tome la presidenta Claudia Sheinbaum, para afrontar las 
amenazas del presidente de Estados Unidos, Donald Trump. 

“Hemos diseñado una estrategia para sumar los esfuerzos de la 
mayoría del Poder Legislativo a las acciones de la presidenta Claudia 
Sheinbaum con motivo de las órdenes ejecutivas que ha emitido el 
presidente Donald Trump, en materia de migración, terrorismo, 
arancelaría y comercial. Hemos expresado nuestra disposición para 
acompañar a la Presidenta para defender al país, su soberanía nacional 
e independencia, así como a los mexicanos en el exterior”, externó. 
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Por su parte, el diputado Sergio Gutiérrez Luna presidente de la Mesa 
Directiva, refrendó el mensaje de unidad en torno a la titular del 
Ejecutivo Federal ante el arribo del presidente Trump a la presidencia 
de Estados Unidos. 

Desde la Cámara de Diputados, dijo, se ha tratado de generar un 
acuerdo para que todos los grupos parlamentarios cerraran filas en 
torno a la Presidenta, “pero sólo acompañaron este convenio Morena, 
PT, PVEM y MC. El PRI y el PAN, como siempre, le dieron la espalda 
al pueblo, abandonaron a 40 millones de mexicanos, en su cálculo de 
‘raja política’”. 

Informó que ayer lunes se contactó con sus homólogos presidentes de 
congresos en Centroamérica y en Sudamérica, para, en primer lugar, 
tener una comunicación directa y proximidad y, en segunda, ir 
construyendo una agenda conjunta y una reunión para conformar un 
frente común y trabajar en unidad. 

En el ámbito interno, se anunció el nombramiento del diputado Alberto 
Maldonado como coordinador y enlace legislativo en Jalisco, lo que el 
diputado Ricardo Monreal calificó como una muestra de madurez y 
unidad. “Me dio grata sorpresa que todos se pusieron de acuerdo… Esto 
es un gesto de madurez y de unidad de los diputados y diputadas 
federales”, aseguró. 
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Diputada Merilyn Pozos llama a cerrar filas con 

Sheinbaum desde el Congreso 

La diputada morenista por Jalisco llamó a cerrar filas con la presidenta de 

México ante las políticas de Donald Trump 

 

La diputada de Morena por Jalisco, Merilyn Gómez Pozos, llamó a 
cerrar filas con la presidenta Claudia Sheinbaum ante las políticas de 
Donald Trump, esto durante el cierre de la gira legislativa de 10 días en 
la que participaron el coordinador Ricardo Monreal, y el presidente de 
la Mesa Directiva de San Lázaro, Sergio Gutiérrez Luna. 

“Un honor ser anfitriona en Jalisco, y recibir a mis compañeras y 
compañeros diputados de diferentes estados en este cierre de giras 
regionales de legisladores. Nos estamos preparando para tener un gran 
periodo ordinario y cerrar filas con nuestra presidenta Claudia 
Sheinbaum”, señaló la diputada Mery Pozos. 

En conferencia de prensa desde Jalisco, el diputado Monreal Ávila 
refrendó el respaldo del Congreso de la Unión a la presidenta 

https://politico.mx/
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Sheinbaum frente a las políticas de Donald Trump, en materia de 
migración, seguridad y comercio. 

La diputada Gómez Pozos subrayó la importancia de la unidad 
legislativa para defender la soberanía nacional y atender las 
necesidades de la población. 

Además durante su intervención, Monreal aseguró que Morena está 
preparada para el próximo periodo de sesiones del 1 de febrero, donde 
se abordarán reformas clave como la de la Ley del Infonavit y leyes 
relacionadas con los derechos de los pueblos indígenas, no reelección 
y combate al nepotismo. 

Destacó la agenda en materia energética, que incluye la reforma de 
cinco leyes secundarias para fortalecer el carácter público de Pemex y 
la CFE. 

Por su parte, el presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez 
Luna, expresó el respaldo unánime de la bancada de Morena a las 
acciones de la presidenta, quien ha liderado los esfuerzos para proteger 
a los mexicanos en el exterior. 

Monreal destacó que esta gira ha permitido fortalecer el diálogo 
legislativo y establecer acuerdos estratégicos en beneficio de los 
estados visitados. También anunció que la bancada de Morena se 
reunirá próximamente en plenaria con miembros del gabinete federal 
para afinar estrategias y dar seguimiento a las prioridades legislativas. 

Con este evento en Jalisco, Morena concluye un recorrido productivo 
enfocado en escuchar a la ciudadanía, reforzar la unidad y preparar una 
agenda legislativa sólida para el desarrollo nacional. 
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Monreal y diputados de Morena acuerdan unidad y 

respaldo a Sheinbaum 

Ricardo Monreal concluyó en Jalisco la gira por 10 estados en donde se 

refrendó el respaldo del Congreso de la Unión con la presidenta Sheinbaum 

 

El diputado Ricardo Monreal, coordinador de la bancada de Morena, 
concluyó en Jalisco su gira de 10 días por diversos estados del país, 
donde refrendó el respaldo del Congreso de la Unión a la presidenta 
Claudia Sheinbaum frente a los recientes embates del mandatario de 
Estados Unidos, Donald Trump, en materia de migración, terrorismo y 
comercio. 

Durante su intervención, Monreal aseguró que el grupo parlamentario 
de Morena está preparado para el próximo periodo de sesiones, que 

https://politico.mx/
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inicia el 1 de febrero, donde se abordarán reformas clave como la Ley 
del Infonavit en materia de vivienda social, además de leyes 
relacionadas con los derechos de los pueblos indígenas, no reelección 
y combate al nepotismo. 

Asimismo, destacó la agenda en materia energética, que incluye la 
reforma de cinco leyes secundarias para fortalecer el carácter público 
de Pemex y la CFE, así como revertir las privatizaciones y garantizar 
que estas instituciones trabajen en beneficio de la ciudadanía. 

El evento reunió a legisladores de Jalisco, Colima y Nayarit; así como 
al presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio 
Gutiérrez Luna, y la diputada anfitriona Merilyn Gómez Pozos, quienes 
subrayaron la importancia de la unidad legislativa para defender la 
soberanía nacional y atender las necesidades de la población. 

En su oportunidad, Gutiérrez Luna expresó el respaldo unánime de 
la bancada de Morena a las acciones de la presidenta Sheinbaum, 
pues aseguró que ha liderado los esfuerzos para proteger a los 
mexicanos en el exterior y salvaguardar la independencia y soberanía 
del país. 

Finalmente, Monreal Ávila destacó que esta gira ha permitido fortalecer 
el diálogo legislativo y establecer acuerdos estratégicos en beneficio de 
los estados visitados. También anunció que la bancada de Morena se 
reunirá próximamente en plenaria con miembros del gabinete federal 
para afinar estrategias y dar seguimiento a las prioridades legislativas. 

Con este evento en Jalisco, Morena concluye un recorrido productivo 

enfocado en escuchar a la ciudadanía, reforzar la unidad y preparar una 

agenda legislativa sólida para el desarrollo nacional. 
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Ricardo Monreal señala que la elección del Poder 

Judicial en Jalisco debe realizarse en 2025 

El legislador federal morenista dijo que el proceso obedece a fechas ya 

establecidas en la Constitución 

 

El jefe de los diputados federales de Morena, Ricardo Monreal, le dejó un 

mensaje claro y contundente al gobernador Pablo Lemus al advertir que las 

elecciones judiciales locales deben salir este mismo año y no aplazar el proceso 

como propone en Jalisco el partido en el poder teniendo como fecha límite el 

año 2027. 

Aseguró que una parte de la elección se debe realizar a mediados de este 2025 

y la otra parte en 2026, pero que el proceso no puede parar en su totalidad 

aun cuando reconoce que los Congresos locales tienen su autonomía. 

Sin embargo, justifica que los Legislativos locales también tienen un mandato 

constitucional que cumplir. “Es un mandato, la supremacía constitucional la 

componen los Congresos locales mayoría, la mayor calificada de la Cámara de 
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Senadores, ya pasó todo el proceso y ahora es un proceso vigente no es que 

quiera o no se tiene que hacer”, dijo durante una gira de trabajo en 

Guadalajara con la que cerró las reuniones regionales de la agenda legislativa 

de compromisos y propuestas de Morena. 

Monreal señaló que no existe recurso legal para que en Jalisco se detenga la 

elección judicial ya que este se encuentra marcado por la Constitución. 

¿Qué hizo Ricardo Monreal en Jalisco? 

Esto se da a unos días también de que en una reunión privada entre diputados 

de todos los partidos y representantes del Instituto Electoral de Jalisco, estos 

últimos expusieron las dificultades para sacar el proceso por falta de capacidad 

técnica y de recursos económicos. 

En entrevista este martes en Telediario, Ricardo Monreal dijo que en su visita 

a la entidad no tiene planeada alguna reunión con el gobernador Pablo Lemus, 

a quien dijo que respeta y con quien no tiene diferencias. Resaltó que en su 

paso por Jalisco y entidades vecinas se reunirá con diputados y la militancia de 

Morena 

¿Qué dijo Ricardo Monreal sobre la reforma al Infonavit? 

La reforma al Infonavit será la prioridad en la Cámara de Diputados, pues 

permitirá la recuperación de viviendas abandonadas, como ocurre en 

Tlajomulco de Zúñiga, aseguró Ricardo Monreal en su visita a Guadalajara, 

donde cerró su gira nacional para fortalecer la estrategia legislativa de 

Morena.  

El presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados 

recordó que el próximo 1 de febrero comienzan las sesiones en San Lázaro y la 

primera reforma a discutir será la relacionada con el Infonavit, que no ha 

quedado exenta de críticas de partidos de la oposición, a quienes respondió 

que el objetivo es “que termine la corrupción” en el instituto. 

El legislador insistió que existe una red de tráfico de influencias en el Infonavit, 

y que con estas modificaciones se permitirá el acceso a la vivienda digna. 
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Lamentan dictamen de un sólo asunto de 

migración al cierre de Permanente 

 

La Mesa Directiva de la Comisión Permanente, presidida por el diputado 

Sergio Gutiérrez Luna, declaró finalizados los trabajos correspondientes 

al primer receso del Primer Año de la 66 Legislatura, reconociendo el 

trabajo de las y los legisladores.  

Al comienzo de los posicionamientos, el diputado Pablo Vázquez, de 

Movimiento Ciudadano (MC), lamentó que se haya dictaminado un sólo 

asunto en materia migratoria, cuestionando la productividad de la 

Comisión, la cual no realizó ninguna declaratoria de reforma 

constitucional, como la referente a salarios mínimos, contando con la 

aprobación de 23 Congresos Estatales.  

Del Partido del Trabajo, Magdalena del Socorro Núñez, reconoció el 

espacio plural que se evidenció en las sesiones con la presentación de 

las agendas políticas y el pronunciamiento aprobado por el pleno de la 
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Comisión Permanente en apoyo al Gobierno federal en atención a los 

migrantes.  

Anabell Ávalos, senadora del Partido Revolucionario Institucional (PRI), 

que su grupo parlamentario ha sido responsable y respetuoso, por lo 

que solicita un trato igualitario para las y los legisladores, para 

posteriormente mencionar la falta de medicamentos e insumos en los 

hospitales, algo en lo que se debe de trabajar.  

Mientras que por el Partido Verde, Oscar Bautista sostuvo que los logros 

alcanzados en la administración refrendan el compromiso que se tiene 

por los que menos tienen, manifestando que todo es un beneficio común 

de todas y todas, respaldando el trabajo de la titular del Ejecutivo. 

Agustín Rodríguez, de Acción Nacional, consideró a la actual Comisión 

Permanente como la más improductiva, acusando que se utilizó a la 

mayoría parlamentaria para debatir temas que no incomodan al 

Gobierno federal o a la fracción mayoritaria, apuntando que, de los 179 

asuntos turnados a comisiones solo se dictaminó uno, es decir, el .005 

por ciento de productividad.  

Y la legisladora morenista Sandra Anaya destacó el compromiso de su 

grupo parlamentario y los demás grupos que integran la Comisión 

Permanente, para atender los temas relevantes que son de interés 

nacional e internacional, no coincidiendo con las voces de la oposición 

sobre que fue un periodo de receso improductivo, dado que se 

abordaron los temas relevantes del país. 
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Pide MC garantizar participación de personas 
expertas en la construcción de leyes 

secundarias en materia de transparencia 

 

La diputada Laura Ballesteros Mancilla, y los diputados Gildardo Pérez 
Gabino y Gustavo De Hoyos Walther, de MC, plantearán, por medio de 
un punto de acuerdo, que se exhorte al Congreso de la Unión, a la 
Secretaría Anticorrupción y Buen Gobierno y a la Agencia de 
Transformación Digital a que en la construcción de la legislación 
secundaria en materia de transparencia se garantice la participación de 
personas expertas y académicas. 

En conferencia de prensa, De Hoyos Walther sostuvo que, una vez que 
se aprobó la desaparición del Inai, habrá un cambio de paradigma en 
materia de transparencia, a fin de garantizar que la Plataforma Nacional 
de Transparencia y la legislación reglamentaria, “no implique una nueva 
regresión, sino que se garanticen que estos derechos humanos 
reconocidos (…) sean íntegramente respetados”. 
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“Así es que el llamado muy puntual es para que se apruebe en la 
Comisión Permanente este punto de acuerdo y que se abra a la 
sociedad el proceso de construcción de la nueva legislación de 
transparencia”. 

En su oportunidad, la diputada Ballesteros Mancilla remarcó la 
importancia de garantizar el derecho a la transparencia y al acceso a la 
información a todos los sectores, sobre todo ante el desinterés de los 
gobiernos de revelar información sobre su actuar. 

“Un gobierno que no tiene ningún interés, de ningún partido, no estamos 
hablando nada más del actual régimen, ningún gobierno por sí solo va 
a tener nunca el interés de dar información sobre sus actos de 
corrupción”, aseguró. 

Comentó que al eliminar a los organismos que garantizan la 
transparencia y acceso a la información gubernamental “se construye 
de nuevo un régimen hegemónico que le va a restar libertad y derechos 
a las personas”. 

“El ‘toallagate’, ‘la casa gris’, ‘la casa blanca’, ‘la estafa maestra’ son 
ejemplos de lo que el Inai y todo el esfuerzo que lo acompañaba de la 
sociedad civil organizada y de la ciudadanía (…) ya no va a ser posible”, 
dijo. 

Mencionó que se buscará aprobar “fast track” la legislación secundaria, 
y resulta “impensable e inaceptable” que no se tenga en cuenta a 
quienes más saben sobre el tema. 

Por su parte, el diputado Gildardo Pérez comentó que, ante la avalancha 
de reformas para debilitar las instituciones del Estado es muy importante 
fortalecer a la sociedad civil y el Parlamento Abierto. 

“Tenemos que presionar para que se den las condiciones a fin de que 
podamos conocer los desvíos de dinero público que están por venir, el 
daño institucional y a los derechos humanos”. 
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Mesa de debate / Laura Ballesteros (Diputada – MC)  
/ Andrea Chávez (Senadora – Morena)  

/ Carolina Viggiano (Senadora – PRI) 
 
CIUDAD DE MÉXICO (AZUCENA URESTI).- “Coincido con la 
Presidenta, no creo que vaya a suceder lo de los aranceles, 
porque sería afectar cadenas de suministros, cadenas de 
proveeduría íntimamente relacionados entre ambos países. De 
todas formas, el gobierno de México se está tomando en serio la 
responsabilidad de estar preparados, no vaya a ser que sea 
cierto”, expresó Andrea Chávez. 
 
“Ante la amenaza de Trump 2.0 y en esto Movimiento Ciudadano 
ha sido muy claro, necesitamos unidad nacional, no podemos 
enfrentar a un enemigo común de las dimensiones en las que él 
se está presentando en esta nueva versión, aumentada y 
magnificada, si seguimos discutiendo por ideologías o 
partidización al interior por temas tan claves como la seguridad 
o las personas migrantes”, indicó Laura Ballesteros. 
 
“Creo que la presidenta Claudia Sheinbaum heredó gravísimos 
problemas y ella no hizo un corte de caja, ella continuo y hoy 
tenemos una crisis o varias crisis más bien y esta de los Estados 
Unidos es una de las más graves. Yo creo que 
independientemente de cómo ella lo esté tratando de 
solucionar, nos faltó hacer muchas cosas”, expuso Carolina 
Viggiano. 
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Cual parte del oficialismo, la 

titular en el órgano autónomo, 

llega a los 5 años de gestión al 

frente de la institución, con su 

Informe anual de labores, que 

obliga nuestra Ley de leyes, con 

el mismo estilo que marca la 

casa: exacerbada retórica 

mediática. 

Culpar al pasado, cuando ya 

van para 7 años en el poder y, la maestra María del Rosario Piedra Ibarra, 

llega a ese periodo en el encargo, más de cuatro años en los cuales, no admite 

omisiones en materia de derechos humanos, cuyas violaciones, en todo el 

país, en los tres niveles de gobierno, ¡hartan! a millones de mexicanos. 

En materia de migración, de salud, de inseguridad, violencia, delincuencia, 

abuso de poder, desaparecidos, feminicidios… 

La hija de esa gran activista por los desaparecidos, doña Rosario Ibarra de 

Piedra, qepd, durante la presentación de un informa más al frente del órgano 

defensor de los derechos humanos, incurrió en diatribas hacia los contrarios 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

FRENTE OPOSITOR, CUESTIONA SU TRABAJO EN CNDH Y ROSARIO PIEDRA PIDE A LAS 

AUTORIDADES, RESPETO A DERECHOS HUMANOS; EL CONGRESO APOYA A SHEINBAUM EN 

POLÍTICA DE MIGRANTES 
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y quienes no piensan ni hablan como ella, ni tienen la visión del oficialismo 

en esa materia. 

Criticar a sus antecesores en el encargo, es fácil, y más, cuando presenta su 

informe labores, pero sin la novedad de superar a ellos, al frente de la CNDH. 

Pero ellos, no llegaron a la presidencia de ese ente, como ella, en una burda 

elección que todavía hoy, sus adversarios, le recuerdan, ni se hacían omisos 

en asuntos como en los que hoy, ella, los ignora. 

-“Cuando asumí la presidencia de la comisión, lo hice consciente de las 

demandas históricas de numerosas víctimas y colectivos que exigían su 

transformación”. 

-“Yo misma, durante la lucha que encabezó mi madre, padecí su desdén y 

falta de compromiso con la defensa de los derechos humanos. Y por eso ella, 

se refería a la CNDH, como el engendro de Salinas, una institución concebida 

en el contexto neoliberal, inspirada en modelos extranjeros, con funciones 

meramente simbólicas, porque no tenía otro propósito que el del cumplir 

con requisitos internaciones, pero sin generar un impacto significativo en la 

realidad nacional”. 

Visión personal de la presidente en CNDH, la cual, calló, porque no reclamó 

públicamente, como hoy lo hace, que ese “engendró de Salinas”, no estaba 

a la par de necesidades en la materia durante el sexenio pasado.  

Aceptó el encargo, en una elección vergonzante, de facto -leguleya, diría el 

diputado Ricardo Monreal Ávila, como legislador de oposición-, la designó el 

Senado y años después, ayer, en los 5 años de su gestión, se da cuenta que 

la CNDH, es un engendro que no funciona.  

Empero, su informe que presentó ante el pleno de la Comisión Permanente 

del Congreso de la Unión, fue, “el recuento de cinco años de un esfuerzo 

tangible, con resultados concretos, aún cuando tenemos todavía pendiente 

la reforma de nuestra Constitución y la Ley de la CNDH”, proyecto que 

presentó hace dos años en el mismo órgano colegiado. 
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-“Y ahora, con  motivo del inicio de mi segundo mandato, creo importante 

apurar con apoyo de las y de los integrantes de la actual Legislatura”. 

Cual retórica mediática del pasado, de su promovente para el encargo que 

ocupa, María del Rosario Piedra Ibarra, cacareo austeridad en la CNDH, y 

durante su estancia en la institución, “es la menos onerosa y de las más 

productivas, o la más productiva del mundo”. 

-“Desde el primer día de mi gestión, nos empeñamos en dejar atrás las 

prácticas amañadas, sólo de escenografía y apariencia, los vicios y los excesos 

y, desde luego, el burocratismo, a pesar de los obstáculos, las presiones y el 

intento de frenar los cambios y aún con las limitaciones impuestas por la ley 

que nos heredaron Carlos Salinas y Fernando Gutiérrez Barrios”, puyó. 

Pero le faltó valor a la presidenta en CNDH, para exigir a sus correligionarios 

de Morena y satélites, que aprueben su reforma que presentó en la materia 

y que la hagan a modo, de ella, y no colgarse del pasado, porque basta 

recordar que su promotor en la institución, no resolvió ni el caso Ayotzinapa, 

pero bien que se colgaron de esa tragedia, en campaña electoral. 

Presume que presentaron ante Suprema Corte de Justicia en la Nación, 475 

acciones de inconstitucionalidad, que representan el 63.5% del total de las 

acciones de inconstitucionalidad que emitió el órgano defensor, desde el año 

2007. 

-“Es decir, que en 5 años hemos superado el número de acciones de 

inconstitucionalidad realizadas en los 17 años previos”. 

Sin ambages, expresó lo que puyó a sus contrarios en la Comisión 

Permanente: 

-“La CNDH asume que no puede ser ajena a los diversos desafíos nacionales, 

producto y herencia de años en los que los gobiernos del antiguo régimen, 

así como la falta de garantía del cumplimiento de los derechos humanos y su 

violación sistemática”. 
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-“Para atender los alcances de esta segunda fase de nuestro proceso de 

transformación, es crucial reflexionar sobre los avances positivos que México 

ha logrado en los últimos años en materia de derechos humanos impulsados 

por el nuevo modelo político, económico y social, implementado en los 

últimos seis años”. 

-“Estos cambios han permitido una transformación profunda en la forma en 

que se aborda el respeto a los derechos humanos en México y desde este 

organismo autónomo, hemos trabajado incansablemente para contribuir a 

esos avances”. 

-“Hoy, en la CNDH, prima en el compromiso con el pueblo y con las víctimas, 

así como la total transparencia; como lo manifestamos desde un principio, 

no respondemos a agendas partidistas ni tampoco a aquellas que pretenden 

imponer desde el exterior, así lo hemos demostrado a lo largo de estos cinco 

años”. 

-“No nos hemos prestado ni nos prestaremos a esa visión reducida del 

servicio público que lo limita a cumplir metas burocráticas ni nos hemos l 

imitado al papel de un organismo defensor de derechos humanos como lo 

concibieron Salinas, Gutiérrez Barrios y Carpizo”. 

Irrita, que una maestra como ella, se cuelgue políticamente y electoralmente 

del sexenio de Felipe Calderón Hinojosa, en materia de violencia y 

delincuencia, pero omite la realidad que vive la nación, desde el gobierno de 

su promotor para la CNDH. 

Si ella califica ese sexenio como el de “la guerra contra el narco”, millones de 

mexicanos hoy, identificar su credo sexenal y político, como el de los 

“abrazos y no balazos”, que puso al país en el pico de la violencia y 

delincuencia y guerra entre los cárteles. 

Coincidimos con la maestra María del Rosario Piedra, cuando expuso ante 

senadores y diputados federales, en la sesión de clausura de la Comisión 

Permanente: 
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-“Nuestro ideal es que organismos como la CNDH, lleguen a ser innecesarios 

porque el ejercicio y respeto de los derechos humanos, sea una realidad 

vivida de manera cotidiana, algo normal y no algo excepcional. ¡Ese!, debe 

ser el objetivo y el fin de una institución como la CNDH”. 

-“A eso vamos, a enfocar todos nuestros esfuerzos, por eso el énfasis ahora 

va a estar en las acciones de prevención y en las tareas de formación y 

promoción de los derechos humanos”. 

Como en su tesis de hacer que esa política, llegue a los tres niveles de 

gobierno y se dote al país, de una auténtica política en materia de derechos 

humanos: 

-“Necesitamos generar una mística del servicio público que normalice entre 

servidores públicos el respeto a derechos humanos en México y un 

conocimiento generalizado en la población, para estar en aptitud de ejercer 

y saber defender mejor sus derechos”. 

Con el nombre que le pongan a esa nueva política, todos deseamos que 

nuestros derechos humanos, se garanticen y protejan desde nuestras leyes. 

Durante la sesión, en la cual, se alternaron la presidencia del órgano 

colegiado, el titular, diputado Sergio Carlos Gutiérrez Luna y el 

vicepresidente, senador José Gerardo Rodolfo Fernández Noroña, las 

intervenciones, fueron plurales. 

Abrió la ronda de intervenciones, por 5 minutos, la senadora Amalia Dolores 

García Medina, quien, con experiencia, habló de los derechos humanos para 

migrantes. En una nación en la cual, acusó, “se ha dicho y se ha reiterado, 

incluso en este recinto, que ningún ser humano es ilegal. Y, sin embargo, se 

violentan cotidianamente y permanentemente sus derechos humanos”. 

Reclamó a titular de CNDH, trabaje “intensamente”, para que no se 

criminalice a las caravanas de migrantes ni a los migrantes: 
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-“Hasta donde tengo información, el acompañamiento que venía haciendo 

la CNDH, a estas caravanas, se suspendió. Yo quiero plantear aquí que se 

reanude”.  

Que los tres niveles de gobierno en México, respeten derechos que tienen 

los migrantes de cualquier nacionalidad, toda vez, expresó Amalia García, en 

nuestro país, ser migrante indocumentado es eso, estar sin documentos, 

pero no es ser ilegal. “Y requerimos que se les trate así”. 

En alusión al ex gobernador chiapaneco de Morena, Rutilio Escandón 

Cadenas y al comisionado de Migración, Francisco Garduño Yáñez, senadora 

del MC, puyó, cual Rosario Piedra en su mensaje inicial: 

-“Recuerdo y me preocupa enormemente que el 3 de octubre de 2024, en 

Chiapas, un grupo de militares dispararon a migrantes que habían ingresado 

a nuestro territorio y hubo 6 muertos y 10 heridos. Esto no puede suceder”. 

-“Y también quiero recordar que el 27 de marzo de 2023, porque aún están 

abiertas las heridas, 40 migrantes en ciudad Juárez, en una estación 

migratoria que estaba cerrada con candado, fallecieron y otros 27, quedaron 

lesionados”. 

Cuestionó que no está bajo ningún proceso penal Francisco Garduño, sigue 

en funciones, en cambio, en la prisión preventiva oficiosa no hay ninguna 

investigación previa de por medio. 

-“Lo conducente, sería que Francisco Garduño se le separara y con respeto a 

todos sus derechos, los que están establecidos en la ley, siguiera un proceso 

justo, pero es necesario que asuma ya la titularidad del Instituto Nacional de 

Migración, quien ha sido nombrado por la Presidenta de la República”. 

Contundente, intervención del diputado del MC, Pablo Vázquez Ahued: 

-“Tendría que ser el papel de la CNDH, de verdadero protagonismo, de 

activismo con vigor en la búsqueda de la justicia y, por ello, creemos que esto 

lamentablemente no ha sucedido en los últimos años y estamos 

preocupados, estamos muy preocupados”. 
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Refirió el asunto de migración, en el país y deportaciones desde EU. 

En el primer caso, acusó que hay, desde el sexenio pasado, más de 280 mil 

personas en centros de detención, sin protocolos y vigilancia adecuada 

muchas veces, sin los ojos de la CNDH; la expulsión y deportación de más de 

100 mil de estas personas y la pérdida de 55 vidas de migrantes. 

En el tema referente a mexicanos que deportan desde EU, el diputado del 

MC, observa que hay mucho por hacer, y que puede desplegar la CNDH, con 

mejores prácticas, colaboración con los gobiernos de los estados y algunas 

recomendaciones que pueden emitir. 

Acusó crisis de ingobernabilidad y su impacto en los derechos humanos, 

como las comunidades que “captura” el crimen organizado, extorsión en 

esas poblaciones, familias en destrozo  

“y eso es también una crisis de derechos humanos”. 

Esa crisis se agrava cuando la delincuencia recluta a niñas, niños, jóvenes; la 

desaparición forzada, trata de menores, flagelos, acusó ante la presidente en 

CNDH, que se extienden cada vez más en el territorio nacional “y que es 

costosísima para el futuro de las próximas generaciones y de nuestro país”. 

-“Se trata de decenas de miles de niñas, niños, jóvenes a los que, 

literalmente, se les cancela el futuro o peor aún, se les convierte en una 

estadística más de personas desaparecidas y, todo ello, lamentablemente, 

en medio del silencio”.  

Exigió una CNDH que México reclama, que no sea cómplice, que rompa el 

silencio, que honre la justicia y verdad frente ante atrocidades que, 

lamentablemente, suceden día a día en nuestro país. 

Virulenta, intervención de la diputada del PRI, Laura Ivonne Ruiz Moreno, 

quien acusa que México vive crisis sin precedente en la materia de derechos 

humanos y fustiga que la maestra María del Rosario Piedra, “volvió a ser 

reelegida por cinco años más, a pesar del rechazo de diversas organizaciones 

en la materia y de víctimas que no logran recibir justicia. 
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-“Las desapariciones forzadas, siguen siendo un problema en México, a pesar 

de que el gobierno lo niegue y la presidenta de esta CNDH, continúa 

negándose a reconocerlo y a dar justicia para víctimas y sus familias”, puyó 

a la defensora de esos derechos, la diputada del PRI. 

Resulta indignante, añadió, que la actual presidenta de la Comisión, se ponga 

del lado del gobierno, en lugar de asumir su papel de protectora de los 

derechos humanos. “Hoy, la CNDH, se encuentra al servicio del gobierno y 

deja claro que no constituye un contrapeso al poder, al contrario, se pone en 

duda su independencia y su papel como ombudsman y representante del 

Pueblo. 

¡Zas! 

EN EL CHACALEO 

También virulenta, fue intervención que hizo el senador del PRI, Nestor 

Camarillo Medina, quien recordó que la Corte Interamericana de los 

Derechos Humanos y de la ONU, desacreditaron el papel de la CNDH en 

México, por falta de respuestas en casos emblemáticos de desapariciones 

forzadas, tortura, feminicidios y ejecuciones extrajudiciales ¡y no hay 

respuestas!… Por el PAN, subió a tribuna, la diputada Martha Amalia Moya 

Bastón, quien acusó violación en derechos humanos en diversas maneras y 

espetó a la titular de CNDH, si está enterada que la Cruz Roja en Sinaloa, tuvo 

que suspender atención a la atención de heridos de bala, después dela 

tentado que sufrió una de sus ambulancias y de la exigencia de niños que 

marcharon, y la petición del derecho a jugar y no sentir miedo… “Esta es la 

realidad en que hoy estamos inmersos”, remató la panista… Con la excepción 

del PRI, senadores y diputados de la Comisión Permanente, aprobaron, en 

votación económica, dictamen con carácter de Punto de Acuerdo, en el cual, 

ponderan el gobierno de la Presidente, Claudia Sheinbaum Pardo, quien, en 

el contexto de las medidas que dictó la administración Trump, en EU, declaró 

que protegerá a las personas migrantes mexicanas, ante las políticas que 

pueda implementar el gobierno estadounidense y que, frente a ello, el país 
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está preparado para afrontar el asunto… Los programas que activa el 

régimen, a través de la Segob, con Rosa Icela Rodríguez Velázquez y la 

cancillería mexicana, “Apoyo para las y los mexicanos en Estados Unidos”, 

“¡México te Abraza!”, opera el Centro de Información y Asistencia a Personas 

Mexicanas, con ventanilla única de trámites consulares y asesoría de 

abogados especializados en la defensa de connacionales, así como la 

inserción de acceso a la vasta red de programas de asistencia que tiene el 

Estado mexicano… ¡Que así sea!... Segob y el INM, tienen a su cargo 

recepción de migrantes mexicanos que deportó EU, procesará cartas de 

repatriación correspondientes y brindará apoyo a los traslados en su lugares 

de origen… El Registro Nacional de Población, procesa documentos de 

identidad, de ser necesario, y los compatriotas, tendrán afiliación al IMSS, 

para recibir atención en caso de enfermedad y maternidad, riesgos de 

trabajo, invalidez y vida, retiro, cesantía en edad avanzada y vejez… 

¡Enhorabuena!... Durante intervenciones con motivo de clausurar trabajos 

de la Comisión Permanente, senadora del PRI, Ana Bell Ávalos Zempoalteca, 

puyó al presidente del órgano 

colegiado, diputado Sergio 

Carlos Gutiérrez Luna, por 

llamar al la bancada que 

coordina Rubén Ignacio Moreira 

Valdez, “traidores a la patria”, 

por no aprobar el Punto de 

Acuerdo anterior y respaldar a 

la Presidente Sheinbaum, en su 

política contra las medidas antimexicanas que decretó Donald Trump… Tras 

exigir respeto al PRI, expuso virulenta réplica: “y si hablamos de traidores a 

la patria, ahí está Morena, aprobando leyes antidemocráticas que perjudican 

a los mexicanos, vulnerando la autonomía del Poder Judicial, vulnerando 

nuestra división de Poderes”… “Traidores, los de Morena, porque estamos 

sumergidos en la peor ola de inseguridad que, ¡jamás!, habíamos visto: más 

de 210 mil homicidios dolosos. ¿Cuántos más vamos a estar viendo? 
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Traidores los de Morena, porque nos dijeron que la gasolina iba a estar a 10 

pesos”, cuando en Texas, gasolinas de Pemex, cuestan 13 pesos litro y en 

México, cuestan 27 pesos… Traidores los de Morena, añadió, porque tienen 

al país sin clínicas ni hospitales, sin medicinas, como insulina, para la presión 

en adultos mayores, y tampoco hay comida. “Traidores los de Morena, 

porque la pobreza extrema crece. Traidores los de Morena, por haber 

aprobado la reforma al Infonavit, en donde van a agarrar los ahorros de los 

trabajadores. Traidores los de Morena, por aprobar la prisión preventiva 

oficiosa, que va a perjudicar a miles de inocentes. Traidores los de Morena, 

por recibir en este recinto legislativo, al gobernador de Sinaloa, con bombo 

y platillo. ¡Qué lamentable!”... ¡Zas! ¡Ouch!... Nuestro Correo: 

juanlopez23@hotmail.com... juanlopezmiguel59@gmail.com... Nuestro 

Sitio… https://los3poderes.com/... Medios Alternos… YouTube: 

juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… X: @JuanLopezMiguel…          

mailto:juanlopez23@hotmail.com
mailto:juanlopezmiguel59@gmail.com
https://los3poderes.com/
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El circo de la tómbola 

Aquí en el Congreso 

Por José Antonio Chávez 

Este jueves Morena y sus aliados enfilarán la lotería de los que serán los 

próximos jueces, magistrados y ministros. 

La larga lista saldrá de la famosa tómbola que se instaló en recinto del Senado de la república. 

Es la famosa tómbola que inventó, dentro de sus ocurrencias, el saliente Presidente, López 

Obrador para designar, a su manera la elección democrática de cargos populares y plurinominales. 

Sin embargo, ese juego de risa, pero con carácter de oficial, será exclusivo de Morena y sus 

aliados, lo tendrán que realizar solos. 

Los lideres de la oposición, Alejandro Moreno “Alito con Manuel Añorve como coordinador de la 

bancada de senadores del PRI, los panistas de Jorge Romero con la coordinadora Lupita Murguía y 

Movimiento Ciudadano de Clemente Castañeda, simplemente decidieron no hacerle el caldo 

gordo a la Presidenta Claudia Sheinbaum con su nuevo Poder Judicial, obviamente que saldrá 

modo. 

En Morena andan como pavorreales, sobre todo el presidente de la Mesa Directiva, Gerardo 

Fernández Noroña con el coordinador y vicecoordinador, Adán Augusto y Nachito Mier. Desde 

luego que en San Lázaro estarán los porristas encabezados por el presidente de la Cámara de 

Diputados, Sergio Gutiérrez y de reojo el propio Ricardo Monreal. 

La oposición sabe que no es otra cosa más que un circo, quieren su presencia para convalidar esa 

ocurrencia que pone en riesgo la carrera profesional de los trabajadores del Poder Judicial que 

buscaban, por los lineamientos oficiales y por ley, llegar a uno de esos cargos. 

Manuel Añorve los atizó con todo, quieren que la oposición convalide lo que es un secreto a voces 

un circo para apoderarse del Poder Judicial, les grito ayer en la Cámara Alta. 

Los panistas de plano determinaron mejor ocupar su tiempo para su plenaria en Aguascalientes, 

allá estarán ocupados en la designación de su nuevo coordiandor de la bancada o la ratificación de 

la actual. 

Como será el mecanismo para elegir a los 861 jueces y magistrados con cinco ministros, pues hay 

una lista superior a los once mil aspirantes que participarán. Esa cifra estará en la tómbola. 

Bueno, la modalidad de sesionar solos, Morena y aliados, es parte del control que llevan en el 

Congreso, le comenté ayer qué al contar con su mayoría calificada en ambas cámaras, les permite 

a sus líderes, Adán Augusto y Ricardo Monreal hacer y deshacer. Pueden, con esos números votar 
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y aprobar, sin o con la oposición todas las ocurrencias que les plazca, no hay poder humano que 

los frene. 

Se cuerda de Roberto Gil un panista que ocupó la presidencia del Senado, en legislaturas pasadas, 

denunció que Morena está clasificando los aspirantes a modo para controlar el Poder Judicial. Que 

hay mano negra y no descarta que la insaculación se derive de puros allegados al partido oficial. 

Por lo pronto, Noroña citó para que el medio día comience la insaculación a través de la tómbola. 

COAHUILA DE LO MEJOR PARA VIVIR EN MEXICO 

Ayer el gobernador de Coahuila, Manolo Jiménez rindió su primero informe de gobierno y llamó la 

atención que presumiera que en esa entidad es de los mejores lugares para vivir en México. 

Quien no recuerda a Campeche y Yucatán, como las entidades número uno para residir, eran 

gobernadas por priistas y panistas, hoy están en descomposición al igual que otros estados como 

Tamaulipas, Sinaloa, Tabasco y Guerrero., todos con gobernadores de Morena. 

Bueno, el gobernador basó su informe de resultados en temas prioritarios como el de Seguridad, 

su principal compromiso con las y los coahuilenses; además de las Grandes Obras de 

Infraestructura, Coahuila Global, Mejora Coahuila, Obras Sociales, Salud, Educación, Inspira, DIF, 

Agua, Incendios Forestales y Campo. 

Para salvaguardar la seguridad, presentó el modelo de ese rubro de Coahuila, con más prevención, 

y una inversión superior a los tres mil 500 millones de pesos. Su apuesta es mantener un blindaje a 

los coahuilenses ante la inseguridad que se vive en el país. 

Sinaloa está que arde, Tamaulipas igual, son entidades cercanas a Coahuila. 

Jachavez77@yahoo.com 

 

 

https://indicepolitico.com/el-circo-de-la-tombola/  

https://indicepolitico.com/el-circo-de-la-tombola/
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Diputados de Morena también tendrán su 
mañanera: Así serán sus conferencias 

 

 
 

El grupo parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados dio a conocer 
hoy miércoles 29 de enero que también tendrán su conferencia de prensa 
mañanera. 
 
De acuerdo con los diputados de Morena, su mañanaera tendrá como 
finalidad dar a conocer su agenda legislativa, además de informar su postura 
respecto a las iniciativas que buscará impulsar. 
 
Al respecto, el diputado y vocero del partido, Arturo Ávila, ofreció algunos de 
los detalles de cómo es que llevarán a cabo sus mañaneras, además de que 
adelantó cuándo será la primera conferencia que realizarán. 
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Los diputados de Morena dieron a conocer que también tendrán su propia 
conferencia de prensa mañanera, por medio de la cual buscarán informar 
acerca de las reformas que pretenden aprobar en el Congreso. 
 
Arturo Ávila compartió que para ello se adaptó un estudio de televisión en la 
Cámara de Diputados, el cual se realizó dentro de una oficina ubicada dentro 
del edificio C del recinto legislativo. 
 
En esta se colocó una mampara y un proyector, a través de la cual los 
morenistas buscarán compartir infografías que acompañen sus conferencias. 
 
Arturo Ávila destacó que las mañaneras de los diputados de Morena y aliados 
se contemplan realizarlas de manera semanal, mismas que darían inicio tan 
pronto finalice la conferencia de prensa de la presidenta de México, Claudia 
Sheinbaum. 
 
Estas llevarán por nombre “Legislativa del Pueblo”, a través de la cual 
buscarán invitar a los presidentes de las diversas comisiones, con el fin de 
que realicen una presentación de acuerdo con la iniciativa que se discuta. 
 
Arturo Ávila dio a conocer cuando será la conferencia inaugural de la mañana 
de Morena en la Cámara de Diputados. De acuerdo con el vocero morenista, 
la primera conferencia mañanera de su bancada se llevará a cabo el jueves 30 
de enero a las 11:300 horas. Posteriormente y de manera semanal, se 
buscará que esta se realice todos los días lunes en punto de las 10:30 horas. 
 
Arturo Ávila reveló que fue el coordinador de la bancada de Morena en el 
Congreso, Ricardo Monreal, quien instó a los legisladores guindas a realizar 
su propia conferencia mañanera. 
 

https://www.sdpnoticias.com/mexico/diputados-de-morena-tambien-
tendran-su-mananera-asi-seran-sus-conferencias/ 

 

https://www.sdpnoticias.com/mexico/diputados-de-morena-tambien-tendran-su-mananera-asi-seran-sus-conferencias/
https://www.sdpnoticias.com/mexico/diputados-de-morena-tambien-tendran-su-mananera-asi-seran-sus-conferencias/
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Reformas constitucionales del Plan C son de altísima 
relevancia histórica: Sheinbaum 

 
 
Al destacar el papel de las y los senadores y diputados del bloque oficialista 
(Morena, PT y PVEM), la presidenta Claudia Sheinbaum dijo que las reformas 
constitucionales del Plan C son “de altísima relevancia histórica”, lo cual será el 
eje de su discurso cuando viaje a Querétaro para conmemorar el 108 
aniversario de la promulgación de la Constitución de 1917. 
 
“Son muy buenos, los (senadores y diputados) del movimiento son buenísimos, 
han hecho un papel extraordinario”, destacó Claudia Sheinbaum al considerar 
que de las 20 reformas propuestas por el expresidente Andrés Manuel López 
Obrador el 5 de febrero de 2024, se aprobaron 12 en los últimos cinco meses. 
 
“Ahora viene el 5 de febrero, vamos a ir a Querétaro y ahí vamos a hablar de lo 
que significan los cambios constitucionales que se han presentado, todos son 
de altísima relevancia histórica”, comentó. 
 
Tal como lo hizo el exmandatario tabasqueño, Sheinbaum Pardo también 
utilizará la fecha de conmemoración de la Constitución para presentar otro 
paquete de reformas, según adelantó ayer el diputado morenista Ricardo 
Monreal. 
 
El 26 de diciembre pasado, la presidenta anunció que en febrero presentará 
alrededor de 20 de reformas constitucionales y a leyes secundarias para 
combatir el nepotismo y la reelección, para adquisiciones y obra pública, así 
como reformas en materia energética para que Pemex y CFE vuelvan a operar 
como empresas públicas del Estado mexicano. 
 
Este miércoles precisó que además de las leyes en materia energética, también 
hay vienen leyes en seguridad, todo lo que sustituye al INAI, a la CRE, a la CNH, 
a Cofece. 
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Al tratarse de un paquete amplio de reformas, las y los secretarios de Estado 
acudirán a las sesiones plenarias de Morena, Partido del Trabajo y Partido 
Verde para explicar las propuestas. 
 
“Me explicó el lunes la secretaria de Gobernación que van a tener los partidos 
del movimiento que representamos (...) van a tener una sesión plenaria y ahí 
van a ir los secretarios y secretarias a exponer las reformas que se van a 
presentar porque son muchas leyes”, detalló la mandataria. 
 
 
https://oem.com.mx/elsoldemexico/mexico/reformas-constitucionales-del-
plan-c-son-de-altisima-relevancia-historica-sheinbaum-21426477 
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Elección judicial no tendrá obstáculos: Monreal 
 

CIUDAD DE MÉXICO (MARIO MALDONADO).- El coordinador de 

Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, aseguró 

que la elección judicial no tendrá ningún tipo de obstáculo, toda 

vez que cuenta con la certeza y confianza del pueblo de México, 

pese a la desacreditación del Poder Judicial. 

 

 

 
 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZZICBQqEZP73UQ8Ag?e=iNzcWZ

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZZICBQqEZP73UQ8Ag?e=iNzcWZ
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Senado adelanta la fecha para sortear por  
tómbola a jueces, magistrados y ministros 

 
CIUDAD DE MÉXICO (JOSUÉ BECERRA).- El Senado adelantó la 
fecha para llevar a cabo la tómbola para sortear candidatos a 
jueces, magistrados y ministros, que correspondía al Poder 
Judicial seleccionar. El presidente del Senado, Gerardo 
Fernández Noroña, adelantó que se llevaría a cabo el viernes, 
pero notificaron al Tribunal Electoral que será este jueves 30 de 
enero a las 12 del día en el Pleno de la Cámara Alta. En el 
procedimiento se sortearán solamente los cargos que tengan 
más aspirantes, habrá dos urnas, pero no especificaron como las 
usarán. Los listados serán enviados a la SCJN para que los 
apruebe a más tardar el 16 de febrero, si no lo hace en 
automático se remitirán al INE, así lo confirmó el coordinador de 
los diputados de Morena, Ricardo Monreal. 
 
 

 
 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZZPj8o-k19mw70zKw?e=smkxMl 
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16 estados han decidido legislar para permitir  

la elección de jueces y magistrados  

por voto popular: Monreal 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARMEN ARISTEGUI).- Hasta el corte del 8 de 

enero de este 2025, al menos 17 entidades federativas han 

reformado sus constituciones locales para adecuar la reforma 

judicial y, con ello, permitir la elección de jueces y magistrados 

por voto popular, convirtiéndose Quintana Roo en el más 

reciente en unirse a la lista.  

 

Desde el estado de Jalisco, el coordinador de diputados de 

Morena, Ricardo Monreal, señaló que estos estados realizarán su 

elección local el próximo primero de junio; sin embargo, en el 

caso de Campeche, los legisladores locales programaron la 

renovación del Poder Judicial hasta el año 2027.  

 

Previamente el líder morenista durante un encuentro para 

abordar la agenda legislativa con diputados locales de Oaxaca, 

celebró también que ya no hay obstáculos para realizar la 

elección judicial, luego de que el Tribunal Electoral del Poder 

Judicial de la Federación ordenó al Senado insacular a los 

candidatos inscritos ante el Comité de Evaluación del Poder 

Judicial. 

 

 
 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZZJ2oeDmMpm0Xn73A?e=xIRTd3

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZZJ2oeDmMpm0Xn73A?e=xIRTd3
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Por qué la elección de jueces, magistrados y ministros es una farsa, según Loret de Mola: “Un 

proceso cada vez más sucio” - Infobae 
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Anuncia Monreal que convocará reunión  

con parlamentos para fijar postura ante EU 
 

CIUDAD DE MÉXICO (GUADALUPE JUÁREZ Y SERGIO SARMIENTO).- 

El presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara 

de Diputados, Ricardo Monreal, anunció que va a convocar a 

una reunión con representantes del parlamento 

centroamericano y el parlamento latinoamericano para fijar una 

postura conjunta ante las acciones migratorias y arancelarias del 

gobierno de los Estados Unidos. 

 

 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1ZgBHgMJMxAqXNKEPTZ-UIiF5d4_zIjK7/view

https://drive.google.com/file/d/1ZgBHgMJMxAqXNKEPTZ-UIiF5d4_zIjK7/view
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Legisladores impulsan agenda para fortalecer finanzas de los estados - Infobae 

 

https://www.infobae.com/mexico/2025/01/29/legisladores-impulsan-agenda-para-fortalecer-finanzas-de-los-estados/
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Sandra Cuevas señala que Ricardo Monreal  
la traicionó, amenazó y robó 

 
CIUDAD DE MÉXICO (ADELA MICHA).- La exalcaldesa de la 
Cuauhtémoc, Sandra Cuevas, dirigente de la organización 
política ‘Por la Familia y la Seguridad de México’, en conferencia 
de prensa hizo un llamado a la unidad entre la oposición para 
derrotar a Morena en las próximas elecciones del 2027 y 
mencionó que debido a los temas actuales, crear nuevos 
partidos políticos no es opción. Además, dio detalles de su 
relación actual con el diputado Ricardo Monreal. 
 
Cuevas Nieves fue cuestionada por su relación con Ricardo 
Monreal, con quien hace unos años mantenía una relación de 
amistad y afecto, pues en su momento se dijo que, gracias al 
morenista, fue como Sandra llegó a la política y arrasó en las 
elecciones. Sin embargo, en esta conferencia de prensa Sandra 
Cuevas señaló a Monreal de haberla traicionado, amenazado e 
incluso robado. 
 
 

 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZZOAbSiApJtXsrJnA?e=2U11dv 
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Comentario / Maru Rojas (Periodista) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CIRO GÓMEZ LEYVA).- “Es de las primeras 

ocasiones en que yo recuerdo, que el mismo día que se inicia un 

periodo ordinario de sesiones, como será el próximo sábado, 

siempre es nada más la apertura de este ordinario en una sesión 

solemne con el Congreso en Pleno, diputados y senadores y no 

dura más que 10 minutos y nos vemos hasta el día hábil siguiente. 

Ahora habrá dos sesiones, además de esta apertura del segundo 

periodo del primer año de la 66° Legislatura, iniciará la 

aprobación de la reforma a la Ley del Infonavit, son por lo menos 

una treintena de cambios de la minuta que llegó del Senado de 

la República. Gana Monreal, se queda lo tripartita de manera 

equitativa y paritaria, no se cambia la representación de 

Sindicatos, patrones en el Consejo de esta institución, pero sí se 

crea una gran constructora del Estado, que va a echar mano de 

los recursos de los trabajadores para construir vivienda”.  

 

 

 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZZNzF4LppZK6tQC2A?e=5xOa24 
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https://www.tallapolitica.com.mx/inaceptable-que-tribunales-estatales-fallen-en-detrimento-de-los-

derechos-laborales-de-la-poblacion-oaxaquena/#more-304032 
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Aldrete asume la dirigencia del PRI en BC y anuncia su "reconstrucción" 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/bajacalifornia-mx/dirigente-del-pri-reconoce-los-desafios-del-partido-en-baja-california-y-anuncia-su-reconstruccion/
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MC pide atender reclamos contra el gobernador Rocha 
 

CIUDAD DE MÉXICO (RICARDO RAPHAEL).- La coordinadora de 

Movimiento Ciudadano en la Cámara de Diputados, Ivonne 

Ortega, pidió a la presidenta Sheinbaum que atienda el reclamo 

de la ciudadanía en contra del gobernador Rocha. Afirmó que 

la inseguridad es un problema que no solo afecta a Sinaloa sino 

a Michoacán, Tabasco, Guerrero, entre otros, donde las y los 

gobernadores no se han presentado. 
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nutriologia-que-demanda-mejores-condiciones-laborales-y-salariales/ 
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CARLOS PUENTE SALAS 

NVIDIA y DeepSeek 
El mundo de la tecnología, los negocios y las finanzas fue sacudido el 
pasado lunes por la irrupción de la startup de inteligencia artificial china 
llamada DeepSeek. Un golpe a la industria tecnológica estadounidene y 
que aviva la batalla que libran Estados Unidos y China por la vanguardia 
en el campo de la inteligencia artificial. Las fechas del lanzamiento del 
modelo R1 de DeepSeek y del desplome de las acciones de NVIDIA 
parecería que no son casuales.  

DeepSeek es una compañía de inteligencia artificial que desarrolla 
“modelos de lenguaje de gran tamaño” (LLM por sus siglas en inglés), lo 
que significa que son modelos para comprender y generar lenguaje 
humano a partir del procesamiento de grandes cantidades de datos. Estos 
modelos pueden responder preguntas, elaborar y resumir documentos, 
completar oraciones, por señalar algunos ejemplos. DeepSeek fue fundada 
por Liang Wenfeng en 2023 y se estableció en Hangzhou, China.  

Si bien DeepSeek se fundó en 2023, el pasado lunes 20 de enero lanzó su 
modelo R1, el cual realiza acciones equiparables a lo que hacen el 
ChatGPT de OpenAI, el Llama de Meta y el Gemini de Google. Una semana 
despues, DeepSeek se convirtió en la aplicación con más descargas 
gratuitas en la tienda de Apple y de Google Play, superando a ChatGPT. 
Además se reveló que dicho modelo opera a un menor costo y con menos 
recursos.  



 

 

 

 

DeepSeek invirtió 5.6 millones de dólares y necesitaron 2,000 chips para 
desarrollar su modelo, cifras bajas en comparación con los miles de 
millones de dólares que invierten las grandes empresas de tecnología 
estadounidenses y los 16,000 chips que utilizan sus supercomputadoras 
para entrenar a sus chatbots; además de ser una aplicación de código 
abierto. Para los expertos en tecnología, lo logrado por el R1 es todavía 
más sorprendente debido a las restricciones que impuso Estados Unidos a 
China para adquirir semiconductores avanzados. Estos obstáculos, más 
que limitar el desarrollo de la inteligencia artificial, llevaron a las startups 
chinas a innovar y gestionar de mejor forma sus recursos financieros. Estas 
situaciones combinadas provocaron que el pasado lunes 27 de enero las 
acciones de NVIDIA -empresa de inteligencia artificial radicada en 
California, Estados Unidos- se desplomaran en casi 17%, es decir, una 
pérdida de 589 mil millones de dólares, la mayor en la historia del mercado 
de valores estadounidense.  

Las fechas en esta historia son relevantes. El R1 se lanzó justo el día de la 
ceremonia de investidura de Donald Trump como Presidente de Estados 
Unidos. Un día después de la toma de protesta, se presentó el Proyecto 
Stargate, el cual contempla la inversión privada de 500 mil millones de 
dólares en los próximos cuatro años para construir nueva infraestructura de 
inteligencia artificial en el país vecino; proyecto en el que participarán 
OpenAI, SoftBank, Oracle, MGX, NVIDIA y Microsoft. Una semana después, 
con la caída de las acciones de NVIDIA se cuestionan las inversiones 
millonarias para desarrollar modelos de inteligencia artificial.  

La batalla tecnológica está en curso. 
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Cual parte del oficialismo, la 

titular en el órgano autónomo, 

llega a los 5 años de gestión al 

frente de la institución, con su 

Informe anual de labores, que 

obliga nuestra Ley de leyes, con 

el mismo estilo que marca la 

casa: exacerbada retórica 

mediática. 

Culpar al pasado, cuando ya 

van para 7 años en el poder y, la maestra María del Rosario Piedra Ibarra, 

llega a ese periodo en el encargo, más de cuatro años en los cuales, no admite 

omisiones en materia de derechos humanos, cuyas violaciones, en todo el 

país, en los tres niveles de gobierno, ¡hartan! a millones de mexicanos. 

En materia de migración, de salud, de inseguridad, violencia, delincuencia, 

abuso de poder, desaparecidos, feminicidios… 

La hija de esa gran activista por los desaparecidos, doña Rosario Ibarra de 

Piedra, qepd, durante la presentación de un informa más al frente del órgano 

defensor de los derechos humanos, incurrió en diatribas hacia los contrarios 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

FRENTE OPOSITOR, CUESTIONA SU TRABAJO EN CNDH Y ROSARIO PIEDRA PIDE A LAS 

AUTORIDADES, RESPETO A DERECHOS HUMANOS; EL CONGRESO APOYA A SHEINBAUM EN 

POLÍTICA DE MIGRANTES 
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y quienes no piensan ni hablan como ella, ni tienen la visión del oficialismo 

en esa materia. 

Criticar a sus antecesores en el encargo, es fácil, y más, cuando presenta su 

informe labores, pero sin la novedad de superar a ellos, al frente de la CNDH. 

Pero ellos, no llegaron a la presidencia de ese ente, como ella, en una burda 

elección que todavía hoy, sus adversarios, le recuerdan, ni se hacían omisos 

en asuntos como en los que hoy, ella, los ignora. 

-“Cuando asumí la presidencia de la comisión, lo hice consciente de las 

demandas históricas de numerosas víctimas y colectivos que exigían su 

transformación”. 

-“Yo misma, durante la lucha que encabezó mi madre, padecí su desdén y 

falta de compromiso con la defensa de los derechos humanos. Y por eso ella, 

se refería a la CNDH, como el engendro de Salinas, una institución concebida 

en el contexto neoliberal, inspirada en modelos extranjeros, con funciones 

meramente simbólicas, porque no tenía otro propósito que el del cumplir 

con requisitos internaciones, pero sin generar un impacto significativo en la 

realidad nacional”. 

Visión personal de la presidente en CNDH, la cual, calló, porque no reclamó 

públicamente, como hoy lo hace, que ese “engendró de Salinas”, no estaba 

a la par de necesidades en la materia durante el sexenio pasado.  

Aceptó el encargo, en una elección vergonzante, de facto -leguleya, diría el 

diputado Ricardo Monreal Ávila, como legislador de oposición-, la designó el 

Senado y años después, ayer, en los 5 años de su gestión, se da cuenta que 

la CNDH, es un engendro que no funciona.  

Empero, su informe que presentó ante el pleno de la Comisión Permanente 

del Congreso de la Unión, fue, “el recuento de cinco años de un esfuerzo 

tangible, con resultados concretos, aún cuando tenemos todavía pendiente 

la reforma de nuestra Constitución y la Ley de la CNDH”, proyecto que 

presentó hace dos años en el mismo órgano colegiado. 
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-“Y ahora, con  motivo del inicio de mi segundo mandato, creo importante 

apurar con apoyo de las y de los integrantes de la actual Legislatura”. 

Cual retórica mediática del pasado, de su promovente para el encargo que 

ocupa, María del Rosario Piedra Ibarra, cacareo austeridad en la CNDH, y 

durante su estancia en la institución, “es la menos onerosa y de las más 

productivas, o la más productiva del mundo”. 

-“Desde el primer día de mi gestión, nos empeñamos en dejar atrás las 

prácticas amañadas, sólo de escenografía y apariencia, los vicios y los excesos 

y, desde luego, el burocratismo, a pesar de los obstáculos, las presiones y el 

intento de frenar los cambios y aún con las limitaciones impuestas por la ley 

que nos heredaron Carlos Salinas y Fernando Gutiérrez Barrios”, puyó. 

Pero le faltó valor a la presidenta en CNDH, para exigir a sus correligionarios 

de Morena y satélites, que aprueben su reforma que presentó en la materia 

y que la hagan a modo, de ella, y no colgarse del pasado, porque basta 

recordar que su promotor en la institución, no resolvió ni el caso Ayotzinapa, 

pero bien que se colgaron de esa tragedia, en campaña electoral. 

Presume que presentaron ante Suprema Corte de Justicia en la Nación, 475 

acciones de inconstitucionalidad, que representan el 63.5% del total de las 

acciones de inconstitucionalidad que emitió el órgano defensor, desde el año 

2007. 

-“Es decir, que en 5 años hemos superado el número de acciones de 

inconstitucionalidad realizadas en los 17 años previos”. 

Sin ambages, expresó lo que puyó a sus contrarios en la Comisión 

Permanente: 

-“La CNDH asume que no puede ser ajena a los diversos desafíos nacionales, 

producto y herencia de años en los que los gobiernos del antiguo régimen, 

así como la falta de garantía del cumplimiento de los derechos humanos y su 

violación sistemática”. 
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-“Para atender los alcances de esta segunda fase de nuestro proceso de 

transformación, es crucial reflexionar sobre los avances positivos que México 

ha logrado en los últimos años en materia de derechos humanos impulsados 

por el nuevo modelo político, económico y social, implementado en los 

últimos seis años”. 

-“Estos cambios han permitido una transformación profunda en la forma en 

que se aborda el respeto a los derechos humanos en México y desde este 

organismo autónomo, hemos trabajado incansablemente para contribuir a 

esos avances”. 

-“Hoy, en la CNDH, prima en el compromiso con el pueblo y con las víctimas, 

así como la total transparencia; como lo manifestamos desde un principio, 

no respondemos a agendas partidistas ni tampoco a aquellas que pretenden 

imponer desde el exterior, así lo hemos demostrado a lo largo de estos cinco 

años”. 

-“No nos hemos prestado ni nos prestaremos a esa visión reducida del 

servicio público que lo limita a cumplir metas burocráticas ni nos hemos l 

imitado al papel de un organismo defensor de derechos humanos como lo 

concibieron Salinas, Gutiérrez Barrios y Carpizo”. 

Irrita, que una maestra como ella, se cuelgue políticamente y electoralmente 

del sexenio de Felipe Calderón Hinojosa, en materia de violencia y 

delincuencia, pero omite la realidad que vive la nación, desde el gobierno de 

su promotor para la CNDH. 

Si ella califica ese sexenio como el de “la guerra contra el narco”, millones de 

mexicanos hoy, identificar su credo sexenal y político, como el de los 

“abrazos y no balazos”, que puso al país en el pico de la violencia y 

delincuencia y guerra entre los cárteles. 

Coincidimos con la maestra María del Rosario Piedra, cuando expuso ante 

senadores y diputados federales, en la sesión de clausura de la Comisión 

Permanente: 



 

OPINIÓN 30/01/2025 

-“Nuestro ideal es que organismos como la CNDH, lleguen a ser innecesarios 

porque el ejercicio y respeto de los derechos humanos, sea una realidad 

vivida de manera cotidiana, algo normal y no algo excepcional. ¡Ese!, debe 

ser el objetivo y el fin de una institución como la CNDH”. 

-“A eso vamos, a enfocar todos nuestros esfuerzos, por eso el énfasis ahora 

va a estar en las acciones de prevención y en las tareas de formación y 

promoción de los derechos humanos”. 

Como en su tesis de hacer que esa política, llegue a los tres niveles de 

gobierno y se dote al país, de una auténtica política en materia de derechos 

humanos: 

-“Necesitamos generar una mística del servicio público que normalice entre 

servidores públicos el respeto a derechos humanos en México y un 

conocimiento generalizado en la población, para estar en aptitud de ejercer 

y saber defender mejor sus derechos”. 

Con el nombre que le pongan a esa nueva política, todos deseamos que 

nuestros derechos humanos, se garanticen y protejan desde nuestras leyes. 

Durante la sesión, en la cual, se alternaron la presidencia del órgano 

colegiado, el titular, diputado Sergio Carlos Gutiérrez Luna y el 

vicepresidente, senador José Gerardo Rodolfo Fernández Noroña, las 

intervenciones, fueron plurales. 

Abrió la ronda de intervenciones, por 5 minutos, la senadora Amalia Dolores 

García Medina, quien, con experiencia, habló de los derechos humanos para 

migrantes. En una nación en la cual, acusó, “se ha dicho y se ha reiterado, 

incluso en este recinto, que ningún ser humano es ilegal. Y, sin embargo, se 

violentan cotidianamente y permanentemente sus derechos humanos”. 

Reclamó a titular de CNDH, trabaje “intensamente”, para que no se 

criminalice a las caravanas de migrantes ni a los migrantes: 
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-“Hasta donde tengo información, el acompañamiento que venía haciendo 

la CNDH, a estas caravanas, se suspendió. Yo quiero plantear aquí que se 

reanude”.  

Que los tres niveles de gobierno en México, respeten derechos que tienen 

los migrantes de cualquier nacionalidad, toda vez, expresó Amalia García, en 

nuestro país, ser migrante indocumentado es eso, estar sin documentos, 

pero no es ser ilegal. “Y requerimos que se les trate así”. 

En alusión al ex gobernador chiapaneco de Morena, Rutilio Escandón 

Cadenas y al comisionado de Migración, Francisco Garduño Yáñez, senadora 

del MC, puyó, cual Rosario Piedra en su mensaje inicial: 

-“Recuerdo y me preocupa enormemente que el 3 de octubre de 2024, en 

Chiapas, un grupo de militares dispararon a migrantes que habían ingresado 

a nuestro territorio y hubo 6 muertos y 10 heridos. Esto no puede suceder”. 

-“Y también quiero recordar que el 27 de marzo de 2023, porque aún están 

abiertas las heridas, 40 migrantes en ciudad Juárez, en una estación 

migratoria que estaba cerrada con candado, fallecieron y otros 27, quedaron 

lesionados”. 

Cuestionó que no está bajo ningún proceso penal Francisco Garduño, sigue 

en funciones, en cambio, en la prisión preventiva oficiosa no hay ninguna 

investigación previa de por medio. 

-“Lo conducente, sería que Francisco Garduño se le separara y con respeto a 

todos sus derechos, los que están establecidos en la ley, siguiera un proceso 

justo, pero es necesario que asuma ya la titularidad del Instituto Nacional de 

Migración, quien ha sido nombrado por la Presidenta de la República”. 

Contundente, intervención del diputado del MC, Pablo Vázquez Ahued: 

-“Tendría que ser el papel de la CNDH, de verdadero protagonismo, de 

activismo con vigor en la búsqueda de la justicia y, por ello, creemos que esto 

lamentablemente no ha sucedido en los últimos años y estamos 

preocupados, estamos muy preocupados”. 
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Refirió el asunto de migración, en el país y deportaciones desde EU. 

En el primer caso, acusó que hay, desde el sexenio pasado, más de 280 mil 

personas en centros de detención, sin protocolos y vigilancia adecuada 

muchas veces, sin los ojos de la CNDH; la expulsión y deportación de más de 

100 mil de estas personas y la pérdida de 55 vidas de migrantes. 

En el tema referente a mexicanos que deportan desde EU, el diputado del 

MC, observa que hay mucho por hacer, y que puede desplegar la CNDH, con 

mejores prácticas, colaboración con los gobiernos de los estados y algunas 

recomendaciones que pueden emitir. 

Acusó crisis de ingobernabilidad y su impacto en los derechos humanos, 

como las comunidades que “captura” el crimen organizado, extorsión en 

esas poblaciones, familias en destrozo  

“y eso es también una crisis de derechos humanos”. 

Esa crisis se agrava cuando la delincuencia recluta a niñas, niños, jóvenes; la 

desaparición forzada, trata de menores, flagelos, acusó ante la presidente en 

CNDH, que se extienden cada vez más en el territorio nacional “y que es 

costosísima para el futuro de las próximas generaciones y de nuestro país”. 

-“Se trata de decenas de miles de niñas, niños, jóvenes a los que, 

literalmente, se les cancela el futuro o peor aún, se les convierte en una 

estadística más de personas desaparecidas y, todo ello, lamentablemente, 

en medio del silencio”.  

Exigió una CNDH que México reclama, que no sea cómplice, que rompa el 

silencio, que honre la justicia y verdad frente ante atrocidades que, 

lamentablemente, suceden día a día en nuestro país. 

Virulenta, intervención de la diputada del PRI, Laura Ivonne Ruiz Moreno, 

quien acusa que México vive crisis sin precedente en la materia de derechos 

humanos y fustiga que la maestra María del Rosario Piedra, “volvió a ser 

reelegida por cinco años más, a pesar del rechazo de diversas organizaciones 

en la materia y de víctimas que no logran recibir justicia. 



 

OPINIÓN 30/01/2025 

-“Las desapariciones forzadas, siguen siendo un problema en México, a pesar 

de que el gobierno lo niegue y la presidenta de esta CNDH, continúa 

negándose a reconocerlo y a dar justicia para víctimas y sus familias”, puyó 

a la defensora de esos derechos, la diputada del PRI. 

Resulta indignante, añadió, que la actual presidenta de la Comisión, se ponga 

del lado del gobierno, en lugar de asumir su papel de protectora de los 

derechos humanos. “Hoy, la CNDH, se encuentra al servicio del gobierno y 

deja claro que no constituye un contrapeso al poder, al contrario, se pone en 

duda su independencia y su papel como ombudsman y representante del 

Pueblo. 

¡Zas! 

EN EL CHACALEO 

También virulenta, fue intervención que hizo el senador del PRI, Nestor 

Camarillo Medina, quien recordó que la Corte Interamericana de los 

Derechos Humanos y de la ONU, desacreditaron el papel de la CNDH en 

México, por falta de respuestas en casos emblemáticos de desapariciones 

forzadas, tortura, feminicidios y ejecuciones extrajudiciales ¡y no hay 

respuestas!… Por el PAN, subió a tribuna, la diputada Martha Amalia Moya 

Bastón, quien acusó violación en derechos humanos en diversas maneras y 

espetó a la titular de CNDH, si está enterada que la Cruz Roja en Sinaloa, tuvo 

que suspender atención a la atención de heridos de bala, después dela 

tentado que sufrió una de sus ambulancias y de la exigencia de niños que 

marcharon, y la petición del derecho a jugar y no sentir miedo… “Esta es la 

realidad en que hoy estamos inmersos”, remató la panista… Con la excepción 

del PRI, senadores y diputados de la Comisión Permanente, aprobaron, en 

votación económica, dictamen con carácter de Punto de Acuerdo, en el cual, 

ponderan el gobierno de la Presidente, Claudia Sheinbaum Pardo, quien, en 

el contexto de las medidas que dictó la administración Trump, en EU, declaró 

que protegerá a las personas migrantes mexicanas, ante las políticas que 

pueda implementar el gobierno estadounidense y que, frente a ello, el país 
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está preparado para afrontar el asunto… Los programas que activa el 

régimen, a través de la Segob, con Rosa Icela Rodríguez Velázquez y la 

cancillería mexicana, “Apoyo para las y los mexicanos en Estados Unidos”, 

“¡México te Abraza!”, opera el Centro de Información y Asistencia a Personas 

Mexicanas, con ventanilla única de trámites consulares y asesoría de 

abogados especializados en la defensa de connacionales, así como la 

inserción de acceso a la vasta red de programas de asistencia que tiene el 

Estado mexicano… ¡Que así sea!... Segob y el INM, tienen a su cargo 

recepción de migrantes mexicanos que deportó EU, procesará cartas de 

repatriación correspondientes y brindará apoyo a los traslados en su lugares 

de origen… El Registro Nacional de Población, procesa documentos de 

identidad, de ser necesario, y los compatriotas, tendrán afiliación al IMSS, 

para recibir atención en caso de enfermedad y maternidad, riesgos de 

trabajo, invalidez y vida, retiro, cesantía en edad avanzada y vejez… 

¡Enhorabuena!... Durante intervenciones con motivo de clausurar trabajos 

de la Comisión Permanente, senadora del PRI, Ana Bell Ávalos Zempoalteca, 

puyó al presidente del órgano 

colegiado, diputado Sergio 

Carlos Gutiérrez Luna, por 

llamar al la bancada que 

coordina Rubén Ignacio Moreira 

Valdez, “traidores a la patria”, 

por no aprobar el Punto de 

Acuerdo anterior y respaldar a 

la Presidente Sheinbaum, en su 

política contra las medidas antimexicanas que decretó Donald Trump… Tras 

exigir respeto al PRI, expuso virulenta réplica: “y si hablamos de traidores a 

la patria, ahí está Morena, aprobando leyes antidemocráticas que perjudican 

a los mexicanos, vulnerando la autonomía del Poder Judicial, vulnerando 

nuestra división de Poderes”… “Traidores, los de Morena, porque estamos 

sumergidos en la peor ola de inseguridad que, ¡jamás!, habíamos visto: más 

de 210 mil homicidios dolosos. ¿Cuántos más vamos a estar viendo? 
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Traidores los de Morena, porque nos dijeron que la gasolina iba a estar a 10 

pesos”, cuando en Texas, gasolinas de Pemex, cuestan 13 pesos litro y en 

México, cuestan 27 pesos… Traidores los de Morena, añadió, porque tienen 

al país sin clínicas ni hospitales, sin medicinas, como insulina, para la presión 

en adultos mayores, y tampoco hay comida. “Traidores los de Morena, 

porque la pobreza extrema crece. Traidores los de Morena, por haber 

aprobado la reforma al Infonavit, en donde van a agarrar los ahorros de los 

trabajadores. Traidores los de Morena, por aprobar la prisión preventiva 

oficiosa, que va a perjudicar a miles de inocentes. Traidores los de Morena, 

por recibir en este recinto legislativo, al gobernador de Sinaloa, con bombo 

y platillo. ¡Qué lamentable!”... ¡Zas! ¡Ouch!... Nuestro Correo: 

juanlopez23@hotmail.com... juanlopezmiguel59@gmail.com... Nuestro 

Sitio… https://los3poderes.com/... Medios Alternos… YouTube: 

juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… X: @JuanLopezMiguel…          

mailto:juanlopez23@hotmail.com
mailto:juanlopezmiguel59@gmail.com
https://los3poderes.com/
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CLAUDIA SHEINBAUM CONFIÓ EN QUE NO SE IMPONDRÁN ARANCELES A 

MÉXICO EL SÁBADO, Y ANUNCIA PLAN DE INVERSIÓN PARA CFE  

 

La presidenta, Claudia Sheinbaum sigue enfocada en garantizar el desarrollo y el abasto 

de la electricidad, a través del fortalecimiento de la Comisión Federal de Electricidad, por 

ello informó que la próxima semana se presenta el Plan de inversión de la CFE. Dijo que 

también se incluye las áreas de inversión para la iniciativa privada. En este sentido, la 

mandataria detalló que se tienen los mecanismos y esquemas de inversión, ya que se 

destinarán 12 mil 300 millones de dólares de inversión de Comisión Federal de Electricidad 

para instalar 13 mil megawatts; para la transmisión, que toda esa generación pueda llegar a todo el país, es de 

7 mil 500 millones de dólares; y de la distribución de 3 mil 600 millones de dólares. “Se que tiene muy claro y 

en esquemas diversos de inversión, que no es deuda, que es importante, porque eso no implica endeudamiento 

del país, de 23.400 millones de dólares”; dijo. Dejó en claro que habrá electricidad suficiente y la capacidad de 

transmisión para el desarrollo del país a través del Plan México que define polos de desarrollo para el bienestar. 

Respecto a la advertencia de Estados Unidos de que la imposición de aranceles para México está programada 

para el sábado 1 de febrero, la mandataria aseguró que no cree que esto se lleve a cabo, pero en el caso 

contrario, dijo México está preparado. ¿Será? 

 

SENADOR ADÁN AUGUSTO LÓPEZ ASEGURA QUE EL 4 DE FEBRERO, EL GP DE MORENA 

REALIZARÁ SU REUNIÓN PLENARIA 

 

En el Senado, ultiman los detalles para que el próximo martes, 4 de febrero, los y las senadoras de Morena 

realicen su reunión Plenaria de cara al inicio de los trabajos del periodo ordinario de sesiones. El coordinador 

de la bancada Adán Augusto López, adelantó que ya se están confirmando los horarios de los funcionarios 

que los acompañarán. Por lo pronto, el legislador se alista para estar atento al proceso de insaculación de las 

personas juzgadoras que se inscribieron en el Comité de Evaluación del Poder Legislativo, que se realizará este 

jueves al filo de las 12 horas. 

 

EN GUADALAJARA, RICARDO MONREAL ADELANTA TEMAS PRIORITARIOS DE MORENA PARA 

PERIODO ORDINARIO  

 

Ricardo Monreal Ávila, coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, ya se alista para iniciar el periodo 

ordinario de sesiones que será muy intenso, por eso hizo un recorrido por varios estados del país junto con 

varios de sus compañeros de bancada, para dar a conocer la agenda legislativa que impulsará su bancada. 

Ayer, en Guadalajara destacó que las leyes secundarias en materia energética buscarán reforzar el carácter 

público de Petróleos Mexicanos (Pemex) y de la Comisión Federal de Electricidad (CFE). “Cuando menos habrá 

cinco leyes nuevas o modificadas: la Ley de la Empresa Pública del Estado, la Ley del Servicios de 

Hidrocarburos, la Ley de Ingreso de Hidrocarburos, la Ley del Fondo Mexicano del Petróleo, la Ley de Desarrollo 

Bioenergético”, señaló. En este sentido, aseveró que estas reformas buscan también revertir décadas de 

privatización y garantizar que Pemex y CFE trabajen en beneficio del pueblo de México. Además, indicó, se 

desahogarán las reformas en materia de reelección, la que combate el nepotismo, de órganos reguladores en 

materia energética, de la carrera judicial, de amparo, de precursores químicos, del Sistema Nacional de 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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Investigación e Inteligencia, de seguridad pública, de minería, del servicio ferroviario, de las personas adultas 

mayores, de inclusión, de recompensas y estímulos para las Fuerzas Armadas, entre otras. Pero dejó en claro 

que en este periodo de sesiones no se desahogaría una reforma electoral integral, pues es prioridad sacar 

adelante las leyes reglamentarias de las reformas constitucionales. De paso aprovechó para recordar que el 

próximo viernes, Morena realizará su reunión plenaria en la Cámara de Diputados, a la que acudirán secretarios 

y secretarias de Estado. El senador criticó la lista de aspirantes a ministros de la Suprema Corte de Justicia de 

la Nación (SCJN) propuesta por el Poder Judicial y aunque acusó que incluso hay personas registradas que 

son cercanas al exsecretario de Seguridad Pública, Genaro García Luna, no va a retomar el tema debido a que 

se puede mal interpretar. Estaremos atentos. 

 

EL PRESIDENTE DEL SENADO, GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA ACUSA AL CEPJF DE DESIGNAR A 

“DEDO” A CANDIDATAS PARA RENOVAR EL PODER JUDICIAL 

 

De nueva cuenta, el presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña lanzó severas críticas contra los 

exintegrantes del comité de evaluación del Poder Judicial, el cual tenía como tarea seleccionar sus candidatos 

para la elección judicial. Ahora afirmó que los integrantes de este Comité le dieron pase directo a todas las 

mujeres inscritas para las candidaturas a la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) por lo que no irán 

a insaculación. “Mandaron un número tan reducido que todas tienen pase directo a la boleta”, denunció. Agregó 

que no sólo fue este el caso, sino que también se dio en las y los magistrados. En el caso de la Corte, se trata 

de Marisela Morales Ibáñez, Ana María Ibarra Olguín, Dora Alicia Martínez Valero, Jazmín Bonilla García, 

Lutgarda Madrigal Valdez, Magda Zulema Mosri Gutiérrez, Olivia Aguirre Bonilla, Paula María García Villegas 

Sánchez Cordero y Rosa Elena González Tirado. “Son simpáticos, han estado criticando, hicieron las cosas de 

tal manera que mandaron los directos sin que... Ellos sí a dedo, ellos sí determinado previamente. Nos acusan 

a nosotros que queremos y nosotros vamos a hacer una insaculación de las mejores personas para que sean 

candidatas. Ahora, aunque los hayan mandado con pase directo, es el pueblo el que va a decidir con su voto, 

pero vean qué triquiñuelas. Pero no lo hicieron sólo ahí, lo hicieron en todos los casos”, dijo en conferencia de 

prensa. El Senador Noroña expuso que lo mismo "hicieron en magistradas y magistrados de la Sala Superior, 

son dos candidaturas, les recuerdo, dos espacios por cubrir, no dos candidaturas". "Lo hicieron en magistradas 

y magistrados de la Sala Regional de la Ciudad de México del Tribunal Electoral del Poder Judicial, lo hicieron 

para la Sala Regional de Guadalajara, para la Sala Regional de Monterrey, para la Sala Regional de Toluca y 

para la Sala Regional de Xalapa". 

 

MÉXICO TIENE PLAN ANTE POSIBLES ARANCELES DE EU, DICE MARCELO EBRARD 

 

Si algo ha distinguido el trabajo de Marcelo Ebrard, secretario de Economía es su capacidad para resolver 

problemas, ya lo demostró cuando era secretario de Relaciones Exteriores y le tocó buscar acuerdos con las 

farmacéuticas para poder vacunar a los mexicanos por la amenaza del Covid 19. También logró detener a 

Donald Trump en su primer mandato cuando pretendía imponer aranceles, por eso ahora no tendríamos porqué 

no creerle cuando asegura que México tiene un plan para enfrentar posibles medidas económicas el próximo 

sábado, no habrá “sorpresas o reacciones intempestivas”. El funcionario dejó en claro que en México “saldremos 

adelante por la fuerza que tiene esta economía. Ahora estamos atentos a lo que ocurrirá el sábado. Estamos 

preparados. Ha propuesto la presidenta Claudia Sheinbaum, se hizo una política de firmeza, sangre fría. Está 

dando resultados”, señaló. Además, consideró que es preciso tener paciencia, no adelantarse a lo que pasará, 

ni especular. “No se gana para siempre, tienes que ganar un día y otro día y así vas poco a poco, poco a poco, 

avanzando, avanzando. Se llama estrategia mexicana, paciencia, sabiduría mexicana”. Ya veremos. 
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SENADOR IGNACIO MIER SE ALISTA PARA REVISAR PAQUETE DE LEYES SECUNDARIAS EN 

MATERIA ENERGÉTICA 

 

Una vez que la presidenta Claudia Sheinbaum está lista para enviar al Congreso el paquete de leyes 

secundarias en materia energética, el vicecoordinador de Morena en el Senado, Ignacio Mier Velazco destacó 

que estas tienen el objetivo de fortalecer a la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y a Petróleos Mexicanos 

(Pemex), empresas públicas del Estado. Por lo que consideró que se alcanzará una energía soberana, justa y 

accesible para todas y todos. “Con esta reforma, recuperan su sentido público; público quiere decir del pueblo. 

Más soberanía, más bienestar para México”, indicó  

Recordemos que durante la presentación de esta legislación la titular de la Secretaría de Energía (Sener), Luz 

Elena González, resaltó que en la reforma energética y en sus leyes secundarias, “se reconoce por primera vez 

el concepto de justicia energética para reducir desigualdades en el acceso y uso de la energía”. Abundó que se 

fundamenta que “la esencia de la CFE y de Pemex es cumplir con su responsabilidad social, pero también se 

garantiza la continuidad, accesibilidad, seguridad, confiabilidad tanto del sistema eléctrico nacional como de la 

provisión de hidrocarburos y de gas natural”. 

 

DIPUTADO DE MORENA, ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR CONFIRMA QUE EL SÁBADO LOS 

DIPUTADOS APROBARÁN LAS REFORMAS A LA LEY DEL INFONAVIT 

 

El vicecoordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Alfonso Ramírez Cuéllar ya está listo para participar 

activamente en la primera sesión del periodo ordinario de sesiones que se realizará el próximo sábado 1 de 

febrero. Y es que seguramente estará muy activo en la discusión de la reforma a la Ley del Infonavit. 

Recordemos que el legislador ha manifestado que las modificaciones que se realizaron a la minuta del Senado 

son muy positivas. “Los trabajadores, los patrones deben estar tranquilos porque se respeta, se ratifica y se 

confirma el carácter tripartito de los órganos de gobierno del Infonavit; es decir, no hay ninguna modificación 

que altere la composición de las tres partes, con una representación plena en la asamblea, en el Consejo de 

Administración y en las distintas comisiones de auditoría y vigilancia”, precisó. Asimismo, enfatizó que los 

trabajadores no deben angustiarse, ya que sus cuentas de vivienda no corren ningún riesgo; el Instituto 

funcionará con un resguardo, una vigilancia y una fiscalización profunda por parte de la Secretaría de Hacienda 

y Crédito Público, de la Comisión Bancaria y de Valores y de la Auditoría Superior de la Federación.  El diputado 

de Morena puntualizó que se pondrá en marcha un sistema muy ambicioso que está destinado a adquirir suelo, 

realizar compras consolidadas de materiales y simplificar los trámites, lo que permitirá abaratar en más del 30 

por ciento la vivienda.  

 

ESTE JUEVES INICIA REUNIÓN PLENARIA DE SENADORES DEL PAN EN AGUASCALIENTES 

 

Aguascalientes será sede de la sesión plenaria del Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional (GPPAN) 

en el Senado de la República, que coordina Guadalupe Murguía. Los trabajos iniciarán este jueves y concluirán 

el viernes 31 de enero. Se trata de un evento clave donde se definirán las prioridades legislativas para el próximo 

periodo ordinario de sesiones. Se espera que el presidente nacional del partido, Jorge Romero, dé a conocer el 

nombre de la persona que reemplazará a Guadalupe Murguía como líder de la bancada, aunque Marko Cortés 

ya se descartó. A decir de algunos legisladores los temas prioritarios que impulsarán en el periodo de sesiones 

son el fortalecimiento de las corporaciones policiacas estatales y municipales, la creación de un fondo de apoyo 

a municipios para atender el problema de la inseguridad y la implementación de controles de confianza 

periódicos y la asignación de salarios dignos a los cuerpos policiacos. Además, la recuperación de los 
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programas de Escuelas de Tiempo Completo y estancias infantiles y garantizar que el presupuesto destinado a 

salud y educación no se reduzca y que represente al menos el 6% del PIB, entre otros. 

 

COMPARECE ROSARIO PIEDRA IBARRA ANTE LEGISLADORES, ASEGURA QUE LA CNDH SE HA 

CONVERTIDO EN UN ORGANISMO AUSTERO 

 

Rosario Piedra, titular de la CNDH rindió cuentas ante los y las legisladoras de la Comisión Permanente a 

quienes les dijo que en los últimos años tanto la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) con el 

Estado mexicano, han logrado avances notables tanto en la prevención, promoción y protección de los derechos 

humanos en el país, la ombudspersons aseguró que la gestión a su cargo ha cambiado la imagen de este 

organismo en beneficio de las víctimas. La funcionaria presentó su Informe Anual 2024 ante el pleno de la 

Comisión Permanente del Congreso de la Unión, donde hizo un balance de los cinco años en los que ha estado 

al frente y afirmó que, con la aplicación de la austeridad republicana, esta dependencia se ha convertido en el 

organismos menos oneroso y más productivo del mundo, eficientando la atención de las quejas y la resolución 

en las recomendaciones correspondientes. “En síntesis, esta administración ha calificado y atendido 73% más 

expedientes que la administración encabezada por Raúl Plascencia y 60% más que la de Luis Raúl Gonzáles y 

ha emitido en 5 años, mil 241 recomendaciones que representan el 46% del total de las emitidas en 24 años 

por la CNDH desde que es órgano autónomo; hemos presentado ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación 

4". ¿Será? 

 

DIPUTADA LAURA BALLESTEROS DE MC PIDE PARTICIPACIÓN DE EXPERTOS PARA CONSTRUIR 

LEYES SECUNDARIAS EN MATERIA DE TRANSPARENCIA 

 

La diputada Laura Ballesteros Mancilla, y los diputados Gildardo Pérez Gabino y Gustavo De Hoyos 

Walther, de MC, ya se encuentran listos para abonar propuestas en la construcción de las leyes secundarias 

en materia de transparencia. Y es que los legisladores plantearán, por medio de un punto de acuerdo, que se 

exhorte al Congreso de la Unión, a la Secretaría Anticorrupción y Buen Gobierno y a la Agencia de 

Transformación Digital a que en la construcción de la legislación secundaria en materia de transparencia se 

garantice la participación de personas expertas y académicas. De Hoyos Walther sostuvo que, una vez que se 

aprobó la desaparición del Inai, habrá un cambio de paradigma en materia de transparencia, a fin de garantizar 

que la Plataforma Nacional de Transparencia y la legislación reglamentaria, “no implique una nueva regresión, 

sino que se garanticen que estos derechos humanos reconocidos (...) sean íntegramente respetados”. En su 

oportunidad, la diputada Ballesteros Mancilla remarcó la importancia de garantizar el derecho a la 

transparencia y al acceso a la información a todos los sectores, sobre todo ante el desinterés de los gobiernos 

de revelar información sobre su actuar.   “Un gobierno que no tiene ningún interés, de ningún partido, no estamos 

hablando nada más del actual régimen, ningún gobierno por sí solo va a tener nunca el interés de dar 

información sobre sus actos de corrupción”, aseguró.   Comentó que al eliminar a los organismos que garantizan 

la transparencia y acceso a la información gubernamental “se construye de nuevo un régimen hegemónico que 

le va a restar libertad y derechos a las personas”. 

 

EL SAT ANUNCIA ESTÍMULOS FISCALES PARA REGULARIZAR ADEUDOS 

 

Si debe impuestos esta información le será muy útil, pues el Servicio de Administración Tributaria, (SAT), 

presentó su Programa de Regularización Fiscal 2025. El proyecto contempla la disminución del 100 por ciento 

en multas, recargos y gastos de ejecución; así como el pago en parcialidades para contribuyentes con ingresos 
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anuales inferiores a 35 millones de pesos y estará vigente hasta el día 30 de septiembre de este 2025.De 

acuerdo con la dependencia, podrán solicitar este estímulo quienes tengan a su cargo contribuciones o cuotas 

compensatorias omitidas, quienes se encuentren sujetos a facultades de comprobación, los que están pagando 

créditos fiscales a plazos y las personas que tengan a su cargo créditos fiscales firmes determinados por la 

autoridad federal. En conferencia de prensa, en Culiacán, Sinaloa, el administrador de Recaudación del SAT 

en Sinaloa, Hugo Enrique Ramos Terrazas y Julio Armando Sánchez Bojórquez, administrador 

Desconcentrado de Servicios al Contribuyente de la entidad, detallaron que este programa contempla 

facilidades de pago para los contribuyentes que podrán liquidar su adeudo en parcialidades o mediante pago 

diferido. 

 

TRUMP PROMULGA LEY LAKEN RILEY PARA DEPORTAR A MIGRANTES CON DELITOS 

 

El presidente Donald Trump avanza en sus disposiciones migratorias y ayer, firmó la ley Laken Riley, que 

busca arrestar y deportar de Estados Unidos a migrantes por delitos, en muchos casos calificados como 

menores. La medida fue aprobada rápidamente por el Congreso controlado por los republicanos con algún 

apoyo demócrata, a pesar de que los defensores de los derechos de los migrantes la han criticado por ser lo 

suficientemente extrema como para posiblemente desencadenar redadas masivas de personas por delitos tan 

menores como el hurto menor. Sin embargo, Trump ha hecho de la campaña prometida contra la migración 

irregular, sin precedentes en la historia de la nación, un elemento central de su carrera política y ahora sugiere 

que la ley podría ser solo el comienzo. La ley lleva el nombre de Laken Riley, una estudiante de enfermería de 

Georgia de 22 años que salió a correr en febrero de 2024 y fue asesinada por José Antonio Ibarra, un ciudadano 

venezolano que estaba en Estados Unidos sin permiso de residencia. Ibarra fue declarado culpable en 

noviembre y condenado a cadena perpetua sin libertad condicional.  
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El circo de la tómbola 

Aquí en el Congreso 

Por José Antonio Chávez 

Este jueves Morena y sus aliados enfilarán la lotería de los que serán los 

próximos jueces, magistrados y ministros. 

La larga lista saldrá de la famosa tómbola que se instaló en recinto del Senado de la república. 

Es la famosa tómbola que inventó, dentro de sus ocurrencias, el saliente Presidente, López 

Obrador para designar, a su manera la elección democrática de cargos populares y plurinominales. 

Sin embargo, ese juego de risa, pero con carácter de oficial, será exclusivo de Morena y sus 

aliados, lo tendrán que realizar solos. 

Los lideres de la oposición, Alejandro Moreno “Alito con Manuel Añorve como coordinador de la 

bancada de senadores del PRI, los panistas de Jorge Romero con la coordinadora Lupita Murguía y 

Movimiento Ciudadano de Clemente Castañeda, simplemente decidieron no hacerle el caldo 

gordo a la Presidenta Claudia Sheinbaum con su nuevo Poder Judicial, obviamente que saldrá 

modo. 

En Morena andan como pavorreales, sobre todo el presidente de la Mesa Directiva, Gerardo 

Fernández Noroña con el coordinador y vicecoordinador, Adán Augusto y Nachito Mier. Desde 

luego que en San Lázaro estarán los porristas encabezados por el presidente de la Cámara de 

Diputados, Sergio Gutiérrez y de reojo el propio Ricardo Monreal. 

La oposición sabe que no es otra cosa más que un circo, quieren su presencia para convalidar esa 

ocurrencia que pone en riesgo la carrera profesional de los trabajadores del Poder Judicial que 

buscaban, por los lineamientos oficiales y por ley, llegar a uno de esos cargos. 

Manuel Añorve los atizó con todo, quieren que la oposición convalide lo que es un secreto a voces 

un circo para apoderarse del Poder Judicial, les grito ayer en la Cámara Alta. 

Los panistas de plano determinaron mejor ocupar su tiempo para su plenaria en Aguascalientes, 

allá estarán ocupados en la designación de su nuevo coordiandor de la bancada o la ratificación de 

la actual. 

Como será el mecanismo para elegir a los 861 jueces y magistrados con cinco ministros, pues hay 

una lista superior a los once mil aspirantes que participarán. Esa cifra estará en la tómbola. 

Bueno, la modalidad de sesionar solos, Morena y aliados, es parte del control que llevan en el 

Congreso, le comenté ayer qué al contar con su mayoría calificada en ambas cámaras, les permite 

a sus líderes, Adán Augusto y Ricardo Monreal hacer y deshacer. Pueden, con esos números votar 
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y aprobar, sin o con la oposición todas las ocurrencias que les plazca, no hay poder humano que 

los frene. 

Se cuerda de Roberto Gil un panista que ocupó la presidencia del Senado, en legislaturas pasadas, 

denunció que Morena está clasificando los aspirantes a modo para controlar el Poder Judicial. Que 

hay mano negra y no descarta que la insaculación se derive de puros allegados al partido oficial. 

Por lo pronto, Noroña citó para que el medio día comience la insaculación a través de la tómbola. 

COAHUILA DE LO MEJOR PARA VIVIR EN MEXICO 

Ayer el gobernador de Coahuila, Manolo Jiménez rindió su primero informe de gobierno y llamó la 

atención que presumiera que en esa entidad es de los mejores lugares para vivir en México. 

Quien no recuerda a Campeche y Yucatán, como las entidades número uno para residir, eran 

gobernadas por priistas y panistas, hoy están en descomposición al igual que otros estados como 

Tamaulipas, Sinaloa, Tabasco y Guerrero., todos con gobernadores de Morena. 

Bueno, el gobernador basó su informe de resultados en temas prioritarios como el de Seguridad, 

su principal compromiso con las y los coahuilenses; además de las Grandes Obras de 

Infraestructura, Coahuila Global, Mejora Coahuila, Obras Sociales, Salud, Educación, Inspira, DIF, 

Agua, Incendios Forestales y Campo. 

Para salvaguardar la seguridad, presentó el modelo de ese rubro de Coahuila, con más prevención, 

y una inversión superior a los tres mil 500 millones de pesos. Su apuesta es mantener un blindaje a 

los coahuilenses ante la inseguridad que se vive en el país. 

Sinaloa está que arde, Tamaulipas igual, son entidades cercanas a Coahuila. 

Jachavez77@yahoo.com 
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CÁMARA DE DIPUTADOS 

Morena instala estudio de grabación y sala de 

conferencias alterna en Diputados; vocero asegura 

que "el costo es irrisorio y simbólico" 

Cuando se le pidió a Anaya Ávila que hiciera reír a los reporteros con el costo, 

se negó y explicó que el Comité de Administración será el que dará la cifra 

“verdaderamente simbólica para un ejercicio como el que vamos a hacer” 

 

Este jueves el grupo parlamentario de Morena estrenará una sala de 

conferencias virtual y presencial con estudio de grabación alterno a la que ya 

existe en la Cámara de Diputados.  

Entrevistado sobre los costos de la instalación de equipos en un espacio 

acondicionado para tener la “Legislativa del pueblo” que busca emular la 

mañanera del pueblo de la presidenta Claudia Sheinbaum, el diputado vocero 

de Morena, Arturo Ávila Anaya, dijo que el costo es irrisorio y simbólico.  
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“Puedo adelantar que es irrisorio esto que hicimos aquí contra el beneficio que 

vamos a tener. Antes aquí había una administración del PRI que gastaba mucho 

más de lo que vamos a gastar nosotros en este ejercicio de información”, 

aseguró. 

Cuando se le pidió a Anaya Ávila que hiciera reír a los reporteros con el costo, 

se negó y explicó que el Comité de Administración será el que dará la cifra 

“verdaderamente simbólica para un ejercicio como el que vamos a hacer”. 

El recinto legislativo de San Lázaro cuenta con un área exclusiva para que los 

diputados ofrezcan conferencias de prensa, conocida como “el chacalódromo”, 

además de que el Canal del Congreso cuenta con equipo de grabación. 

Aseguró que “gran parte del equipo que se está utilizando es uno que yo estoy 

prestando, como saben, he estado involucrado en muchos medios de 

comunicación”.  

“Toda la parte de cámaras, mezcladoras, micrófonos, es una aportación que yo 

estoy haciendo temporal a la bancada para que al rato no me digan que ya se 

quedó aquí y que no lo puedo sacar”, comentó.  

Mencionó que “solamente unos aspectos los pagó aquí el presupuesto del grupo 

parlamentario, cuánto, muy poco, la verdad, es información que dará a 

conocerse en el Comité de Administración”, insistió. 

Explicó que la “Legislativa del pueblo” tendrá como objetivo “tener aquí al 

coordinador, a presidentes de comisiones, los que formen del grupo 

parlamentario de Morena, PVEM y PT y estar informando los detalles de la 

agenda legislativa”.  

“Esta sala de prensa lo que pretende es tener un contenido virtual que puede 

informar de una forma interactiva y hacer presentaciones”, abundó.  

Anaya Ávila dijo que se trata de “recibir a los medios de comunicación como 

se lo merecen, con un espacio donde puedan tener información a la mano, 

impresiones, documentos, o la conexión a un audio”.  
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“Va a haber una programación de la vocería, vamos a tener programas digitales, 

de radio, televisión, que van a estar informando las noticias más importantes del 

grupo parlamentario”, añadió. 

 

 

 

https://latinus.us/mexico/2025/1/29/morena-instala-estudio-de-grabacion-

sala-de-conferencias-alterna-en-diputados-vocero-asegura-que-el-costo-es-

irrisorio-simbolico-133759.html 



 

 
 
 
 

 

Morena anuncia que realizará conferencia semanal 

denominada: Legislativa del Pueblo 
  

CIUDAD DE MÉXICO (PRIMITIVO OLVERA).- Morena en la Cámara 

de Diputados ha anunciado la Legislativa del Pueblo, una 

conferencia semanal para informar sobre su agenda legislativa y 

contrarrestar la narrativa de la oposición sobre las reformas de la 

mayoría. Dicen que para ello ya cuentan con un estudio de 

televisión que se va a ubicar en el Edificio C de San Lázaro, en 

una oficina que era del PRI. 

 

El vocero de la bancada de Morena, Arturo Ávila, detalló que el 

estudio cuenta con un pequeño foro para noticias 

parlamentarias de la bancada y también mezcladores de 

información y un espacio para podcast con diputados de 

Morena, pero también podrían participar legisladores del Partido 

del Trabajo y del Partido Verde. 
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https://novedadesdetabasco.com.mx/2025/01/28/reformas-a-la-ley-del-infonavit-y-prohibicion-de-maiz-

transgenico-prioridad-ramirez-cuellar/ 
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Diputados dan trámite a reforma de Sheinbaum para prohibir maíz transgénico - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2025/01/29/diputados-dan-tramite-a-reforma-de-sheinbaum-para-prohibir-maiz-transgenico/
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"En una realidad alterna hay más violaciones a 

derechos humanos": Piedra Ibarra; "se requieren 

acciones, no relatos y saliva", responde el PAN 

La presidenta de la CNDH recordó que está pendiente la reforma a la 

Constitución y la Ley de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, 

“misma que presenté a este Congreso de la Unión en enero de 2023” 

 

La presidenta de la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH), 

Rosario Piedra Ibarra, afirmó que en cinco años, ha emitido mil 241 

recomendaciones, que representan 46% del total de las emitidas en 24 años del 

organismo autónomo. 

“Son 475 acciones de inconstitucionalidad, que representan el 63.5% del total 

de las acciones de inconstitucionalidad emitidas por la CNDH desde el año 

2007”, destacó en su informe ante legisladores de la Comisión Permanente. 
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Piedra Ibarra comentó que “esta administración ha calificado y atendido 73% 

más expedientes que la administración encabezada por Raúl Plascencia, y 60% 

más que la de Luis Raúl González”. 

Con base en esas cifras dijo que “será interesante que quienes se dedican a 

denostar y cuestionar nuestro esfuerzo lo constaten y comparen con el número 

de recomendaciones y de acciones de inconstitucionalidad, por ejemplo, y los 

presupuestos de las defensorías y comisiones de otros países del mundo”. 

Recordó que está pendiente la reforma a la Constitución y la Ley de la Comisión 

Nacional de los Derechos Humanos, “misma que presenté a este Congreso de 

la Unión en enero de 2023”. 

“Ahora, con motivo del inicio de mi segundo mandato, creo importante apurar 

con apoyo de los integrantes de la actual legislatura”, indicó. 

La presidenta de la CNDH aseguró que “es importante hacerla, porque sería la 

coronación de un proceso que nos ha costado mucho trabajo, que ha implicado 

muchos cambios internos y el trazo de nuevas rutas y paradigmas, gracias a lo 

cual la CNDH ha dejado de ser la institución nacional de derechos humanos 

más costosa y menos productiva del mundo”. 

“Hoy es a la inversa, es la menos onerosa y de las más productivas, o la más 

productiva del mundo”, resaltó. 

La diputada Laura Ivonne Ruiz Moreno, del Partido Revolucionario 

Institucional (PRI), consideró que “no sólo estamos ante una crisis sin 

precedente en materia de violación a los derechos humanos, sino también ante 

la era más oscura de la CNDH”. 

“El problema en materia migratoria también sigue siendo preocupante. En 

México siempre hemos señalado y condenado las violaciones de derechos 

humanos que nuestros hermanos migrantes sufren en Estados Unidos. Pero 

¿cómo podemos juzgarlos cuando en nuestro propio país también se violentan 

diariamente los derechos humanos de cientos de migrantes?”, apuntó. 

La priista Ruiz Moreno afirmó que la CNDH “no ha sido capaz de hacer justicia 

para los migrantes, víctimas de los delitos y las recomendaciones que han 



 

LEGISLATIVO 30/1/2025  

emitido a las autoridades para velar por el resto de sus derechos, no han sido 

obedecidas o han sido ignoradas, poniendo en evidencia la poca independencia 

de la institución frente al poder”. 

“No sólo llegan a ser víctimas de las propias autoridades mexicanas, que los 

extorsionan para permitirles pasar y transitar en nuestro país, sino que también 

son víctimas del crimen organizado, poniendo en peligro su vida”, subrayó. 

Amalia García, diputada de Movimiento Ciudadano, exigió a la CNDH apoyar 

el paso de las caravanas de migrantes, para que “no se criminalice a las 

caravanas de migrantes ni a los migrantes”. 

“Hasta donde tengo información, el acompañamiento que venía haciendo la 

Comisión Nacional de Derechos Humanos a estas caravanas se suspendió. Yo 

quiero plantear aquí que se reanude”, demandó la emecista. 

Piedra Ibarra respondió: “Ignoro la fuente, por ejemplo, que dio motivo al 

señalamiento que se hizo aquí, pero afirmo categóricamente que en mi gestión 

no se suspendió ningún acompañamiento a caravanas de migrantes. En 2024 se 

acompañó a 90 caravanas, y en lo que va de este año se ha hecho 

acompañamiento a las cinco caravanas de las que hemos tenido noticia”. 

Martha Amalia Moya Bastón, diputada del Partido Acción Nacional (PAN), 

preguntó a Piedra Ibarra si ya “estará usted enterada de cómo la Cruz Roja en 

Sinaloa tuvo que suspender la atención de heridos de bala después del atentado 

que sufriera una de sus ambulancias y de la exigencia de los niños, que 

marchaban pidiendo el derecho a jugar y no sentir miedo”. 

“Esta es la realidad en que hoy estamos inmersos. Madres que con una foto en 

la mano y una esperanza en el corazón preguntan, buscan, insisten sin rendirse, 

ni desanimarse, al igual que los periodistas que se preguntan ¿por qué matar la 

verdad? ¿Por qué silenciar a aquellos que denuncian la injusticia?”, cuestionó. 

Moya Bastón retomó la narración que hace Leopoldo Maldonado, director 

regional de Artículo 19, activista y defensor de derechos humanos, sobre el 

testimonio de Jorge, “que narra cómo con la voz cargada de memoria, dignidad 

y duelo, Jorge, su incansable hijo, preguntó ¿cuándo se reunirán con los 

familiares de los periodistas?”. 
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“La respuesta que obtuvo fue: ¿Para qué? Porque como dicen ellos, la justicia 

llegará sola, de la mano de los justos que nos gobiernan, a base de relatos y 

saliva, no de acciones”, añadió. 

Su compañera de bancada, Laura Cristina Márquez Alcalá, retomó lo que dijo 

la presidenta de la CNDH sobre “algunas acciones de inconstitucionalidad y 

llama mucho la atención. Sí, sí las presentó, pero se fue sobre las legislaturas 

estatales”. 

“No entrábamos, digamos, a un fondo que permitiera el evitar, el prevenir y el 

garantizar el ejercicio de los derechos humanos de millones de mexicanos”, 

aclaró. 

Piedra Ibarra enfatizó que “no hacemos únicamente pronunciamientos sobre las 

violaciones a derechos humanos, los combatimos con acciones y no solamente 

para repararlos, sino para prevenirlos”. 

“Lo que no hacemos, ni haremos nunca, es simular y, sobre todo, no se espere 

que vamos a decir nunca lo que los partidos a ninguno, o a ninguno les 

convenga”, apuntó. 

Ante legisladores, Piedra Ibarra dijo que “este país está cambiando y las 

violaciones a derechos humanos se combaten y están reduciéndose, aunque 

algunos, en este país, existe y se persiste, en la narrativa de una realidad alterna”. 

“Hoy el México negro de que todavía algunos hablan, como si fuera presente, 

ha empezado a dejar de serlo”, expresó. 

 

 

 

https://latinus.us/mexico/2025/1/29/en-una-realidad-alterna-hay-mas-

violaciones-derechos-humanos-piedra-ibarra-se-requieren-acciones-no-

relatos-saliva-responde-el-pan-133757.html 
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CNDH está al servicio del gobierno, acusan 

legisladores de oposición 

La diputada por el PRI, Laura Ivonne Ruiz, acusó a la presidenta de la 

CNDH de ponerse del lado del gobierno 

 

Legisladores de oposición criticaron la gestión de Rosario Piedra al 

frente de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) y 

la acusaron de poner al organismo al servicio del gobierno.  

Ante la presencia de Rosario Piedra, quien presentó su informe de 

actividades como presidenta de la CNDH ante el pleno de la Comisión 

Permanente, la diputada por el PAN, Laura Cristina Márquez, advirtió 

que se ha convertido a la CNDH en un ala política de protección del 

gobierno. 

Criticó que la CNDH no se haya manifestado ante la reforma al Poder 

Judicial o la llamada militarización del país. “¿Dónde estaba la CNDH 
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cuando se manifestaban miles de personas en las calles para clamar 

justicia, atención y servicios?”, cuestionó. 

De igual forma, la diputada por el PRI, Laura Ivonne Ruiz, acusó a la 

presidenta de la CNDH de ponerse del lado del gobierno, en lugar de 

asumir su papel como protectora de los derechos humanos. 

En tanto, el senador por el PRI, Néstor Camarillo Medina, indicó 

que Rosario Piedra no ha estado a la altura de los desafíos que enfrenta 

el país en materia de derechos humanos y advirtió que su gestión ha 

levantado dudas por los señalamientos de su apoyo al gobierno. 

Néstor Camarillo pidió a Rosario Piedra que cierre la boca a sus 

críticos con trabajo, haciendo las cosas como las tiene que hacer, pues, 

dijo, la situación que se vive es preocupante y los ciudadanos quieren 

respuesta.  

 

 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2025/1/29/cndh-esta-al-servicio-del-

gobierno-acusan-legisladores-de-oposicion-676215.html 
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Legisladores de oposición critican la gestión de Rosario 

Piedra al frente de la CNDH 
 

CIUDAD DE MÉXICO (PAMELA CERDEIRA).- Legisladores de 

oposición criticaron la gestión de Rosario Piedra Ibarra al frente 

de la CNDH, en el marco de la presentación de su informe de 

labores ante la Comisión Permanente. La diputada del PAN, 

Laura Cristina Márquez, acusó que la funcionaria ha convertido 

al organismo autónomo, que debería velar por la protección de 

los derechos de las familias mexicanas, en el ala política de 

protección y comparsa de las ideas del gobierno federal.  

 

La legisladora dijo que Piedra Ibarra se señala como ajena a la 

agenda partidista, pero le reprochó que no se haya manifestado 

ante la reforma al Poder Judicial o la militarización del país. 

 

https://drive.google.com/file/d/1-

dIEIi3L2UQ83jwPiZUupGZ93hfyoZJZ/view?usp=sharing 
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Rosario Piedra rinde informe y presume que “el México negro” quedó atrás gracias a la 

CNDH - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2025/01/30/rosario-piedra-rinde-informe-y-presume-que-el-mexico-negro-quedo-atras-gracias-a-la-cndh/
https://www.infobae.com/mexico/2025/01/30/rosario-piedra-rinde-informe-y-presume-que-el-mexico-negro-quedo-atras-gracias-a-la-cndh/
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https://globalpress.mx/a-traves-de-la-cndh-gobierno-garantiza-respeto-pleno-a-los-derechos-
fundamentales-arturo-avila/ 



 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN FECHA 

30/01/25 

PÁGINA 

 7 

PERIÓDICO 

LEGISLATIVO 

 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 



 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN FECHA 

30/01/25 

PÁGINA 

 7 

PERIÓDICO 

LEGISLATIVO 

 
 
 

 



 

LEGISLATIVO 30/1/25 3 

 



 

LEGISLATIVO 30/01/2025 6 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

LEGISLATIVO 30/01/2025 6 

 



 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN FECHA 

30/01/25 

PÁGINA 

  

PERIÓDICO 

LEGISLATIVO 

 

 

 
 
 
 
 



 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN FECHA 

30/01/25 

PÁGINA 

  

PERIÓDICO 

LEGISLATIVO 

 

 
 



 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN FECHA 

30/01/25 

PÁGINA 

  

PERIÓDICO 

LEGISLATIVO 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN FECHA 

30/01/25 

PÁGINA 

 6 

PERIÓDICO 

LEGISLATIVO 

 
 

 

 
 



 PERIÓDICO 

 

PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 30- 01-25  LEGISLATIVO 

Congreso reconoce estrategia integral para atender y 
proteger a mexicanos en EU 

 

 
 

La Comisión Permanente del Congreso de la Unión reconoció la estrategia 
integral del gobierno de México para atender y proteger a los mexicanos 
residentes en Estados Unidos, así como a los connacionales deportados en 
razón de las políticas antimigratorias del presidente de Estados Unidos, 
Donald Trump. 
 
En un punto de acuerdo aprobado en votación a mano alzada, diputados y 
senadores de las diversas fuerzas políticas señalaron que el país está 
preparado ante las eventuales deportaciones masivas con programas como el 
de México te abraza. 
 
Al fundamentar el dictamen en tribuna, la senadora morenista, Beatriz 
Robles, sostuvo que las acciones del gobierno mexicano demuestran su 
compromiso con la defensa y el bienestar de los connacionales. 
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De igual manera, reconoció el trabajo de la Secretaría de Gobernación con la 
instalación de nueve centros de atención para la recepción y apoyo en los 
seis estados de la frontera norte. 
 
Por parte del Partido Revolucionario Institucional (PRI), el legislador Néstor 
Camarillo señaló que, aunque su partido está a favor de México y con los 
hermanos migrantes, no están de acuerdo con el gobierno, pues, según él, 
tardaron en abordar los problemas urgentes. 
 
Además, dijo que las personas migrantes no son moneda de cambio política, 
electoral o partidista, sino seres humanos que deben ser tratados con 
dignidad y respeto, por lo cual, aseguró que se necesitan acciones y políticas 
públicas claras, para asegurar el bienestar del pueblo de México. 
 
En representación del Partido Acción Nacional (PAN), la senadora Ivideliza 
Reyes reafirmó la posición de su bancada contra las acciones violatorias de 
los derechos humanos emprendidas por el gobierno de Estados Unidos. 
 
Remarcó que la convocatoria a la unidad nacional debe ser genuina e 
integral, a fin de tomar en cuenta la voz y participación de todos.  
 
“En Acción Nacional estamos listos para cooperar, pero exigimos hacerlo en 
el contexto de seriedad y verdadera voluntad por parte del gobierno 
federal”, destacó. 
 
Finalmente, a nombre de Movimiento Ciudadano (MC), la legisladora Amalia 
García se pronunció a favor del dictamen, pues, dijo, se debe unificar a la 
nación y a las distintas fuerzas políticas, económicas y sociales en pro de las y 
los migrantes. 
 

https://www.milenio.com/politica/legisladores-reconocen-estrategia-para-
atender-migrantes-deportados 

 

https://www.milenio.com/politica/legisladores-reconocen-estrategia-para-atender-migrantes-deportados
https://www.milenio.com/politica/legisladores-reconocen-estrategia-para-atender-migrantes-deportados
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Comisión de diputados aprueba reformas  

a la Ley de Migración 
 

CIUDAD DE MÉXICO (GUADALUPE JUÁREZ Y SERGIO SARMIENTO).- 

La Comisión de Asuntos Migratorios de la Cámara de Diputados, 

aprobó dos dictámenes para reformar la Ley de Migración, a fin 

de facilitar la reintegración de los connacionales deportados de 

los Estados Unidos. 

 

 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1CavxsYc-

H1bY0S8jUpEzoszqhOVsGSWF/view

https://drive.google.com/file/d/1CavxsYc-H1bY0S8jUpEzoszqhOVsGSWF/view
https://drive.google.com/file/d/1CavxsYc-H1bY0S8jUpEzoszqhOVsGSWF/view
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Diputados avalan en Comisión  

reformas a Ley de Migración 
 

CIUDAD DE MÉXICO (MARIO MALDONADO).- La Comisión de 

Migración de la Cámara de Diputados, aprobó dos dictámenes 

para reformar la Ley de Inmigración y simplificar el acceso y 

reingreso al país de los mexicanos.  

 

A través de programas de identidad, salud, educación, empleo, 

inclusión financiera y fiscal, la Cámara de Diputados facilitará el 

retorno de los mexicanos y sus familias a territorio nacional y su 

reinserción social. 

 

 

 
 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZZHLV6FghlM3kr11Q?e=vbwNqE  

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZZHLV6FghlM3kr11Q?e=vbwNqE


 

 
30-01-25 

 

LEGISLATIVO 

  

 

 

 

https://www.cuartopoder.mx/nacional/avalan-en-comision-reforma-a-ley-de-migracion/521362 

 

 

 

 

 

 

https://www.cuartopoder.mx/nacional/avalan-en-comision-reforma-a-ley-de-migracion/521362
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https://www.gobernantes.com/vernota.php?id=469230 

 

 

https://www.gobernantes.com/vernota.php?id=469230
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Comentario / Claudia Ruiz Massieu Salinas 

(Diputada – MC) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (JUAN BECERRA ACOSTA).- “Estas 

persecuciones ponen en la mira, en muchas comunidades, en 

muchos estados y ciudades, a nuestra comunidad, estén en 

Estados Unidos de manera legal o no. Hay muchos casos donde 

las policías, federal y locales, no preguntan solo se remiten hacen 

una redada. Quedan muchas incógnitas de hacia dónde o cuál 

es el alcance de este tipo de medidas.  

“Los bueno es que ha habido una instrucción tan clara por parte 

de la Presidenta, de fortalecer a los Consulados. Espero que 

pronto, con más recursos, puedan dar un acompañamiento más 

amplio a nuestra comunidad, porque, por lo que se ve, esto no 

va a parar”. 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1cASf0xM8RPXHBsNrAlNAcNuK-glo66nl/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1cASf0xM8RPXHBsNrAlNAcNuK-glo66nl/view
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Diputados cambian Ley de Migración  

a favor de mexicanos repatriados 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARLOS ZÚÑIGA).- La Comisión de Asuntos 

Migratorios de la Cámara de Diputados, aprobó por unanimidad 

dos dictámenes que buscan modificar la Ley de Migración para 

facilitar el retorno al territorio nacional y la reinserción social de los 

mexicanos que sean repatriados de Estados Unidos. Se trata de 

inscribirlos en programas gubernamentales en materia de salud, 

educación, temas laborales, inclusión financiera y fiscal.  

 

La presidenta de la Comisión de Asuntos Migratorios, Marcela 

Guerra, prometió realizar gestiones para que dichas propuestas 

pasen muy pronto al Pleno de San Lázaro para ser aprobados. 

 

 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1Ec4v-XqedrXSMXLj5zauwJq_qL39zzrR/view

https://drive.google.com/file/d/1Ec4v-XqedrXSMXLj5zauwJq_qL39zzrR/view
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https://mayacomunicacion.com.mx/que-implica-la-comision-entre-el-senado-y-la-camara-de-diputados-

para-el-t-mec/#google_vignette 

https://mayacomunicacion.com.mx/que-implica-la-comision-entre-el-senado-y-la-camara-de-diputados-para-el-t-mec/#google_vignette
https://mayacomunicacion.com.mx/que-implica-la-comision-entre-el-senado-y-la-camara-de-diputados-para-el-t-mec/#google_vignette
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Diputados buscan conformar comisión bicameral con senadores para revisión de T-MEC y 

aranceles 

https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/diputados-buscan-conformar-comisi%C3%B3n-bicameral-con-senadores-para-revisi%C3%B3n-de-t-mec-y-aranceles/ar-AA1y2c4Y?apiversion=v2&noservercache=1&domshim=1&renderwebcomponents=1&wcseo=1&batchservertelemetry=1&noservertelemetry=1
https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/diputados-buscan-conformar-comisi%C3%B3n-bicameral-con-senadores-para-revisi%C3%B3n-de-t-mec-y-aranceles/ar-AA1y2c4Y?apiversion=v2&noservercache=1&domshim=1&renderwebcomponents=1&wcseo=1&batchservertelemetry=1&noservertelemetry=1
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Congreso suma esfuerzos para revisión del T-MEC; diputados y senadores 

analizarán escenarios ante posibles aranceles - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2025/01/29/congreso-suma-esfuerzos-para-revision-del-t-mec-diputados-y-senadores-analizaran-escenarios-ante-posibles-aranceles/
https://www.infobae.com/mexico/2025/01/29/congreso-suma-esfuerzos-para-revision-del-t-mec-diputados-y-senadores-analizaran-escenarios-ante-posibles-aranceles/
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https://hojaderutadigital.mx/indignante-que-la-cndh-este-al-servicio-del-gobierno-en-vez-de-proteger-los-

derechos-humanos-diputada-del-pri-ivonne-ruiz/ 

https://hojaderutadigital.mx/indignante-que-la-cndh-este-al-servicio-del-gobierno-en-vez-de-proteger-los-derechos-humanos-diputada-del-pri-ivonne-ruiz/
https://hojaderutadigital.mx/indignante-que-la-cndh-este-al-servicio-del-gobierno-en-vez-de-proteger-los-derechos-humanos-diputada-del-pri-ivonne-ruiz/


 

 
30-01-25 

 

LEGISLATIVO 

  

 

 

 

https://mayacomunicacion.com.mx/nutricion-escolar-el-reto-de-garantizar-una-alimentacion-saludable-

para-las-nuevas-generaciones/ 

https://mayacomunicacion.com.mx/nutricion-escolar-el-reto-de-garantizar-una-alimentacion-saludable-para-las-nuevas-generaciones/
https://mayacomunicacion.com.mx/nutricion-escolar-el-reto-de-garantizar-una-alimentacion-saludable-para-las-nuevas-generaciones/
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Congresistas de México y EU se pronuncian ante posible 
intervención militar 

 
 
A través de una declaración en conjunto, Congresistas de México y Estados 
Unidos se pronunciaron ante las crecientes amenazas de intervención militar 
en nuestro país. Dicho comunicado va titulado como "Unidos Contra la 
Invasión". 
 
El documento, firmado por Congresistas y Diputados de ambas naciones, lo dio 
a conocer el organismo "Progressive International" a través de su cuenta de X. 
 
"Nosotros, Miembros del Congreso de los Estados Unidos y del Congreso 
General de los Estados Unidos Mexicanos, escribimos en unidad para 
oponernos a las crecientes amenazas de una acción militar de Estados Unidos 
contra México. Un vecino, aliado y socio indispensable en la construcción de 
un hemisferio más justo y equitativo", señala el comunicado. 
 
Además de externar las preocupaciones ante una posible intervención militar, 
se señalan las violaciones al derecho internacional. Los políticos de ambas 
naciones coinciden en que México y EU no solo comparten 3,000 Km de 
frontera, también varios lazos familiares inquebrantables. 
 
Para muestra de la relación bilateral se pone de ejemplo los tratados 
comerciales entre ambos países. Los congresistas advirtieron que esta serie de 
amenazas agresivas podrían deshacer décadas de trabajo en conjunto. 
 
No intervención militar y sí cooperación 
Los funcionarios de ambas naciones reconocieron que actualmente se tienen 
problemas muy graves como la migración y el tráfico de drogas. Es por ello que 
hicieron un llamado para encontrar nuevas vías de cooperación para atender 
estas situaciones. 
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"Estamos dispuestos a trabajar para aplicar políticas que promuevan el 
bienestar de nuestros pueblos, defendiendo al mismo tiempo la igualdad 
soberana de nuestras naciones". 
 
El documento está firmado por congresistas de Estados Unidos como Nydia 
Velázquez, Alexandria Ocasio-Cortez, Juan Vargas, Summer Lee, Jonathan 
Jackson, entre otros más. 
 
Por la parte de México, los diputados Alfonso Ramírez Cuéllar, Manuel Espino, 
Julieta Vences, Jorge Luis Sánchez, Leonel Godoy y Rufina Benítez son algunos 
de los que aparecen en el desplegado. 
 
 
https://24-horas.mx/mexico/congresistas-de-mexico-y-eu-se-pronuncian-
ante-posible-intervencion-militar/ 
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https://almomento.mx/congresistas-de-mexico-y-estados-unidos-se-pronuncian-ante-posible-intervencion-

militar/ 

 

 

https://almomento.mx/congresistas-de-mexico-y-estados-unidos-se-pronuncian-ante-posible-intervencion-militar/
https://almomento.mx/congresistas-de-mexico-y-estados-unidos-se-pronuncian-ante-posible-intervencion-militar/
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Entrevista / Arturo Ávila (Diputado - Morena) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (MARIO MALDONADO).- “La política pública 

en seguridad de nuestro país desde hace varios años ha tenido, 

sobre todo en homicidio doloso, que es el delito que le duele a 

las y los mexicanos, un incremento significativo desde la época 

de Felipe Calderón, debido a las acciones que tomó en aquel 

momento ese gobierno, que fue declararle la guerra al 

narcotráfico, lo cual implica permisos para matar; además, la 

unión con el narcotráfico, porque Genaro García Luna, que ya 

está condenado y sentenciado, era el secretario de Seguridad 

Pública y socio del ‘Chapo Guzmán’. La buena noticia se dio ayer 

en la mañanera, la presidenta Claudia Sheinbaum y el secretario 

de seguridad, Omar García Harfuch, presentaron la cifra 

preliminar de homicidios dolosos al mes de febrero y estamos en 

una cifra de 63 homicidios dolosos por día de 100 en 2019, esto 

implica un 27% de descenso, esto no es suficiente y hay mucho 

trabajo por hacer”. 

 

 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZZL2MD8aDAxl7nLHw?e=Yawung 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZZL2MD8aDAxl7nLHw?e=Yawung
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https://www.informador.mx/jalisco/Mery-Pozos-tendra-reunion-con-Lemus-para-apoyar-planes-de-

infraestructura-20250129-0030.html 

https://www.informador.mx/jalisco/Mery-Pozos-tendra-reunion-con-Lemus-para-apoyar-planes-de-infraestructura-20250129-0030.html
https://www.informador.mx/jalisco/Mery-Pozos-tendra-reunion-con-Lemus-para-apoyar-planes-de-infraestructura-20250129-0030.html
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https://www.notisistema.com/noticias/diputada-de-morena-y-gobernador-de-jalisco-se-reunen-para-

impulsar-proyectos/ 

 

 

 

https://www.notisistema.com/noticias/diputada-de-morena-y-gobernador-de-jalisco-se-reunen-para-impulsar-proyectos/
https://www.notisistema.com/noticias/diputada-de-morena-y-gobernador-de-jalisco-se-reunen-para-impulsar-proyectos/
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PVEM presiona por iniciativa contra corridas de toros; advierte que podría haber retrasos en otros 

temas 

https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/pvem-presiona-por-iniciativa-contra-corridas-de-toros-advierte-que-podr%C3%ADa-haber-retrasos-en-otros-temas/ar-AA1y4PcN
https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/pvem-presiona-por-iniciativa-contra-corridas-de-toros-advierte-que-podr%C3%ADa-haber-retrasos-en-otros-temas/ar-AA1y4PcN
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https://hojaderutadigital.mx/agenda-de-prevencion-al-delito-en-mexico-una-simulacion-montada-para-la-

foto-de-morena-y-de-sheinbaum/ 

 

https://hojaderutadigital.mx/agenda-de-prevencion-al-delito-en-mexico-una-simulacion-montada-para-la-foto-de-morena-y-de-sheinbaum/
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https://plazadearmas.com.mx/buscara-el-regreso-de-los-repecos/ 

 

 

https://plazadearmas.com.mx/buscara-el-regreso-de-los-repecos/
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https://eltiempomx.com/noticia/2025/pan-y-pri-van-en-contra-de-reforma-al-infonavit-para-construir-

casas.html#google_vignette 

 

https://eltiempomx.com/noticia/2025/pan-y-pri-van-en-contra-de-reforma-al-infonavit-para-construir-casas.html#google_vignette
https://eltiempomx.com/noticia/2025/pan-y-pri-van-en-contra-de-reforma-al-infonavit-para-construir-casas.html#google_vignette
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Sheinbaum enviará al Congreso leyes secundarias para que 
Pemex y la CFE sean empresas públicas del Estado 

 
 
La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, dijo esta mañana que el 
Gobierno enviará en el transcurso de este miércoles al Congreso las leyes 
secundarias de la reforma energética que pretende reformar el sector y 
simplificar las estructuras de la CFE y Pemex. 
 

 
 
Sheinbaum realizó la firma de las leyes secundarias en materia energética, con 
las cuales se busca fortalecer a Petróleos Mexicanos (Pemex) y a la Comisión 
Federal de Electricidad (CFE) como empresas públicas estratégicas para el 
desarrollo nacional. 
 
Los cambios legales permitirán que la Secretaría de Energía (Sener) retome la 
rectoría de la planeación del sector energético mexicano, que la Comisión 
Federal de Electricidad (CFE) sea garante de la continuidad, accesibilidad y 
seguridad del sistema eléctrico y que Pemex pueda tener contratos mixtos de 
exploración y extracción. 
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Durante la presentación del paquete, Luz Elena González, titular de la 
Secretaría de Energía (Sener), destacó que estas reformas complementan los 
cambios constitucionales previos y marcan la reversión definitiva de las 
políticas neoliberales implementadas desde 1992, las cuales, según la 
funcionaria, promovieron la privatización y debilitamiento del sector 
energético. 
 
Las modificaciones incluyen la expedición de seis nuevas leyes, entre ellas la 
Ley de la Empresa Pública del Estado para Pemex y CFE, la Ley de Planeación y 
Transición Energética, y la Ley del Sector Eléctrico e Hidrocarburos. 
 
“(Con estas leyes) se reconoce, por primera vez, el concepto de justicia 
energética para reducir las desigualdades en el acceso y en el uso de la energía, 
garantizando los recursos para la atención prioritaria de la población más 
vulnerable de nuestro país. Y se crea también el Sistema Nacional de 
Información Energética en la Sener y un Consejo de Declaración Energética 
como órgano supremo de coordinación”, precisó la funcionaria, durante la 
conferencia de prensa matutina de este miércoles, 29 de enero. 
 
"Es una reversión de la reforma de 2013", dijo por su parte Sheinbaum sobre 
los cambios constitucionales con los que hace más de una década se abrió el 
sector a las empresas privadas. "Se recupera el sentido público de CFE y de 
Pemex como garantes de la producción de energía para el pueblo de México y 
la soberanía nacional", sentenció. 
 
La titular de la Sener además, indicó que se eliminan las subsidiarias y filiales 
dentro de Pemex y CFE, permitiendo su reintegración en estructuras de 
operación más eficientes. “Se termina con la absurda separación legal 
impuesta por la reforma de 2013, que obstaculizaba su funcionamiento”, 
explicó la secretaria. 
 
Por otro lado, detalló que las nuevas reglas también redefinen la participación 
del sector privado, permitiendo inversión en generación de energía bajo 
esquemas mixtos, pero garantizando que la CFE conserve al menos el 54% de 
la producción eléctrica nacional. Asimismo, se establece que las actividades de  
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PEMEX y CFE no serán consideradas monopólicas, ya que cumplen con una 
función social. 
 
“En cuanto a la participación privada, se prevén seis esquemas, tres para 
consumo propio y tres para generación de energía. Para consumo propio se 
determina la generación distribuida residencial incrementando su capacidad, 
como lo hemos mencionado aquí, de 0.5 a 0.7 megawatts sin requerir permiso; 
el autoconsumo aislado, que permite instalar una capacidad ahora de entre 0.7 
y 20 megawatts, con un permiso expedito y sencillo y un trámite sencillo”, 
indicó Luz Elena González. 
 
Además, dio a conocer que con estas leyes se realizará la eliminación de la 
Comisión Reguladora de Energía (CRE) y la Comisión Nacional de Hidrocarburos 
(CNH), cuyas funciones serán absorbidas por la nueva Comisión Nacional de 
Energía, un órgano desconcentrado de la Sener con atribuciones en regulación, 
permisos y vigilancia del mercado eléctrico e hidrocarburos. 
 
“Estas reformas a la legislación secundaria que estamos presentando 
representan un paso decisivo en la consolidación de la soberanía del país. Son 
reformas que benefician a todos, benefician principalmente al pueblo de 
México, pero también benefician al Estado, fortalecen al Estado y benefician a 
todos los sectores productivos y gracias a ella se recupera la planeación del 
sector y se hace vinculante para impulsar la transición energética”, dijo la 
secretaria de Energía. 
 
 
https://www.eleconomista.com.mx/politica/sheinbaum-enviara-congreso-
leyes-secundarias-pemex-cfe-sean-empresas-publicas-20250129-
744102.html 
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https://www.eleconomista.com.mx/politica/sheinbaum-enviara-congreso-leyes-secundarias-pemex-cfe-sean-empresas-publicas-20250129-744102.html


 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN FECHA 

30/01/25 

PÁGINA 

 8 

PERIÓDICO 

LEGISLATIVO 

 
 

 



 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN FECHA 

30/01/25 

PÁGINA 

 8 

PERIÓDICO 

LEGISLATIVO 

 
 

 
 
 

 
 



 

LEGISLATIVO 30/01/2025 1-6 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

LEGISLATIVO 30/01/2025 10 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

LEGISLATIVO 30/01/2025 10 

 

 

 
 



 

 

LEGISLATIVO 30/01/2025 1-12 

 



 

 
30-01-25 

 

LEGISLATIVO 

  

 

 

 

 

 

https://mayacomunicacion.com.mx/sheinbaum-envia-al-congreso-las-leyes-energeticas-pemex-y-cfe-seran-

empresas-publicas/ 

 

https://mayacomunicacion.com.mx/sheinbaum-envia-al-congreso-las-leyes-energeticas-pemex-y-cfe-seran-empresas-publicas/
https://mayacomunicacion.com.mx/sheinbaum-envia-al-congreso-las-leyes-energeticas-pemex-y-cfe-seran-empresas-publicas/
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Gobierno mexicano envía leyes a Congreso con esquemas de asociaciones público-

privada en energía 

https://www.msn.com/es-mx/dinero/noticias/gobierno-mexicano-env%C3%ADa-leyes-a-congreso-con-esquemas-de-asociaciones-p%C3%BAblico-privada-en-energ%C3%ADa/ar-AA1y4d7d
https://www.msn.com/es-mx/dinero/noticias/gobierno-mexicano-env%C3%ADa-leyes-a-congreso-con-esquemas-de-asociaciones-p%C3%BAblico-privada-en-energ%C3%ADa/ar-AA1y4d7d
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Presidenta de México firma paquete de leyes en materia energética - Noticias Prensa Latina 

 

https://www.prensa-latina.cu/2025/01/29/presidenta-de-mexico-firma-paquete-de-leyes-en-materia-energetica/
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Sheinbaum envía al Congreso leyes secundarias para dar prevalencia a las estatales Pemex y CFE 

 

 

 

https://www.bloomberglinea.com/latinoamerica/mexico/sheinbaum-envia-al-congreso-leyes-secundarias-para-dar-prevalencia-a-las-estatales-pemex-y-cfe/
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México presentará al Congreso 

la reforma energética 
 

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, dijo que su gobierno enviará 

al Congreso un proyecto de ley destinado a reformar los sectores 

energéticos del país y establecer mecanismos para las asociaciones 

público-privadas en las industrias de energía y petróleo y gas.  

"Esta es una reforma muy profunda", dijo Sheinbaum, señalando que tenía 

como objetivo simplificar las estructuras de la empresa estatal de energía 

CFE y el productor de petróleo Pemex, así como apuntalar las reservas de 

energía de México, manteniendo los precios accesibles a los residentes. 

Sheinbaum ha prometido continuidad con las preferencias políticas de su 

predecesor Andrés Manuel López Obrador, incluyendo su llamado al control 

estatal sobre la energía.  

La reforma daría preferencia a los operadores estatales al tiempo que 

permitiría asociaciones público-privadas. Según un borrador del proyecto 

de ley visto por Reuters el martes, la reforma requeriría que la CFE suministre 

al menos el 54% de la electricidad despachada a la red nacional, y el Estado 

tendría una participación mínima del 54% en proyectos público-privados. 

El plan incluye la creación de un nuevo regulador energético que sería 

responsable de emitir permisos para proyectos petroleros y petroquímicos, 

dijo Sheinbaum en la presentación, y agregó que su gobierno presentaría un 

plan de inversión para la CFE la próxima semana.  

Sheinbaum dijo que la reforma respalda el plan industrial de su 

administración, que presentó a principios de este mes tras las amenazas del 

presidente de Estados Unidos, Donald Trump, de imponer sanciones contra 

sus principales socios comerciales. 

 

Mexico to present energy reform to Congress on Wednesday | Reuters 

 

 

https://www.reuters.com/business/energy/mexico-present-electricity-reform-congress-wednesday-2025-01-29/
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México anuncia reformas para la "justicia energética" y "normar" la inversión privada - SWI 

swissinfo.ch 

https://www.swissinfo.ch/spa/m%c3%a9xico-anuncia-reformas-para-la-%22justicia-energ%c3%a9tica%22-y-%22normar%22-la-inversi%c3%b3n-privada/88799329
https://www.swissinfo.ch/spa/m%c3%a9xico-anuncia-reformas-para-la-%22justicia-energ%c3%a9tica%22-y-%22normar%22-la-inversi%c3%b3n-privada/88799329
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https://www.enteratever.com/2023/2025/01/29/realizan-en-camara-de-diputados-la-mesa-de-analisis-

enfoques-educativos-los-retos-de-la-formacion-para-nins-con-altas-capacidades/ 

https://www.enteratever.com/2023/2025/01/29/realizan-en-camara-de-diputados-la-mesa-de-analisis-enfoques-educativos-los-retos-de-la-formacion-para-nins-con-altas-capacidades/
https://www.enteratever.com/2023/2025/01/29/realizan-en-camara-de-diputados-la-mesa-de-analisis-enfoques-educativos-los-retos-de-la-formacion-para-nins-con-altas-capacidades/


 

 
30-01-25 

 

LEGISLATIVO 

  

 

 

 

 

https://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/realizan-en-camara-de-diputados-la-mesa-de-analisis-

enfoques-educativos-los-retos-de-la-formacion-para-nins-con-altas-capacidades/ 
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https://criteriohidalgo.com/noticias/hidalgo/asael-hernandez-y-ricardo-crespo-encabezan-listas-de-

inasistencia-de-diputados-hidalguenses-en-san-lazaro 

https://criteriohidalgo.com/noticias/hidalgo/asael-hernandez-y-ricardo-crespo-encabezan-listas-de-inasistencia-de-diputados-hidalguenses-en-san-lazaro
https://criteriohidalgo.com/noticias/hidalgo/asael-hernandez-y-ricardo-crespo-encabezan-listas-de-inasistencia-de-diputados-hidalguenses-en-san-lazaro
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https://formato7.com/2025/01/29/bailan-cientos-de-millones-de-pesos-en-contratos-y-ahora-nadie-sabe-

algo-el-exfuncionario-crucificado/ 

https://formato7.com/2025/01/29/bailan-cientos-de-millones-de-pesos-en-contratos-y-ahora-nadie-sabe-algo-el-exfuncionario-crucificado/
https://formato7.com/2025/01/29/bailan-cientos-de-millones-de-pesos-en-contratos-y-ahora-nadie-sabe-algo-el-exfuncionario-crucificado/


 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

30/01/2025 LEGISLATIVO 

Encuentran a Cuauhtémoc Blanco comiendo en 

restaurante de súper lujo 
 

CIUDAD DE MÉXICO (ÓSCAR MARIO BETETA).- Nos acaban de 

escribir, ya que estamos en esto de los cínicos, que hoy vieron a 

Cuauhtémoc Blanco comiendo en uno de los restaurantes más 

caros y más acreditados del sur de la Ciudad de México. Un 

restaurante que es una hacienda, ya sabemos cuál es, pero es 

un súper restaurante. Dicen que este desfachatado de 

Cuauhtémoc estaba en una mesa como de diez personas, 

tomando vino carísimo, gritando y yo no sé si ya medio pasadito 

de ‘ánimos’.  

 

Ahí se la dejo, el cinicazo hipócrita de Cuauhtémoc Blanco, quien 

deshizo y destruyó en lo económico, político y social el estado de 

Morelos, comiendo con sus cuatachos en uno de los restaurantes 

más caros de la Ciudad de México, hoy, que le valía gorro todo 

absolutamente todo. ¡Ese es Cuauhtémoc Blanco! 

 

https://drive.google.com/file/d/1JUkxVNYQsok5PEDmDKQRvG_k

44kOfNqc/view?usp=sharing 
 

 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1JUkxVNYQsok5PEDmDKQRvG_k44kOfNqc/view?usp=sharing
https://drive.google.com/file/d/1JUkxVNYQsok5PEDmDKQRvG_k44kOfNqc/view?usp=sharing
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https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/2025/jan/29/acusa-norona-chicanadas-de-comite-del-pj-

con-aspirantes-672495.html 

 

 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/2025/jan/29/acusa-norona-chicanadas-de-comite-del-pj-con-aspirantes-672495.html
https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/2025/jan/29/acusa-norona-chicanadas-de-comite-del-pj-con-aspirantes-672495.html
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https://diario.mx/nacional/2025/jan/29/acusa-norona-chicanadas-de-comite-del-pj-con-aspirantes-

1051707.html#google_vignette 

 

 

https://diario.mx/nacional/2025/jan/29/acusa-norona-chicanadas-de-comite-del-pj-con-aspirantes-1051707.html#google_vignette
https://diario.mx/nacional/2025/jan/29/acusa-norona-chicanadas-de-comite-del-pj-con-aspirantes-1051707.html#google_vignette
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Noroña arremete contra Comité Judicial y acusa dedazo en evaluación: “Cepillaron a todos, 

dejaron fuera a gente idónea” - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2025/01/29/norona-arremete-contra-comite-judicial-y-acusa-dedazo-en-evaluacion-cepillaron-a-todos-dejaron-fuera-a-gente-idonea/
https://www.infobae.com/mexico/2025/01/29/norona-arremete-contra-comite-judicial-y-acusa-dedazo-en-evaluacion-cepillaron-a-todos-dejaron-fuera-a-gente-idonea/
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Noroña reprueba que Marisela Morales tenga "pase directo" a la elección judicial por "chicanada" de Norma 

Piña 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/congreso-mx/308945/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/congreso-mx/308945/
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Mujeres aspirantes al Poder Judicial 

tendrán pase directo a la boleta 
 

CIUDAD DE MÉXICO (ADRIANA PÉREZ CAÑERO).- La Comisión 

Permanente del Congreso de la Unión realizó la última sesión en 

el Salón Pleno de San Lázaro para así concluir los trabajos del 

periodo extraordinario. En entrevista, el presidente del Senado, 

Gerardo Fernández Noroña, informó que el proceso de 

insaculación de los aspirantes al Comité de Evaluación se llevara 

mañana jueves y no el viernes como se había acordado el lunes 

pasado.  

 

Además, informó que fue pequeño el número de aspirantes 

femeninas inscritas que por ello no irán a la tómbola y tendrán 

pase directo a la boleta, entre ellas Paula María García Villegas 

Sánchez Cordero, hija de la diputada Olga Sánchez Cordero. 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1F4s9RW_JwFHMV-

BPNAx6nNG_3Ab1fh6V/view?usp=drive_link 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1F4s9RW_JwFHMV-BPNAx6nNG_3Ab1fh6V/view?usp=drive_link
https://drive.google.com/file/d/1F4s9RW_JwFHMV-BPNAx6nNG_3Ab1fh6V/view?usp=drive_link
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Claudia Sheinbaum pedirá explicación a la Corte tras reducción de aspirantes al Poder Judicial: “¿Qué fue lo 

que pasó?" - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2025/01/29/claudia-sheinbaum-pedira-explicacion-a-la-corte-tras-reduccion-de-aspirantes-al-poder-judicial-que-fue-lo-que-paso/
https://www.infobae.com/mexico/2025/01/29/claudia-sheinbaum-pedira-explicacion-a-la-corte-tras-reduccion-de-aspirantes-al-poder-judicial-que-fue-lo-que-paso/
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Magistrados aseguran que el TEPJF no suspenderá elecciones del Poder Judicial - 

Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2025/01/30/magistrados-aseguran-que-el-tepjf-no-suspendera-elecciones-del-poder-judicial/
https://www.infobae.com/mexico/2025/01/30/magistrados-aseguran-que-el-tepjf-no-suspendera-elecciones-del-poder-judicial/
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Ministro Javier Laynez critica elección de candidatos del Poder Judicial mediante tómbola: “No hay 

equidad” - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2025/01/29/ministro-javier-laynez-critica-eleccion-de-candidatos-del-poder-judicial-mediante-tombola-no-hay-equidad/
https://www.infobae.com/mexico/2025/01/29/ministro-javier-laynez-critica-eleccion-de-candidatos-del-poder-judicial-mediante-tombola-no-hay-equidad/
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Un estado mexicano pospone participación en polémicas elecciones judiciales por esta razón - RT 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://actualidad.rt.com/actualidad/538627-mexicano-pospone-participacion-polemicas-elecciones-judiciales
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MC pide garantizar que no se pierdan funciones del INAI 
 

CIUDAD DE MÉXICO (ANNA LU Y VIRIDIANA HERNÁNDEZ).- 

Diputados de Movimiento Ciudadano exigen que se realice un 

Parlamento Abierto para garantizar que las funciones del INAI no 

se pierdan ni se fomente la opacidad con la que opera el 

gobierno. Buscan discutir las leyes secundarias en materia de 

transparencia, acceso a la información pública y protección de 

datos personales. 

 

 

 
 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZZGJ4hZse296jUDyQ?e=GlAfIZ

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZZGJ4hZse296jUDyQ?e=GlAfIZ
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Por qué la elección de jueces, magistrados y ministros es una farsa, según Loret de Mola: “Un 

proceso cada vez más sucio” - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2025/01/29/por-que-la-eleccion-de-jueces-magistrados-y-ministros-es-una-farsa-segun-loret-de-mola-un-proceso-cada-vez-mas-sucio/
https://www.infobae.com/mexico/2025/01/29/por-que-la-eleccion-de-jueces-magistrados-y-ministros-es-una-farsa-segun-loret-de-mola-un-proceso-cada-vez-mas-sucio/
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CARLOS PUENTE SALAS 

NVIDIA y DeepSeek 
El mundo de la tecnología, los negocios y las finanzas fue sacudido el 
pasado lunes por la irrupción de la startup de inteligencia artificial china 
llamada DeepSeek. Un golpe a la industria tecnológica estadounidene y 
que aviva la batalla que libran Estados Unidos y China por la vanguardia 
en el campo de la inteligencia artificial. Las fechas del lanzamiento del 
modelo R1 de DeepSeek y del desplome de las acciones de NVIDIA 
parecería que no son casuales.  

DeepSeek es una compañía de inteligencia artificial que desarrolla 
“modelos de lenguaje de gran tamaño” (LLM por sus siglas en inglés), lo 
que significa que son modelos para comprender y generar lenguaje 
humano a partir del procesamiento de grandes cantidades de datos. Estos 
modelos pueden responder preguntas, elaborar y resumir documentos, 
completar oraciones, por señalar algunos ejemplos. DeepSeek fue fundada 
por Liang Wenfeng en 2023 y se estableció en Hangzhou, China.  

Si bien DeepSeek se fundó en 2023, el pasado lunes 20 de enero lanzó su 
modelo R1, el cual realiza acciones equiparables a lo que hacen el 
ChatGPT de OpenAI, el Llama de Meta y el Gemini de Google. Una semana 
despues, DeepSeek se convirtió en la aplicación con más descargas 
gratuitas en la tienda de Apple y de Google Play, superando a ChatGPT. 
Además se reveló que dicho modelo opera a un menor costo y con menos 
recursos.  



 

 

 

 

DeepSeek invirtió 5.6 millones de dólares y necesitaron 2,000 chips para 
desarrollar su modelo, cifras bajas en comparación con los miles de 
millones de dólares que invierten las grandes empresas de tecnología 
estadounidenses y los 16,000 chips que utilizan sus supercomputadoras 
para entrenar a sus chatbots; además de ser una aplicación de código 
abierto. Para los expertos en tecnología, lo logrado por el R1 es todavía 
más sorprendente debido a las restricciones que impuso Estados Unidos a 
China para adquirir semiconductores avanzados. Estos obstáculos, más 
que limitar el desarrollo de la inteligencia artificial, llevaron a las startups 
chinas a innovar y gestionar de mejor forma sus recursos financieros. Estas 
situaciones combinadas provocaron que el pasado lunes 27 de enero las 
acciones de NVIDIA -empresa de inteligencia artificial radicada en 
California, Estados Unidos- se desplomaran en casi 17%, es decir, una 
pérdida de 589 mil millones de dólares, la mayor en la historia del mercado 
de valores estadounidense.  

Las fechas en esta historia son relevantes. El R1 se lanzó justo el día de la 
ceremonia de investidura de Donald Trump como Presidente de Estados 
Unidos. Un día después de la toma de protesta, se presentó el Proyecto 
Stargate, el cual contempla la inversión privada de 500 mil millones de 
dólares en los próximos cuatro años para construir nueva infraestructura de 
inteligencia artificial en el país vecino; proyecto en el que participarán 
OpenAI, SoftBank, Oracle, MGX, NVIDIA y Microsoft. Una semana después, 
con la caída de las acciones de NVIDIA se cuestionan las inversiones 
millonarias para desarrollar modelos de inteligencia artificial.  

La batalla tecnológica está en curso. 



 

OPINIÓN 

SECCIÓN FECHA 

30/01/25 

PÁGINA 

 14,15 

PERIÓDICO 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 

 



 

OPINIÓN 30/01/2025 1D-5D 

 

 

 

 

 



 

OPINIÓN 30/01/2025 16   

 

 

 

 

 

 
 

 

 
 

 

 

 



 

OPINIÓN 30/01/2025 16  

 

 

 

 

 



 

OPINIÓN 

SECCIÓN FECHA 

30/01/25 

PÁGINA 

 14 

PERIÓDICO 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 

 



 

OPINIÓN 

SECCIÓN FECHA 

30/01/25 

PÁGINA 

 15 

PERIÓDICO 

OPINIÓN 

 

 
 
 
 
 
 
 



 

OPINIÓN 

SECCIÓN FECHA 

30/01/25 

PÁGINA 

 15 

PERIÓDICO 

OPINIÓN 

 
 
 
 

 



 

OPINIÓN 

SECCIÓN FECHA 

30/01/25 

PÁGINA 

 14,15 

PERIÓDICO 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



 

OPINIÓN 30/1/25 21 

7 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 



 

OPINIÓN 30/1/25 21 

7 

 



 

OPINIÓN 

SECCIÓN FECHA 

30/01/25 

PÁGINA 

 21 

PERIÓDICO 

OPINIÓN 

  
 

 
 
 



 

OPINIÓN 

SECCIÓN FECHA 

30/01/25 

PÁGINA 

 21 

PERIÓDICO 

OPINIÓN 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 



 

OPINIÓN 

SECCIÓN FECHA 

30/01/25 

PÁGINA 

 21 

PERIÓDICO 

OPINIÓN 

 
 
 

 

 
 
 
 
 
 

 



 

 
                                          

 

 

 

 

 

 

 

“La vivienda es un bien al que la gran mayoría de las personas trabajadoras aspiramos y es uno 

de los más importantes para lograr una independencia económica” 

Que necedad y que oportunismo de los opositores (PAN y PRI) respecto a las 
reformas y modificaciones a la Ley del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda 
para los Trabajadores (Infonavit). 

El cinismo en sus declaraciones, abanderando mentiras que inventan porque las 
reformas no perjudican a las y los trabajadores, todo lo contrario. Lo único que 
hace la reforma que muy seguramente vamos a aprobar, es erradicar la 
corrupción, asegurar que el uso de recursos de los trabajadores sea transparente 
y generar un esquema en la que también participen los desarrolladores privados, 
con el objetivo de garantizar la construcción de vivienda social. 

La vivienda es un bien al que la gran mayoría de las personas trabajadoras 
aspiramos y es uno de los más importantes para lograr una independencia 
económica. Sin embargo, conforme el tiempo ha pasado, es cada vez más 
complejo contar con una vivienda. Hoy día es una meta que una gran parte de 
los jóvenes y familias enteras de  Ciudad Juárez y el país, no han podido lograr. La 
idea es que con esta y las reformas en conjunto que hemos aprobado, sí tengan 
esa posibilidad. 

 

 



 

 

 

 

El objetivo no es otro que otorgar el derecho a la vivienda a las y los trabajadores. 
La vivienda social ha sido retomada desde la pasada administración y la 
presidenta Claudia Sheinbaum continúa con ese impulso. La oportunidad de 
contar con un techo propio que además tenga todos los requisitos que ONU 
Hábitat señala para que sea considerada una vivienda adecuada, no es poca 
cosa, por eso el cinismo de la oposición es osado y dañino. 

Cada peso que se destine tanto de la bolsa de las y los trabajadores, como el que 
aportan patrones y gobierno está garantizado, nadie se va a gastar el dinero que 
las personas están destilando a su vivienda. 

El discurso que maneja la oposición es hasta miserable, desinformando a las 
personas y creando inseguridades. 

La realidad es que esta reforma está encaminada a contar con un crédito barato 
y suficiente para derechohabientes que ganan menos de dos salarios mínimos; un 
desarrollo de vivienda, que permita al Infonavit comprar terrenos, recibirlos en 
donación y construir; y la posibilidad de un arrendamiento social con opción a 
compra, para que las y los trabajadores puedan rentar sin que el pago exceda el 
30 por ciento de su salario. 

Para lograrlo, se creará la constructora del Infonavit, que realizará proyectos de 
desarrollo inmobiliario para los trabajadores que menos ganan y que 
históricamente no han tenido acceso a vivienda barata y suficiente. 

La intención va acompañada de acciones que beneficien a todos y todas las 
trabajadoras, principalmente de Ciudad  Juárez, nada que ver con los cárteles 
inmobiliarios en alcaldías panistas, en donde la corrupción es el sello principal. 
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Cual parte del oficialismo, la 

titular en el órgano autónomo, 

llega a los 5 años de gestión al 

frente de la institución, con su 

Informe anual de labores, que 

obliga nuestra Ley de leyes, con 

el mismo estilo que marca la 

casa: exacerbada retórica 

mediática. 

Culpar al pasado, cuando ya 

van para 7 años en el poder y, la maestra María del Rosario Piedra Ibarra, 

llega a ese periodo en el encargo, más de cuatro años en los cuales, no admite 

omisiones en materia de derechos humanos, cuyas violaciones, en todo el 

país, en los tres niveles de gobierno, ¡hartan! a millones de mexicanos. 

En materia de migración, de salud, de inseguridad, violencia, delincuencia, 

abuso de poder, desaparecidos, feminicidios… 

La hija de esa gran activista por los desaparecidos, doña Rosario Ibarra de 

Piedra, qepd, durante la presentación de un informa más al frente del órgano 

defensor de los derechos humanos, incurrió en diatribas hacia los contrarios 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

FRENTE OPOSITOR, CUESTIONA SU TRABAJO EN CNDH Y ROSARIO PIEDRA PIDE A LAS 

AUTORIDADES, RESPETO A DERECHOS HUMANOS; EL CONGRESO APOYA A SHEINBAUM EN 

POLÍTICA DE MIGRANTES 
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y quienes no piensan ni hablan como ella, ni tienen la visión del oficialismo 

en esa materia. 

Criticar a sus antecesores en el encargo, es fácil, y más, cuando presenta su 

informe labores, pero sin la novedad de superar a ellos, al frente de la CNDH. 

Pero ellos, no llegaron a la presidencia de ese ente, como ella, en una burda 

elección que todavía hoy, sus adversarios, le recuerdan, ni se hacían omisos 

en asuntos como en los que hoy, ella, los ignora. 

-“Cuando asumí la presidencia de la comisión, lo hice consciente de las 

demandas históricas de numerosas víctimas y colectivos que exigían su 

transformación”. 

-“Yo misma, durante la lucha que encabezó mi madre, padecí su desdén y 

falta de compromiso con la defensa de los derechos humanos. Y por eso ella, 

se refería a la CNDH, como el engendro de Salinas, una institución concebida 

en el contexto neoliberal, inspirada en modelos extranjeros, con funciones 

meramente simbólicas, porque no tenía otro propósito que el del cumplir 

con requisitos internaciones, pero sin generar un impacto significativo en la 

realidad nacional”. 

Visión personal de la presidente en CNDH, la cual, calló, porque no reclamó 

públicamente, como hoy lo hace, que ese “engendró de Salinas”, no estaba 

a la par de necesidades en la materia durante el sexenio pasado.  

Aceptó el encargo, en una elección vergonzante, de facto -leguleya, diría el 

diputado Ricardo Monreal Ávila, como legislador de oposición-, la designó el 

Senado y años después, ayer, en los 5 años de su gestión, se da cuenta que 

la CNDH, es un engendro que no funciona.  

Empero, su informe que presentó ante el pleno de la Comisión Permanente 

del Congreso de la Unión, fue, “el recuento de cinco años de un esfuerzo 

tangible, con resultados concretos, aún cuando tenemos todavía pendiente 

la reforma de nuestra Constitución y la Ley de la CNDH”, proyecto que 

presentó hace dos años en el mismo órgano colegiado. 
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-“Y ahora, con  motivo del inicio de mi segundo mandato, creo importante 

apurar con apoyo de las y de los integrantes de la actual Legislatura”. 

Cual retórica mediática del pasado, de su promovente para el encargo que 

ocupa, María del Rosario Piedra Ibarra, cacareo austeridad en la CNDH, y 

durante su estancia en la institución, “es la menos onerosa y de las más 

productivas, o la más productiva del mundo”. 

-“Desde el primer día de mi gestión, nos empeñamos en dejar atrás las 

prácticas amañadas, sólo de escenografía y apariencia, los vicios y los excesos 

y, desde luego, el burocratismo, a pesar de los obstáculos, las presiones y el 

intento de frenar los cambios y aún con las limitaciones impuestas por la ley 

que nos heredaron Carlos Salinas y Fernando Gutiérrez Barrios”, puyó. 

Pero le faltó valor a la presidenta en CNDH, para exigir a sus correligionarios 

de Morena y satélites, que aprueben su reforma que presentó en la materia 

y que la hagan a modo, de ella, y no colgarse del pasado, porque basta 

recordar que su promotor en la institución, no resolvió ni el caso Ayotzinapa, 

pero bien que se colgaron de esa tragedia, en campaña electoral. 

Presume que presentaron ante Suprema Corte de Justicia en la Nación, 475 

acciones de inconstitucionalidad, que representan el 63.5% del total de las 

acciones de inconstitucionalidad que emitió el órgano defensor, desde el año 

2007. 

-“Es decir, que en 5 años hemos superado el número de acciones de 

inconstitucionalidad realizadas en los 17 años previos”. 

Sin ambages, expresó lo que puyó a sus contrarios en la Comisión 

Permanente: 

-“La CNDH asume que no puede ser ajena a los diversos desafíos nacionales, 

producto y herencia de años en los que los gobiernos del antiguo régimen, 

así como la falta de garantía del cumplimiento de los derechos humanos y su 

violación sistemática”. 
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-“Para atender los alcances de esta segunda fase de nuestro proceso de 

transformación, es crucial reflexionar sobre los avances positivos que México 

ha logrado en los últimos años en materia de derechos humanos impulsados 

por el nuevo modelo político, económico y social, implementado en los 

últimos seis años”. 

-“Estos cambios han permitido una transformación profunda en la forma en 

que se aborda el respeto a los derechos humanos en México y desde este 

organismo autónomo, hemos trabajado incansablemente para contribuir a 

esos avances”. 

-“Hoy, en la CNDH, prima en el compromiso con el pueblo y con las víctimas, 

así como la total transparencia; como lo manifestamos desde un principio, 

no respondemos a agendas partidistas ni tampoco a aquellas que pretenden 

imponer desde el exterior, así lo hemos demostrado a lo largo de estos cinco 

años”. 

-“No nos hemos prestado ni nos prestaremos a esa visión reducida del 

servicio público que lo limita a cumplir metas burocráticas ni nos hemos l 

imitado al papel de un organismo defensor de derechos humanos como lo 

concibieron Salinas, Gutiérrez Barrios y Carpizo”. 

Irrita, que una maestra como ella, se cuelgue políticamente y electoralmente 

del sexenio de Felipe Calderón Hinojosa, en materia de violencia y 

delincuencia, pero omite la realidad que vive la nación, desde el gobierno de 

su promotor para la CNDH. 

Si ella califica ese sexenio como el de “la guerra contra el narco”, millones de 

mexicanos hoy, identificar su credo sexenal y político, como el de los 

“abrazos y no balazos”, que puso al país en el pico de la violencia y 

delincuencia y guerra entre los cárteles. 

Coincidimos con la maestra María del Rosario Piedra, cuando expuso ante 

senadores y diputados federales, en la sesión de clausura de la Comisión 

Permanente: 
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-“Nuestro ideal es que organismos como la CNDH, lleguen a ser innecesarios 

porque el ejercicio y respeto de los derechos humanos, sea una realidad 

vivida de manera cotidiana, algo normal y no algo excepcional. ¡Ese!, debe 

ser el objetivo y el fin de una institución como la CNDH”. 

-“A eso vamos, a enfocar todos nuestros esfuerzos, por eso el énfasis ahora 

va a estar en las acciones de prevención y en las tareas de formación y 

promoción de los derechos humanos”. 

Como en su tesis de hacer que esa política, llegue a los tres niveles de 

gobierno y se dote al país, de una auténtica política en materia de derechos 

humanos: 

-“Necesitamos generar una mística del servicio público que normalice entre 

servidores públicos el respeto a derechos humanos en México y un 

conocimiento generalizado en la población, para estar en aptitud de ejercer 

y saber defender mejor sus derechos”. 

Con el nombre que le pongan a esa nueva política, todos deseamos que 

nuestros derechos humanos, se garanticen y protejan desde nuestras leyes. 

Durante la sesión, en la cual, se alternaron la presidencia del órgano 

colegiado, el titular, diputado Sergio Carlos Gutiérrez Luna y el 

vicepresidente, senador José Gerardo Rodolfo Fernández Noroña, las 

intervenciones, fueron plurales. 

Abrió la ronda de intervenciones, por 5 minutos, la senadora Amalia Dolores 

García Medina, quien, con experiencia, habló de los derechos humanos para 

migrantes. En una nación en la cual, acusó, “se ha dicho y se ha reiterado, 

incluso en este recinto, que ningún ser humano es ilegal. Y, sin embargo, se 

violentan cotidianamente y permanentemente sus derechos humanos”. 

Reclamó a titular de CNDH, trabaje “intensamente”, para que no se 

criminalice a las caravanas de migrantes ni a los migrantes: 
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-“Hasta donde tengo información, el acompañamiento que venía haciendo 

la CNDH, a estas caravanas, se suspendió. Yo quiero plantear aquí que se 

reanude”.  

Que los tres niveles de gobierno en México, respeten derechos que tienen 

los migrantes de cualquier nacionalidad, toda vez, expresó Amalia García, en 

nuestro país, ser migrante indocumentado es eso, estar sin documentos, 

pero no es ser ilegal. “Y requerimos que se les trate así”. 

En alusión al ex gobernador chiapaneco de Morena, Rutilio Escandón 

Cadenas y al comisionado de Migración, Francisco Garduño Yáñez, senadora 

del MC, puyó, cual Rosario Piedra en su mensaje inicial: 

-“Recuerdo y me preocupa enormemente que el 3 de octubre de 2024, en 

Chiapas, un grupo de militares dispararon a migrantes que habían ingresado 

a nuestro territorio y hubo 6 muertos y 10 heridos. Esto no puede suceder”. 

-“Y también quiero recordar que el 27 de marzo de 2023, porque aún están 

abiertas las heridas, 40 migrantes en ciudad Juárez, en una estación 

migratoria que estaba cerrada con candado, fallecieron y otros 27, quedaron 

lesionados”. 

Cuestionó que no está bajo ningún proceso penal Francisco Garduño, sigue 

en funciones, en cambio, en la prisión preventiva oficiosa no hay ninguna 

investigación previa de por medio. 

-“Lo conducente, sería que Francisco Garduño se le separara y con respeto a 

todos sus derechos, los que están establecidos en la ley, siguiera un proceso 

justo, pero es necesario que asuma ya la titularidad del Instituto Nacional de 

Migración, quien ha sido nombrado por la Presidenta de la República”. 

Contundente, intervención del diputado del MC, Pablo Vázquez Ahued: 

-“Tendría que ser el papel de la CNDH, de verdadero protagonismo, de 

activismo con vigor en la búsqueda de la justicia y, por ello, creemos que esto 

lamentablemente no ha sucedido en los últimos años y estamos 

preocupados, estamos muy preocupados”. 
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Refirió el asunto de migración, en el país y deportaciones desde EU. 

En el primer caso, acusó que hay, desde el sexenio pasado, más de 280 mil 

personas en centros de detención, sin protocolos y vigilancia adecuada 

muchas veces, sin los ojos de la CNDH; la expulsión y deportación de más de 

100 mil de estas personas y la pérdida de 55 vidas de migrantes. 

En el tema referente a mexicanos que deportan desde EU, el diputado del 

MC, observa que hay mucho por hacer, y que puede desplegar la CNDH, con 

mejores prácticas, colaboración con los gobiernos de los estados y algunas 

recomendaciones que pueden emitir. 

Acusó crisis de ingobernabilidad y su impacto en los derechos humanos, 

como las comunidades que “captura” el crimen organizado, extorsión en 

esas poblaciones, familias en destrozo  

“y eso es también una crisis de derechos humanos”. 

Esa crisis se agrava cuando la delincuencia recluta a niñas, niños, jóvenes; la 

desaparición forzada, trata de menores, flagelos, acusó ante la presidente en 

CNDH, que se extienden cada vez más en el territorio nacional “y que es 

costosísima para el futuro de las próximas generaciones y de nuestro país”. 

-“Se trata de decenas de miles de niñas, niños, jóvenes a los que, 

literalmente, se les cancela el futuro o peor aún, se les convierte en una 

estadística más de personas desaparecidas y, todo ello, lamentablemente, 

en medio del silencio”.  

Exigió una CNDH que México reclama, que no sea cómplice, que rompa el 

silencio, que honre la justicia y verdad frente ante atrocidades que, 

lamentablemente, suceden día a día en nuestro país. 

Virulenta, intervención de la diputada del PRI, Laura Ivonne Ruiz Moreno, 

quien acusa que México vive crisis sin precedente en la materia de derechos 

humanos y fustiga que la maestra María del Rosario Piedra, “volvió a ser 

reelegida por cinco años más, a pesar del rechazo de diversas organizaciones 

en la materia y de víctimas que no logran recibir justicia. 
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-“Las desapariciones forzadas, siguen siendo un problema en México, a pesar 

de que el gobierno lo niegue y la presidenta de esta CNDH, continúa 

negándose a reconocerlo y a dar justicia para víctimas y sus familias”, puyó 

a la defensora de esos derechos, la diputada del PRI. 

Resulta indignante, añadió, que la actual presidenta de la Comisión, se ponga 

del lado del gobierno, en lugar de asumir su papel de protectora de los 

derechos humanos. “Hoy, la CNDH, se encuentra al servicio del gobierno y 

deja claro que no constituye un contrapeso al poder, al contrario, se pone en 

duda su independencia y su papel como ombudsman y representante del 

Pueblo. 

¡Zas! 

EN EL CHACALEO 

También virulenta, fue intervención que hizo el senador del PRI, Nestor 

Camarillo Medina, quien recordó que la Corte Interamericana de los 

Derechos Humanos y de la ONU, desacreditaron el papel de la CNDH en 

México, por falta de respuestas en casos emblemáticos de desapariciones 

forzadas, tortura, feminicidios y ejecuciones extrajudiciales ¡y no hay 

respuestas!… Por el PAN, subió a tribuna, la diputada Martha Amalia Moya 

Bastón, quien acusó violación en derechos humanos en diversas maneras y 

espetó a la titular de CNDH, si está enterada que la Cruz Roja en Sinaloa, tuvo 

que suspender atención a la atención de heridos de bala, después dela 

tentado que sufrió una de sus ambulancias y de la exigencia de niños que 

marcharon, y la petición del derecho a jugar y no sentir miedo… “Esta es la 

realidad en que hoy estamos inmersos”, remató la panista… Con la excepción 

del PRI, senadores y diputados de la Comisión Permanente, aprobaron, en 

votación económica, dictamen con carácter de Punto de Acuerdo, en el cual, 

ponderan el gobierno de la Presidente, Claudia Sheinbaum Pardo, quien, en 

el contexto de las medidas que dictó la administración Trump, en EU, declaró 

que protegerá a las personas migrantes mexicanas, ante las políticas que 

pueda implementar el gobierno estadounidense y que, frente a ello, el país 
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está preparado para afrontar el asunto… Los programas que activa el 

régimen, a través de la Segob, con Rosa Icela Rodríguez Velázquez y la 

cancillería mexicana, “Apoyo para las y los mexicanos en Estados Unidos”, 

“¡México te Abraza!”, opera el Centro de Información y Asistencia a Personas 

Mexicanas, con ventanilla única de trámites consulares y asesoría de 

abogados especializados en la defensa de connacionales, así como la 

inserción de acceso a la vasta red de programas de asistencia que tiene el 

Estado mexicano… ¡Que así sea!... Segob y el INM, tienen a su cargo 

recepción de migrantes mexicanos que deportó EU, procesará cartas de 

repatriación correspondientes y brindará apoyo a los traslados en su lugares 

de origen… El Registro Nacional de Población, procesa documentos de 

identidad, de ser necesario, y los compatriotas, tendrán afiliación al IMSS, 

para recibir atención en caso de enfermedad y maternidad, riesgos de 

trabajo, invalidez y vida, retiro, cesantía en edad avanzada y vejez… 

¡Enhorabuena!... Durante intervenciones con motivo de clausurar trabajos 

de la Comisión Permanente, senadora del PRI, Ana Bell Ávalos Zempoalteca, 

puyó al presidente del órgano 

colegiado, diputado Sergio 

Carlos Gutiérrez Luna, por 

llamar al la bancada que 

coordina Rubén Ignacio Moreira 

Valdez, “traidores a la patria”, 

por no aprobar el Punto de 

Acuerdo anterior y respaldar a 

la Presidente Sheinbaum, en su 

política contra las medidas antimexicanas que decretó Donald Trump… Tras 

exigir respeto al PRI, expuso virulenta réplica: “y si hablamos de traidores a 

la patria, ahí está Morena, aprobando leyes antidemocráticas que perjudican 

a los mexicanos, vulnerando la autonomía del Poder Judicial, vulnerando 

nuestra división de Poderes”… “Traidores, los de Morena, porque estamos 

sumergidos en la peor ola de inseguridad que, ¡jamás!, habíamos visto: más 

de 210 mil homicidios dolosos. ¿Cuántos más vamos a estar viendo? 
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Traidores los de Morena, porque nos dijeron que la gasolina iba a estar a 10 

pesos”, cuando en Texas, gasolinas de Pemex, cuestan 13 pesos litro y en 

México, cuestan 27 pesos… Traidores los de Morena, añadió, porque tienen 

al país sin clínicas ni hospitales, sin medicinas, como insulina, para la presión 

en adultos mayores, y tampoco hay comida. “Traidores los de Morena, 

porque la pobreza extrema crece. Traidores los de Morena, por haber 

aprobado la reforma al Infonavit, en donde van a agarrar los ahorros de los 

trabajadores. Traidores los de Morena, por aprobar la prisión preventiva 

oficiosa, que va a perjudicar a miles de inocentes. Traidores los de Morena, 

por recibir en este recinto legislativo, al gobernador de Sinaloa, con bombo 

y platillo. ¡Qué lamentable!”... ¡Zas! ¡Ouch!... Nuestro Correo: 

juanlopez23@hotmail.com... juanlopezmiguel59@gmail.com... Nuestro 

Sitio… https://los3poderes.com/... Medios Alternos… YouTube: 

juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… X: @JuanLopezMiguel…          

mailto:juanlopez23@hotmail.com
mailto:juanlopezmiguel59@gmail.com
https://los3poderes.com/
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CLAUDIA SHEINBAUM CONFIÓ EN QUE NO SE IMPONDRÁN ARANCELES A 

MÉXICO EL SÁBADO, Y ANUNCIA PLAN DE INVERSIÓN PARA CFE  

 

La presidenta, Claudia Sheinbaum sigue enfocada en garantizar el desarrollo y el abasto 

de la electricidad, a través del fortalecimiento de la Comisión Federal de Electricidad, por 

ello informó que la próxima semana se presenta el Plan de inversión de la CFE. Dijo que 

también se incluye las áreas de inversión para la iniciativa privada. En este sentido, la 

mandataria detalló que se tienen los mecanismos y esquemas de inversión, ya que se 

destinarán 12 mil 300 millones de dólares de inversión de Comisión Federal de Electricidad 

para instalar 13 mil megawatts; para la transmisión, que toda esa generación pueda llegar a todo el país, es de 

7 mil 500 millones de dólares; y de la distribución de 3 mil 600 millones de dólares. “Se que tiene muy claro y 

en esquemas diversos de inversión, que no es deuda, que es importante, porque eso no implica endeudamiento 

del país, de 23.400 millones de dólares”; dijo. Dejó en claro que habrá electricidad suficiente y la capacidad de 

transmisión para el desarrollo del país a través del Plan México que define polos de desarrollo para el bienestar. 

Respecto a la advertencia de Estados Unidos de que la imposición de aranceles para México está programada 

para el sábado 1 de febrero, la mandataria aseguró que no cree que esto se lleve a cabo, pero en el caso 

contrario, dijo México está preparado. ¿Será? 

 

SENADOR ADÁN AUGUSTO LÓPEZ ASEGURA QUE EL 4 DE FEBRERO, EL GP DE MORENA 

REALIZARÁ SU REUNIÓN PLENARIA 

 

En el Senado, ultiman los detalles para que el próximo martes, 4 de febrero, los y las senadoras de Morena 

realicen su reunión Plenaria de cara al inicio de los trabajos del periodo ordinario de sesiones. El coordinador 

de la bancada Adán Augusto López, adelantó que ya se están confirmando los horarios de los funcionarios 

que los acompañarán. Por lo pronto, el legislador se alista para estar atento al proceso de insaculación de las 

personas juzgadoras que se inscribieron en el Comité de Evaluación del Poder Legislativo, que se realizará este 

jueves al filo de las 12 horas. 

 

EN GUADALAJARA, RICARDO MONREAL ADELANTA TEMAS PRIORITARIOS DE MORENA PARA 

PERIODO ORDINARIO  

 

Ricardo Monreal Ávila, coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, ya se alista para iniciar el periodo 

ordinario de sesiones que será muy intenso, por eso hizo un recorrido por varios estados del país junto con 

varios de sus compañeros de bancada, para dar a conocer la agenda legislativa que impulsará su bancada. 

Ayer, en Guadalajara destacó que las leyes secundarias en materia energética buscarán reforzar el carácter 

público de Petróleos Mexicanos (Pemex) y de la Comisión Federal de Electricidad (CFE). “Cuando menos habrá 

cinco leyes nuevas o modificadas: la Ley de la Empresa Pública del Estado, la Ley del Servicios de 

Hidrocarburos, la Ley de Ingreso de Hidrocarburos, la Ley del Fondo Mexicano del Petróleo, la Ley de Desarrollo 

Bioenergético”, señaló. En este sentido, aseveró que estas reformas buscan también revertir décadas de 

privatización y garantizar que Pemex y CFE trabajen en beneficio del pueblo de México. Además, indicó, se 

desahogarán las reformas en materia de reelección, la que combate el nepotismo, de órganos reguladores en 

materia energética, de la carrera judicial, de amparo, de precursores químicos, del Sistema Nacional de 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 



 

OPINIÓN 30/01/2025 

Investigación e Inteligencia, de seguridad pública, de minería, del servicio ferroviario, de las personas adultas 

mayores, de inclusión, de recompensas y estímulos para las Fuerzas Armadas, entre otras. Pero dejó en claro 

que en este periodo de sesiones no se desahogaría una reforma electoral integral, pues es prioridad sacar 

adelante las leyes reglamentarias de las reformas constitucionales. De paso aprovechó para recordar que el 

próximo viernes, Morena realizará su reunión plenaria en la Cámara de Diputados, a la que acudirán secretarios 

y secretarias de Estado. El senador criticó la lista de aspirantes a ministros de la Suprema Corte de Justicia de 

la Nación (SCJN) propuesta por el Poder Judicial y aunque acusó que incluso hay personas registradas que 

son cercanas al exsecretario de Seguridad Pública, Genaro García Luna, no va a retomar el tema debido a que 

se puede mal interpretar. Estaremos atentos. 

 

EL PRESIDENTE DEL SENADO, GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA ACUSA AL CEPJF DE DESIGNAR A 

“DEDO” A CANDIDATAS PARA RENOVAR EL PODER JUDICIAL 

 

De nueva cuenta, el presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña lanzó severas críticas contra los 

exintegrantes del comité de evaluación del Poder Judicial, el cual tenía como tarea seleccionar sus candidatos 

para la elección judicial. Ahora afirmó que los integrantes de este Comité le dieron pase directo a todas las 

mujeres inscritas para las candidaturas a la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) por lo que no irán 

a insaculación. “Mandaron un número tan reducido que todas tienen pase directo a la boleta”, denunció. Agregó 

que no sólo fue este el caso, sino que también se dio en las y los magistrados. En el caso de la Corte, se trata 

de Marisela Morales Ibáñez, Ana María Ibarra Olguín, Dora Alicia Martínez Valero, Jazmín Bonilla García, 

Lutgarda Madrigal Valdez, Magda Zulema Mosri Gutiérrez, Olivia Aguirre Bonilla, Paula María García Villegas 

Sánchez Cordero y Rosa Elena González Tirado. “Son simpáticos, han estado criticando, hicieron las cosas de 

tal manera que mandaron los directos sin que... Ellos sí a dedo, ellos sí determinado previamente. Nos acusan 

a nosotros que queremos y nosotros vamos a hacer una insaculación de las mejores personas para que sean 

candidatas. Ahora, aunque los hayan mandado con pase directo, es el pueblo el que va a decidir con su voto, 

pero vean qué triquiñuelas. Pero no lo hicieron sólo ahí, lo hicieron en todos los casos”, dijo en conferencia de 

prensa. El Senador Noroña expuso que lo mismo "hicieron en magistradas y magistrados de la Sala Superior, 

son dos candidaturas, les recuerdo, dos espacios por cubrir, no dos candidaturas". "Lo hicieron en magistradas 

y magistrados de la Sala Regional de la Ciudad de México del Tribunal Electoral del Poder Judicial, lo hicieron 

para la Sala Regional de Guadalajara, para la Sala Regional de Monterrey, para la Sala Regional de Toluca y 

para la Sala Regional de Xalapa". 

 

MÉXICO TIENE PLAN ANTE POSIBLES ARANCELES DE EU, DICE MARCELO EBRARD 

 

Si algo ha distinguido el trabajo de Marcelo Ebrard, secretario de Economía es su capacidad para resolver 

problemas, ya lo demostró cuando era secretario de Relaciones Exteriores y le tocó buscar acuerdos con las 

farmacéuticas para poder vacunar a los mexicanos por la amenaza del Covid 19. También logró detener a 

Donald Trump en su primer mandato cuando pretendía imponer aranceles, por eso ahora no tendríamos porqué 

no creerle cuando asegura que México tiene un plan para enfrentar posibles medidas económicas el próximo 

sábado, no habrá “sorpresas o reacciones intempestivas”. El funcionario dejó en claro que en México “saldremos 

adelante por la fuerza que tiene esta economía. Ahora estamos atentos a lo que ocurrirá el sábado. Estamos 

preparados. Ha propuesto la presidenta Claudia Sheinbaum, se hizo una política de firmeza, sangre fría. Está 

dando resultados”, señaló. Además, consideró que es preciso tener paciencia, no adelantarse a lo que pasará, 

ni especular. “No se gana para siempre, tienes que ganar un día y otro día y así vas poco a poco, poco a poco, 

avanzando, avanzando. Se llama estrategia mexicana, paciencia, sabiduría mexicana”. Ya veremos. 
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SENADOR IGNACIO MIER SE ALISTA PARA REVISAR PAQUETE DE LEYES SECUNDARIAS EN 

MATERIA ENERGÉTICA 

 

Una vez que la presidenta Claudia Sheinbaum está lista para enviar al Congreso el paquete de leyes 

secundarias en materia energética, el vicecoordinador de Morena en el Senado, Ignacio Mier Velazco destacó 

que estas tienen el objetivo de fortalecer a la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y a Petróleos Mexicanos 

(Pemex), empresas públicas del Estado. Por lo que consideró que se alcanzará una energía soberana, justa y 

accesible para todas y todos. “Con esta reforma, recuperan su sentido público; público quiere decir del pueblo. 

Más soberanía, más bienestar para México”, indicó  

Recordemos que durante la presentación de esta legislación la titular de la Secretaría de Energía (Sener), Luz 

Elena González, resaltó que en la reforma energética y en sus leyes secundarias, “se reconoce por primera vez 

el concepto de justicia energética para reducir desigualdades en el acceso y uso de la energía”. Abundó que se 

fundamenta que “la esencia de la CFE y de Pemex es cumplir con su responsabilidad social, pero también se 

garantiza la continuidad, accesibilidad, seguridad, confiabilidad tanto del sistema eléctrico nacional como de la 

provisión de hidrocarburos y de gas natural”. 

 

DIPUTADO DE MORENA, ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR CONFIRMA QUE EL SÁBADO LOS 

DIPUTADOS APROBARÁN LAS REFORMAS A LA LEY DEL INFONAVIT 

 

El vicecoordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Alfonso Ramírez Cuéllar ya está listo para participar 

activamente en la primera sesión del periodo ordinario de sesiones que se realizará el próximo sábado 1 de 

febrero. Y es que seguramente estará muy activo en la discusión de la reforma a la Ley del Infonavit. 

Recordemos que el legislador ha manifestado que las modificaciones que se realizaron a la minuta del Senado 

son muy positivas. “Los trabajadores, los patrones deben estar tranquilos porque se respeta, se ratifica y se 

confirma el carácter tripartito de los órganos de gobierno del Infonavit; es decir, no hay ninguna modificación 

que altere la composición de las tres partes, con una representación plena en la asamblea, en el Consejo de 

Administración y en las distintas comisiones de auditoría y vigilancia”, precisó. Asimismo, enfatizó que los 

trabajadores no deben angustiarse, ya que sus cuentas de vivienda no corren ningún riesgo; el Instituto 

funcionará con un resguardo, una vigilancia y una fiscalización profunda por parte de la Secretaría de Hacienda 

y Crédito Público, de la Comisión Bancaria y de Valores y de la Auditoría Superior de la Federación.  El diputado 

de Morena puntualizó que se pondrá en marcha un sistema muy ambicioso que está destinado a adquirir suelo, 

realizar compras consolidadas de materiales y simplificar los trámites, lo que permitirá abaratar en más del 30 

por ciento la vivienda.  

 

ESTE JUEVES INICIA REUNIÓN PLENARIA DE SENADORES DEL PAN EN AGUASCALIENTES 

 

Aguascalientes será sede de la sesión plenaria del Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional (GPPAN) 

en el Senado de la República, que coordina Guadalupe Murguía. Los trabajos iniciarán este jueves y concluirán 

el viernes 31 de enero. Se trata de un evento clave donde se definirán las prioridades legislativas para el próximo 

periodo ordinario de sesiones. Se espera que el presidente nacional del partido, Jorge Romero, dé a conocer el 

nombre de la persona que reemplazará a Guadalupe Murguía como líder de la bancada, aunque Marko Cortés 

ya se descartó. A decir de algunos legisladores los temas prioritarios que impulsarán en el periodo de sesiones 

son el fortalecimiento de las corporaciones policiacas estatales y municipales, la creación de un fondo de apoyo 

a municipios para atender el problema de la inseguridad y la implementación de controles de confianza 

periódicos y la asignación de salarios dignos a los cuerpos policiacos. Además, la recuperación de los 
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programas de Escuelas de Tiempo Completo y estancias infantiles y garantizar que el presupuesto destinado a 

salud y educación no se reduzca y que represente al menos el 6% del PIB, entre otros. 

 

COMPARECE ROSARIO PIEDRA IBARRA ANTE LEGISLADORES, ASEGURA QUE LA CNDH SE HA 

CONVERTIDO EN UN ORGANISMO AUSTERO 

 

Rosario Piedra, titular de la CNDH rindió cuentas ante los y las legisladoras de la Comisión Permanente a 

quienes les dijo que en los últimos años tanto la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) con el 

Estado mexicano, han logrado avances notables tanto en la prevención, promoción y protección de los derechos 

humanos en el país, la ombudspersons aseguró que la gestión a su cargo ha cambiado la imagen de este 

organismo en beneficio de las víctimas. La funcionaria presentó su Informe Anual 2024 ante el pleno de la 

Comisión Permanente del Congreso de la Unión, donde hizo un balance de los cinco años en los que ha estado 

al frente y afirmó que, con la aplicación de la austeridad republicana, esta dependencia se ha convertido en el 

organismos menos oneroso y más productivo del mundo, eficientando la atención de las quejas y la resolución 

en las recomendaciones correspondientes. “En síntesis, esta administración ha calificado y atendido 73% más 

expedientes que la administración encabezada por Raúl Plascencia y 60% más que la de Luis Raúl Gonzáles y 

ha emitido en 5 años, mil 241 recomendaciones que representan el 46% del total de las emitidas en 24 años 

por la CNDH desde que es órgano autónomo; hemos presentado ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación 

4". ¿Será? 

 

DIPUTADA LAURA BALLESTEROS DE MC PIDE PARTICIPACIÓN DE EXPERTOS PARA CONSTRUIR 

LEYES SECUNDARIAS EN MATERIA DE TRANSPARENCIA 

 

La diputada Laura Ballesteros Mancilla, y los diputados Gildardo Pérez Gabino y Gustavo De Hoyos 

Walther, de MC, ya se encuentran listos para abonar propuestas en la construcción de las leyes secundarias 

en materia de transparencia. Y es que los legisladores plantearán, por medio de un punto de acuerdo, que se 

exhorte al Congreso de la Unión, a la Secretaría Anticorrupción y Buen Gobierno y a la Agencia de 

Transformación Digital a que en la construcción de la legislación secundaria en materia de transparencia se 

garantice la participación de personas expertas y académicas. De Hoyos Walther sostuvo que, una vez que se 

aprobó la desaparición del Inai, habrá un cambio de paradigma en materia de transparencia, a fin de garantizar 

que la Plataforma Nacional de Transparencia y la legislación reglamentaria, “no implique una nueva regresión, 

sino que se garanticen que estos derechos humanos reconocidos (...) sean íntegramente respetados”. En su 

oportunidad, la diputada Ballesteros Mancilla remarcó la importancia de garantizar el derecho a la 

transparencia y al acceso a la información a todos los sectores, sobre todo ante el desinterés de los gobiernos 

de revelar información sobre su actuar.   “Un gobierno que no tiene ningún interés, de ningún partido, no estamos 

hablando nada más del actual régimen, ningún gobierno por sí solo va a tener nunca el interés de dar 

información sobre sus actos de corrupción”, aseguró.   Comentó que al eliminar a los organismos que garantizan 

la transparencia y acceso a la información gubernamental “se construye de nuevo un régimen hegemónico que 

le va a restar libertad y derechos a las personas”. 

 

EL SAT ANUNCIA ESTÍMULOS FISCALES PARA REGULARIZAR ADEUDOS 

 

Si debe impuestos esta información le será muy útil, pues el Servicio de Administración Tributaria, (SAT), 

presentó su Programa de Regularización Fiscal 2025. El proyecto contempla la disminución del 100 por ciento 

en multas, recargos y gastos de ejecución; así como el pago en parcialidades para contribuyentes con ingresos 
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anuales inferiores a 35 millones de pesos y estará vigente hasta el día 30 de septiembre de este 2025.De 

acuerdo con la dependencia, podrán solicitar este estímulo quienes tengan a su cargo contribuciones o cuotas 

compensatorias omitidas, quienes se encuentren sujetos a facultades de comprobación, los que están pagando 

créditos fiscales a plazos y las personas que tengan a su cargo créditos fiscales firmes determinados por la 

autoridad federal. En conferencia de prensa, en Culiacán, Sinaloa, el administrador de Recaudación del SAT 

en Sinaloa, Hugo Enrique Ramos Terrazas y Julio Armando Sánchez Bojórquez, administrador 

Desconcentrado de Servicios al Contribuyente de la entidad, detallaron que este programa contempla 

facilidades de pago para los contribuyentes que podrán liquidar su adeudo en parcialidades o mediante pago 

diferido. 

 

TRUMP PROMULGA LEY LAKEN RILEY PARA DEPORTAR A MIGRANTES CON DELITOS 

 

El presidente Donald Trump avanza en sus disposiciones migratorias y ayer, firmó la ley Laken Riley, que 

busca arrestar y deportar de Estados Unidos a migrantes por delitos, en muchos casos calificados como 

menores. La medida fue aprobada rápidamente por el Congreso controlado por los republicanos con algún 

apoyo demócrata, a pesar de que los defensores de los derechos de los migrantes la han criticado por ser lo 

suficientemente extrema como para posiblemente desencadenar redadas masivas de personas por delitos tan 

menores como el hurto menor. Sin embargo, Trump ha hecho de la campaña prometida contra la migración 

irregular, sin precedentes en la historia de la nación, un elemento central de su carrera política y ahora sugiere 

que la ley podría ser solo el comienzo. La ley lleva el nombre de Laken Riley, una estudiante de enfermería de 

Georgia de 22 años que salió a correr en febrero de 2024 y fue asesinada por José Antonio Ibarra, un ciudadano 

venezolano que estaba en Estados Unidos sin permiso de residencia. Ibarra fue declarado culpable en 

noviembre y condenado a cadena perpetua sin libertad condicional.  
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El circo de la tómbola 

Aquí en el Congreso 

Por José Antonio Chávez 

Este jueves Morena y sus aliados enfilarán la lotería de los que serán los 

próximos jueces, magistrados y ministros. 

La larga lista saldrá de la famosa tómbola que se instaló en recinto del Senado de la república. 

Es la famosa tómbola que inventó, dentro de sus ocurrencias, el saliente Presidente, López 

Obrador para designar, a su manera la elección democrática de cargos populares y plurinominales. 

Sin embargo, ese juego de risa, pero con carácter de oficial, será exclusivo de Morena y sus 

aliados, lo tendrán que realizar solos. 

Los lideres de la oposición, Alejandro Moreno “Alito con Manuel Añorve como coordinador de la 

bancada de senadores del PRI, los panistas de Jorge Romero con la coordinadora Lupita Murguía y 

Movimiento Ciudadano de Clemente Castañeda, simplemente decidieron no hacerle el caldo 

gordo a la Presidenta Claudia Sheinbaum con su nuevo Poder Judicial, obviamente que saldrá 

modo. 

En Morena andan como pavorreales, sobre todo el presidente de la Mesa Directiva, Gerardo 

Fernández Noroña con el coordinador y vicecoordinador, Adán Augusto y Nachito Mier. Desde 

luego que en San Lázaro estarán los porristas encabezados por el presidente de la Cámara de 

Diputados, Sergio Gutiérrez y de reojo el propio Ricardo Monreal. 

La oposición sabe que no es otra cosa más que un circo, quieren su presencia para convalidar esa 

ocurrencia que pone en riesgo la carrera profesional de los trabajadores del Poder Judicial que 

buscaban, por los lineamientos oficiales y por ley, llegar a uno de esos cargos. 

Manuel Añorve los atizó con todo, quieren que la oposición convalide lo que es un secreto a voces 

un circo para apoderarse del Poder Judicial, les grito ayer en la Cámara Alta. 

Los panistas de plano determinaron mejor ocupar su tiempo para su plenaria en Aguascalientes, 

allá estarán ocupados en la designación de su nuevo coordiandor de la bancada o la ratificación de 

la actual. 

Como será el mecanismo para elegir a los 861 jueces y magistrados con cinco ministros, pues hay 

una lista superior a los once mil aspirantes que participarán. Esa cifra estará en la tómbola. 

Bueno, la modalidad de sesionar solos, Morena y aliados, es parte del control que llevan en el 

Congreso, le comenté ayer qué al contar con su mayoría calificada en ambas cámaras, les permite 

a sus líderes, Adán Augusto y Ricardo Monreal hacer y deshacer. Pueden, con esos números votar 
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y aprobar, sin o con la oposición todas las ocurrencias que les plazca, no hay poder humano que 

los frene. 

Se cuerda de Roberto Gil un panista que ocupó la presidencia del Senado, en legislaturas pasadas, 

denunció que Morena está clasificando los aspirantes a modo para controlar el Poder Judicial. Que 

hay mano negra y no descarta que la insaculación se derive de puros allegados al partido oficial. 

Por lo pronto, Noroña citó para que el medio día comience la insaculación a través de la tómbola. 

COAHUILA DE LO MEJOR PARA VIVIR EN MEXICO 

Ayer el gobernador de Coahuila, Manolo Jiménez rindió su primero informe de gobierno y llamó la 

atención que presumiera que en esa entidad es de los mejores lugares para vivir en México. 

Quien no recuerda a Campeche y Yucatán, como las entidades número uno para residir, eran 

gobernadas por priistas y panistas, hoy están en descomposición al igual que otros estados como 

Tamaulipas, Sinaloa, Tabasco y Guerrero., todos con gobernadores de Morena. 

Bueno, el gobernador basó su informe de resultados en temas prioritarios como el de Seguridad, 

su principal compromiso con las y los coahuilenses; además de las Grandes Obras de 

Infraestructura, Coahuila Global, Mejora Coahuila, Obras Sociales, Salud, Educación, Inspira, DIF, 

Agua, Incendios Forestales y Campo. 

Para salvaguardar la seguridad, presentó el modelo de ese rubro de Coahuila, con más prevención, 

y una inversión superior a los tres mil 500 millones de pesos. Su apuesta es mantener un blindaje a 

los coahuilenses ante la inseguridad que se vive en el país. 

Sinaloa está que arde, Tamaulipas igual, son entidades cercanas a Coahuila. 

Jachavez77@yahoo.com 
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30 DE ENERO DE 2025 

Blazes may worsen ocean 

pollution 
 

Fed holds steady on rates 
 

White House office withdraws 

order that froze spending 
 
 

Administration lifts aid 

freeze after an uproar 
 

Bayrou met en péril son 

entente avec le PS 
 

El fiscal general niega al juez 

que filtrara el correo del novio 

de Ayuso 
 

London vaults hits by gold 

shortage as New York stockpiles 

$82bn of bullion 
 

El madurismo impedirá que la 

oposición participe en las 

elecciones 
 

Milei intenta bajar el costo político 

de su paso en falso en Davos 
 

Chancellor’s Heathrow expansion 

plan hits turbulence over climate 
 

BC confirma elevação da 

Selic para 13,25 % ao ano 

na estreia Galípolo 
 

Congreso aprueba la reforma más 

profunda al sistema de pensiones 

desde el inicio de la capitalización 

individual 
 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf


 

 

30 DE ENERO DE 2025 

TEMAS MEDIÁTICOS 

•Trump firmó Ley Laken Riley: así impactará a inmigrantes acusados de delitos 

•Líder rebelde Ahmed al-Sharaa es nombrado presidente de transición de Siria 

•Más de 30 muertos por estampida en festival religioso en el norte de India 

•Avión con 64 personas a bordo se estrella contra un helicóptero militar en Washington 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 
 

Legisladores impulsan agenda para fortalecer finanzas de los estados.- En conjunto, las 

comisiones de Hacienda y Crédito Público del Senado de la República y de la Cámara de 

Diputados impulsan una agenda legislativa para fortalecer las finanzas de los estados y 

municipios, con el objetivo de aumentar sus capacidades en la recaudación e 

incrementar la calidad y la provisión de servicios públicos a la ciudadanía.  El diputado del 

PVEM, Carlos Alberto Puente Salas, dijo que es necesario encontrar alternativas que 

permitan fortalecer las arcas municipales y estatales, ya que el Estado mexicano cada vez 

“carga más peso” en este sentido y se les debe dar mayor viabilidad para el manejo de 

los recursos, pero debe ser con responsabilidad, aclaró. [INFOBAE] 
 

COMISIONES 
 

Congreso suma esfuerzos para revisión del T-MEC; diputados y senadores analizarán 

escenarios ante posibles aranceles.- El legislador Miguel Ángel Salim Alle (PAN), presidente 

de la Comisión de Economía, Comercio y Competitividad de la Cámara de Diputados, 

informó que tuvo un acercamiento con el Senado de la República para conformar una 

comisión entre ambas cámaras encargada de la revisión del Tratado México-Estados 

Unidos-Canadá (T-MEC), así como los aranceles. [INFOBAE, MSN] 
 

COMISIÓN PERMANENTE  
 

Diputados dan trámite a reforma de Sheinbaum para prohibir maíz transgénico.- La 

Comisión Permanente del Congreso remitió a la Comisión de Puntos Constitucionales de 

la Cámara de Diputados la iniciativa presentada por la presidenta Claudia Sheinbaum 

Pardo, con la cual se busca reformar los artículos 4º y 27 de la Constitución Política para 

garantizar la conservación y protección de los maíces nativos, prohibiendo el uso de 

cultivos y semillas transgénicas en su producción. [INFOBAE] 
 

Rosario Piedra rinde informe y presume que “el México negro” quedó atrás gracias a la 

CNDH.- Rosario Piedra Ibarra rindió su Informe Anual de Actividades 2024 ante la Comisión 

Permanente del Congreso, donde aseguró que la Comisión Nacional de Derechos 

Humanos (CNDH) se consolidó como una de las instituciones protectoras más productivas, 

con casi 80 mil expedientes atendidos, al tiempo que las violaciones en México han 

disminuido, pese a las críticas de la oposición. [INFOBAE] 
 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2025/01/29/legisladores-impulsan-agenda-para-fortalecer-finanzas-de-los-estados/
https://www.infobae.com/mexico/2025/01/29/congreso-suma-esfuerzos-para-revision-del-t-mec-diputados-y-senadores-analizaran-escenarios-ante-posibles-aranceles/
https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/diputados-buscan-conformar-comisi%C3%B3n-bicameral-con-senadores-para-revisi%C3%B3n-de-t-mec-y-aranceles/ar-AA1y2c4Y?apiversion=v2&noservercache=1&domshim=1&renderwebcomponents=1&wcseo=1&batchservertelemetry=1&noservertelemetry=1
https://www.infobae.com/mexico/2025/01/29/diputados-dan-tramite-a-reforma-de-sheinbaum-para-prohibir-maiz-transgenico/
https://www.infobae.com/mexico/2025/01/30/rosario-piedra-rinde-informe-y-presume-que-el-mexico-negro-quedo-atras-gracias-a-la-cndh/


 

 

30 DE ENERO DE 2025 

MÉXICO 

GOBIERNO 
 

Sheinbaum cree que Trump no impondrá aranceles a México.- La presidenta de México, 

Claudia Sheinbaum, afirmó que no cree que su homólogo estadounidense, Donald Trump, 

vaya a imponer aranceles al país, tal y como ha venido advirtiendo durante toda la 

campaña y especialmente tras vencer las pasadas elecciones de noviembre. [EUROPA 

PRESS, AP, EFE, RT, FORBES, REUTERS, LA LISTA, LA POLÍTICA ONLINE, BLOOMBERG LÍNEA, EL 

PAÍS, NEW YORK TIMES] 
 

México enviará una carta a Google, que usa en sus mapas el nombre de ‘Golfo de 

América’.- La presidenta mexicana, Claudia Sheinbaum, anunció que enviará una carta 

a Google tras renombrar el Golfo de México como ‘Golfo de América’ en sus mapas en 

Estados Unidos por la orden del mandatario Donald Trump de rebautizar el cuerpo de 

agua. [EFE, RT, FORBES, EL PAÍS, REUTERS, SPUTNIK, SWISSINFO, THE GUARDIAN] 
 

Sheinbaum envía al Congreso leyes secundarias para dar prevalencia a las estatales 

Pemex y CFE.- El Gobierno de México, encabezado por Claudia Sheinbaum, avanza para 

concretar los cambios en el sector energético, revirtiendo las reformas del 2013 que 

otorgaron el carácter de empresas productivas a las estatales Comisión Federal de 

Electricidad (CFE) y Petróleos Mexicanos (Pemex). [BLOOMBERG LÍNEA, PRENSA LATINA, 

REUTERS, MSN, SWISSINFO] 
 

Gobierno de Sheinbaum apura red de almacenamiento estratégico de gas natural por 

temor a Trump.- El gobierno de Claudia Sheinbaum está apurando negociaciones con 

empresas privadas para duplicar su capacidad de almacenamiento estratégico de gas 

natural antes de lo planeado por temor a que Donald Trump pueda usar la fuerte 

dependencia de México del combustible como medida de presión en negociaciones, 

dijeron tres fuentes con conocimiento del asunto. [FORBES, REUTERS] 
 

Presidenta de México anuncia inversión de 1.000 millones de dólares por parte de Nestlé.- 

La empresa Nestlé invertirá 1.000 millones de dólares durante los siguientes tres años en 

México con el objetivo de incrementar la producción de distintos productos, anunció la 

Presidenta mexicana, Claudia Sheinbaum. [XINHUA, DW] 
 

Sheinbaum promete investigar el hallazgo de 72 cuerpos en fosas en Chihuahua.- La 

presidenta Claudia Sheinbaum señaló que las autoridades investigan el hallazgo de 72 

cuerpos en diferentes fosas clandestinas localizadas en la comunidad ‘El Willi’, en el 

municipio de Casas Grandes, en el estado de Chihuahua, en la última semana. [FORBES] 
 

El T-MEC es una historia de éxito, hay tratado para rato: Ebrard.- El secretario de Economía, 

Marcelo Ebrard, aseguró que el Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) 

es una historia de éxito fenomenal que a nadie le conviene poner en riesgo, por lo que es 

optimista respecto a lo que pase el próximo domingo, después de que se espera que en 

la Unión Americana anuncie tarifas arancelarias para las importaciones mexicanas. 

[FORBES, INFOBAE] 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-sheinbaum-cree-trump-no-impondra-aranceles-mexico-20250129155815.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-sheinbaum-cree-trump-no-impondra-aranceles-mexico-20250129155815.html
https://apnews.com/article/mexico-eeuu-aranceles-dialogo-ced9ad6afb7c0b6eddfd8823b9f8da2b
https://efe.com/economia/2025-01-29/mexico-plan-aranceles-trump/
https://actualidad.rt.com/actualidad/538647-sheinbaum-desestima-amenazas-aranceles-trump
https://forbes.com.mx/sheinbaum-no-cree-que-se-concreten-los-aranceles-de-trump-pero-afirma-tener-un-plan/
https://www.reuters.com/world/americas/mexicos-sheinbaum-says-she-doesnt-believe-us-will-impose-tariffs-feb-1-2025-01-29/
https://la-lista.com/poder/politica/no-creemos-que-vaya-a-ocurrir-sheinbaum-sobre-posibles-aranceles-de-trump-afirma-tener-un-plan
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/sheinbaum-descarta-aranceles-de-trump-no-creemos-que-vaya-a-ocurrir-y-si-ocurre-estamos-preparados/
https://www.bloomberglinea.com/latinoamerica/mexico/claudia-sheinbaum-cree-que-los-aranceles-de-trump-no-llegaran-el-1-de-febrero-a-mexico-pero-tiene-un-plan/
https://elpais.com/mexico/economia/2025-01-29/el-gobierno-de-sheinbaum-cierra-filas-ante-los-amagos-arancelarios-de-trump-no-creemos-que-vaya-a-ocurrir.html
https://elpais.com/mexico/economia/2025-01-29/el-gobierno-de-sheinbaum-cierra-filas-ante-los-amagos-arancelarios-de-trump-no-creemos-que-vaya-a-ocurrir.html
https://www.nytimes.com/2025/01/29/us/politics/mexico-president-sheinbaum-trump-tariffs.html?searchResultPosition=8
https://efe.com/mundo/2025-01-29/google-golfo-de-mexico-trump/
https://actualidad.rt.com/actualidad/538664-mexico-respuesta-google-cambio-nombre-golfo
https://forbes.com.mx/sheinbaum-enviara-carta-a-google-tras-renombrar-el-golfo-de-mexico-como-golfo-de-america/
https://elpais.com/mexico/2025-01-29/el-gobierno-de-sheinbaum-enviara-una-carta-a-google-para-defender-el-nombre-del-golfo-de-mexico-en-maps.html+
https://www.reuters.com/world/americas/mexico-send-google-letter-over-gulf-mexico-name-change-2025-01-29/
https://noticiaslatam.lat/20250129/sheinbaum-enviara-carta-a-google-para-aclarar-el-cambio-de-nombre-del-golfo-de-mexico-en-sus-mapas-1160845188.html
https://www.swissinfo.ch/spa/m%c3%a9xico-enviar%c3%a1-a-google-carta-sobre-cambio-del-nombre-del-golfo-de-m%c3%a9xico/88800561
https://www.theguardian.com/world/2025/jan/29/mexico-google-gulf-america-name-change-trump
https://www.bloomberglinea.com/latinoamerica/mexico/sheinbaum-envia-al-congreso-leyes-secundarias-para-dar-prevalencia-a-las-estatales-pemex-y-cfe/
https://www.prensa-latina.cu/2025/01/29/presidenta-de-mexico-firma-paquete-de-leyes-en-materia-energetica/
https://www.reuters.com/business/energy/mexico-present-electricity-reform-congress-wednesday-2025-01-29/
https://www.msn.com/es-mx/dinero/noticias/gobierno-mexicano-env%C3%ADa-leyes-a-congreso-con-esquemas-de-asociaciones-p%C3%BAblico-privada-en-energ%C3%ADa/ar-AA1y4d7d
https://www.swissinfo.ch/spa/m%c3%a9xico-anuncia-reformas-para-la-%22justicia-energ%c3%a9tica%22-y-%22normar%22-la-inversi%c3%b3n-privada/88799329
https://forbes.com.mx/gobierno-de-sheinbaum-apura-red-de-almacenamiento-estrategico-de-gas-natural-por-temor-a-trump/
https://www.reuters.com/business/energy/mexico-speed-up-plans-double-gas-storage-capacity-amid-trump-supply-fears-2025-01-29/
https://spanish.xinhuanet.com/20250129/74b2bc97ce944cb1a94125b1ab11ca6d/c.html
https://www.dw.com/es/nestl%C3%A9-anuncia-inversi%C3%B3n-por-usd-1000-millones-en-m%C3%A9xico/a-71440557
https://forbes.com.mx/sheinbaum-promete-investigar-el-hallazgo-de-72-cuerpos-en-fosas-en-chihuahua/
https://forbes.com.mx/el-tmec-es-una-historia-de-exito-hay-tratado-para-rato-asegura-ebrard/
https://www.infobae.com/mexico/2025/01/29/mexico-esta-preparado-ante-la-posible-imposicion-de-aranceles-de-eeuu-asegura-marcelo-ebrard/


 

 

30 DE ENERO DE 2025 

JUDICIAL 

PROCESO ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL 
 

Claudia Sheinbaum pedirá explicación a la Corte tras reducción de aspirantes al Poder 

Judicial: “¿Qué fue lo que pasó?".- La presidenta Claudia Sheinbaum manifestó que pedirá 

una explicación a la Suprema Corte de Justicia de la Nación sobre la drástica reducción 

de la lista de aspirantes al Poder Judicial, rumbo a la elección del 1 de junio. Así también, 

señaló que en el listado aparecen los nombres de “personajes muy polémicos” que van a 

participar en el proceso electoral. [INFOBAE] 
 

Magistrados aseguran que el TEPJF no suspenderá elecciones del Poder Judicial.- A cinco 

meses de la realización de la jornada electoral extraordinaria, magistrados del Tribunal 

Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) afirmaron que no suspenderán las 

elecciones del Poder Judicial. Por el contrario, aseguran, vigilarán el cumplimiento que 

mandata la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos (CPEUM) tras la 

promulgación de la reforma en materia electoral de Andrés Manuel López Obrador. 

[INFOBAE] 
 

MIGRACIÓN 
 

México ayuda a migrantes deportados por Estados Unidos ofreciendo refugios 

temporales.- Desde la eliminación de las solicitudes de asilo en la frontera entre Estados 

Unidos y México, miles de migrantes están buscando regularizar su situación en México a 

través de la solicitud de refugio que el Gobierno mexicano habilitó para los ciudadanos 

tanto nativos del este país como migrantes de la región que han sido deportados por 

orden de Donald John Trump, el nuevo inquilino de la Casa Blanca. [TELESUR, SWISSINFO, 

RT] 
 

Migrantes saldrán en caravana por la saturación de peticiones de asilo en el sur de 

México.- Migrantes y activistas anunciaron que saldrán en una caravana  por la saturación 

de las peticiones en la Comisión Mexicana de Ayuda a Refugiados (Comar) en la frontera 

sur de México ante las medidas del presidente de Estados Unidos, Donald Trump. 

[SWISSINFO] 
 

Represión migratoria de Trump tensiona las fronteras de México en el norte y el sur.- El plan 

del presidente Trump de llevar a cabo la mayor deportación masiva en la historia de 

Estados Unidos está afectando a México como a ningún otro país. El gobierno mexicano 

se está apresurando a levantar ciudades de tiendas de campaña para los migrantes que 

van a ser deportados. Miles de no mexicanos que ahora están varados en el país están 

abrumando a los funcionarios de inmigración. Y siguen llegando a México inmigrantes 

procedentes de Centroamérica y Sudamérica. [WALL STREET JOURNAL] 

 

 

 
 

 

https://www.infobae.com/mexico/2025/01/29/claudia-sheinbaum-pedira-explicacion-a-la-corte-tras-reduccion-de-aspirantes-al-poder-judicial-que-fue-lo-que-paso/
https://www.infobae.com/mexico/2025/01/30/magistrados-aseguran-que-el-tepjf-no-suspendera-elecciones-del-poder-judicial/
https://www.telesurtv.net/mexico-ayuda-a-migrantes-deportados-por-ee-uu-ofreciendo-refugios-temporales/
https://www.swissinfo.ch/spa/%22plan-b%22%3a-con-la-puerta-cerrada-en-eeuu%2c-migrantes-piden-refugio-en-m%c3%a9xico/88798794
https://actualidad.rt.com/actualidad/538641-rt-adentra-centros-atencion-mexicanos
https://www.swissinfo.ch/spa/migrantes-saldr%c3%a1n-en-caravana-por-la-saturaci%c3%b3n-de-peticiones-de-asilo-en-el-sur-de-m%c3%a9xico/88800112
https://www.wsj.com/world/americas/trump-mexico-border-enforcement-squeeze-ab067108?mod=Searchresults_pos1&page=1


 

 

30 DE ENERO DE 2025 

GENERAL 
 

Nominado de Trump dice que los principales aranceles a México se decidirán en abril.- El 

nominado a secretario de Comercio de Estados Unidos, Howard Lutnick, aseguró que los 

primeros aranceles a las importaciones de México y Canadá no se implementarán si esos 

países toman medidas en tráfico de drogas, pero que hay otro tanda de gravámenes que 

se decidirán a finales de marzo o en abril. [SWISSINFO, FORBES, REUTERS, EL PAÍS, LA VOZ DE 

AMÉRICA, MSN, CNN, LA POLÍTICA ONLINE, SPUTNIK, GUARDIAN] 
 

Relación con Estados Unidos requiere compromiso de México en narcotráfico y migración: 

Larry Rubin.- El presidente de la American Society, Larry Rubin, advirtió que para Estados 

Unidos, las prioridades son combatir el narcotráfico y frenar la migración indocumentada, 

por lo que para mantener la relación bilateral, México tiene que asumir un compromiso de 

cooperación para atender estas prioridades. [FORBES, PRENSA LATINA, SWISSINFO, THE 

GUARDIAN] 
 

Aguacateros mexicanos confían en que las exportaciones a Estados Unidos sigan por 

“buen camino”.- Productores mexicanos de aguacate, que viven uno de sus mejores 

momentos de la temporada por la euforia del Super Bowl, confiaron en que las 

exportaciones “vayan por buen camino” en medio de las tensiones con Estados Unidos y 

el aviso de aranceles del presidente estadounidense, Donald Trump. [SWISSINFO, FORBES] 
 

Banca en México está en buena posición para enfrentar políticas de Trump: prestamista.- 

México tendrá que adaptarse a un escenario de aranceles impuestos por Estados Unidos, 

según el director general de Banorte, Marcos Ramírez Miguel, luego de que la Casa Blanca 

reafirmara que sigue en pie la amenaza del presidente Trump de aplicar una tarifa del 25 

% a partir de febrero. [FORBES] 
 

Mapa: el aborto en México, ¿dónde es legal y dónde está prohibido?.- En México, la 

situación del aborto varía significativamente según el estado debido a las legislaciones 

locales: en 19 jurisdicciones, incluida la capital, es legal hasta las 12 semanas de gestación, 

en Sinaloa es legal hasta la semana 13 y en 12 estados está prohibido con excepciones. 

[CNN] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 
 

Rusia aseguró haber derribado más de un centenar de drones lanzados por Ucrania contra 

su territorio.- Las autoridades de Rusia aseguraron haber derribado más de un centenar 

de drones lanzados contra el país por el Ejército de Ucrania, en el marco de la guerra 

desatada en febrero de 2022 por la orden de invasión del presidente ruso, Vladimir Putin. 

[EUROPA PRESS, DW] 
 

Mueren dos trabajadoras en un ataque ruso contra una fábrica en Nikolaev, en el sur de 

Ucrania.- Al menos dos mujeres murieron en un ataque ruso contra una fábrica de una 

empresa de la industria alimentaria ubicada en la ciudad ucraniana de Nikolaev, en el sur 

de Ucrania. [EUROPA PRESS] 

https://www.swissinfo.ch/spa/nominado-de-trump-dice-que-los-principales-aranceles-a-m%c3%a9xico-se-decidir%c3%a1n-en-abril/88799572
https://forbes.com.mx/los-principales-aranceles-a-mexico-se-decidiran-en-abril-asegura-nominado-de-trump-a-la-secretaria-de-comercio/
https://www.reuters.com/world/us/trump-commerce-chief-pick-lutnick-says-he-prefers-across-the-board-tariffs-by-2025-01-29/
https://elpais.com/internacional/2025-01-29/mexico-y-canada-pueden-evitar-los-aranceles-de-estados-unidos-segun-el-candidato-a-secretario-de-comercio.html
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https://cnnespanol.cnn.com/2025/01/29/eeuu/howard-lutnick-comercio-aranceles-generalizados-trax
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/economia-mx/el-secretario-de-comercio-de-trump-dice-que-mexico-podria-esquivar-aranceles-en-febrero/
https://noticiaslatam.lat/20250130/candidato-de-trump-a-comercio-dice-a-mexico-y-canada-como-evitar-aranceles-cierren-sus-fronteras-1160845436.html
https://www.theguardian.com/us-news/2025/jan/29/tariffs-deadline-trump-commerce-pick-howard-lutnick
https://forbes.com.mx/relacion-con-eu-requiere-compromiso-de-mexico-en-narcotrafico-y-migracion-larry-rubin/
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https://www.theguardian.com/us-news/2025/jan/29/tariffs-deadline-trump-commerce-pick-howard-lutnick
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30 DE ENERO DE 2025 

SANCIONES A RUSIA 
 

Unión Europea sancionará al sector de los videojuegos y el aluminio ruso de cara al tercer 

aniversario de la invasión.- La Unión Europea prepara sanciones a las exportaciones de 

videojuegos a Rusia y de importaciones de aluminio ruso a Europa, además de más 

restricciones a la flota rusa en la sombra, en el marco de la 16ª tanda de sanciones que la 

Unión Europea quiere hacer coincidir con el tercer aniversario de la invasión de Ucrania. 

[EUROPA PRESS] 
 

POSICIONAMIENTOS INTERNACIONALES 
 

Bruselas apunta que la OTAN pedirá "al menos" el 3 % en Defensa: "Hay que gastar más no 

por Trump, sino por Putin".- El comisario europeo de Defensa, Andrius Kubilius, aseguró que 

los miembros de la OTAN elevarán el compromiso de gasto en Defensa "al menos" al 3 % 

del PIB, afirmando que el motivo para elevar el gasto es la inestabilidad creada por el 

presidente ruso, Vladimir Putin, y no la exigencia del nuevo presidente estadounidense, 

Donald Trump. [EUROPA PRESS] 
 

GENERAL 
 

Zelenski sobre Putin: «tiene miedo a las negociaciones y a los líderes fuertes».- El presidente 

ucraniano, Volodímir Zelenski, acusó al líder del Kremlin, Vladímir Putin, de querer prolongar 

la guerra de forma indefinida, y afirmó que el presidente ruso tiene miedo de las 

negociaciones y de los líderes fuertes. [EFE] 
 

CONFLICTO ISRAEL-HAMÁS  

DECLARACIONES ISRAEL-PALESTINA 
 

Autoridad Palestina condenó el cierre de la UNRWA y alerta de que contribuirá al aumento 

de las tensiones.- La Autoridad Palestina (AP) condenó la decisión del Parlamento de Israel 

de prohibir las operaciones de la Agencia de la ONU para los Refugiados Palestinos en 

Oriente Próximo (UNRWA) en territorio israelí como en los palestinos ocupados y alertó de 

que contribuirá al aumento de las tensiones debido a su capacidad para prestar servicios 

a unas seis millones de personas. [EUROPA PRESS] 
 

POSICIONAMIENTOS INTERNACIONALES 
 

Gobierno de Trump cancelará visas de estudiante a todos los ‘simpatizantes de Hamás’.- 

El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, firmará este miércoles un decreto para 

combatir el antisemitismo y se comprometerá a deportar a los estudiantes universitarios no 

ciudadanos y otros extranjeros residentes que participaron en protestas propalestinas, dijo 

un funcionario de la Casa Blanca. [FORBES] 

 
 

 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-ue-sancionara-sector-videojuegos-aluminio-ruso-cara-tercer-aniversario-invasion-20250129115630.html
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30 DE ENERO DE 2025 

Presidente egipcio ratificó rechazo al desplazamiento de palestinos.- El presidente egipcio, 

Abdel Fattah El-Sisi, ratificó el rechazo de su gobierno a cualquier desplazamiento de los 

palestinos de la Franja de Gaza, como propuso el fin de semana su homólogo 

estadounidense, Donald Trump. [PRENSA LATINA] 
 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 
 

UNRWA, en riesgo ante la acometida de Israel tras 75 años de operaciones para los 

refugiados palestinos.- La Agencia de Naciones Unidas para los Refugiados de Palestina 

en Oriente Próximo (UNRWA), creada en 1949 para poner en marcha programas de ayuda 

a los refugiados palestinos tras la creación del Estado de Israel un año antes y el posterior 

conflicto, atraviesa una etapa delicada y se encuentra ante un riesgo de cierre a causa 

de la intensificación de la ofensiva política y diplomática por parte de Israel contra el 

organismo. [EUROPA PRESS] 
 

CONSECUENCIA EN PAÍSES DE MEDIO ORIENTE 
 

Siria pidió la retirada "inmediata" de Israel de la "zona de amortiguación" en los Altos del 

Golán.- Las nuevas autoridades de Siria exigieron la retirada "inmediata" de las tropas 

israelíes de la "zona de amortiguación" situada en los Altos del Golán, en el suroeste del 

país y que fue invadida por Israel tras la caída del régimen de Bashar al Assad en la 

ofensiva relámpago lanzada el 27 de noviembre por grupos yihadistas y rebeldes. [EUROPA 

PRESS] 
 

GENERAL 
 

Israel tiene ya en su poder la lista de rehenes que Hamás liberará el jueves.- El Movimiento 

de Resistencia Islámica (Hamás) entregó al Gobierno de Israel la lista con los nombres de 

los rehenes que liberará el jueves, en el marco de los compromisos suscritos por las partes 

para el mantenimiento del alto el fuego en la Franja de Gaza. [EUROPA PRESS, AP, TELESUR] 
 

Hamás eleva a 500.000 los desplazados que han regresado al norte de la Franja de Gaza.- 

El Gobierno de Hamás elevó a 500.000 la cifra de palestinos desplazados que han 

regresado al norte de la Franja de Gaza desde este lunes, es decir, 72 horas después de 

que Israel desbloqueara los accesos al Corredor Netzarim, que atraviesa la Franja en su 

centro de este a oeste, desde donde los gazatíes emprendieron (la mayoría a pie) su 

retorno. [EFE, EUROPA PRESS] 
 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 
 

Crece número de trabajadores abandonados en barcos sin sueldo ni alimentos: ONU.- Los 

casos se han duplicado en los últimos tres años, y en 2024, afectaron a más de 3.000 

marineros de unos 230 barcos, de acuerdo con un análisis de datos de la ONU hecho por 

The Associated Press. Las cifras del año pasado podrían aumentar dado el tiempo que 

puede transcurrir antes de que los trabajadores vulnerables y frustrados se comuniquen 

para reportar su situación. [AP] 

https://www.prensa-latina.cu/2025/01/29/presidente-egipcio-ratifica-rechazo-al-desplazamiento-de-palestinos/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-unrwa-riesgo-acometida-israel-75-anos-operaciones-refugiados-palestinos-20250129134018.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-siria-pide-retirada-inmediata-israel-zona-amortiguacion-altos-golan-20250129131432.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-siria-pide-retirada-inmediata-israel-zona-amortiguacion-altos-golan-20250129131432.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-israel-tiene-ya-poder-lista-rehenes-hamas-liberara-jueves-20250129161711.html
https://apnews.com/article/oriente-medio-guerras-gaza-palestinos-israel-gaza-7c0d0311d5cb4c169c3c8199ef6a1b3f
https://www.telesurtv.net/movimiento-hamas-liberara-este-jueves-a-tres-rehenes-israelies-a-cambio-de-110-secuestrados-palestinos/
https://efe.com/mundo/2025-01-29/guerra-israel-palestina-evolucion-franja-gaza/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-alrededor-376000-desplazados-palestinos-regresado-norte-franja-gaza-onu-20250129095144.html
https://apnews.com/article/barcos-abandonados-trabajadores-maritimos-77951b3667a5c866c77cc65ccfe27970


 

 

30 DE ENERO DE 2025 

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 
 

Trump firmó la Ley Laken Riley: así impactará a inmigrantes acusados de delitos.- El 

presidente Donald Trump promulgó la Ley Laken Riley, una medida destinada a tomar 

medidas enérgicas contra los migrantes acusados de delitos, promoviéndola como una 

pieza central de la promesa de su administración de adoptar un enfoque más duro hacia 

la migración indocumentada y la seguridad fronteriza. [BLOOMBERG, TELEMUNDO, NEW 

YORK TIMES, LA VOZ DE AMÉRICA, UNIVISION, NEW YORK TIMES, LE MONDE, LA LISTA]  
 

Casa Blanca rescinde la orden que congelaba las ayudas federales tras el caos en los 

programas sociales y el freno judicial.- La Oficina de Administración y Presupuesto de la 

Casa Blanca (OMB) rescindió la orden de congelar las ayudas federales que dictó este 

martes y provocó caos por sus consecuencias sobre programas sociales como Medicare, 

Medicaid o los cupones de comida, entre cientos de otros, de acuerdo con la cadena de 

noticias NBC News. El memo había sido suspendido por una jueza federal de forma 

temporal aunque sin valorar su legalidad. [TELEMUNDO, EL PAÍS, WASHINGTON POST, LOS 

ANGELES TIMES, THE GUARDIAN] 
 

Administración Trump retira la protección oficial al exjefe del Ejército Mark Milley, crítico 

con el magnate.- El secretario de Defensa de Estados Unidos, Pete Hegseth, anunció la 

retirada de la protección oficial al antiguo jefe del Estado Mayor de Estados Unidos y 

responsable de la retirada de las tropas de Afganistán en agosto de 2021, Mark Milley, una 

figura política que se ha mostrado crítica en numerosas ocasiones con el ahora inquilino 

de la Casa Blanca, Donald Trump. [EUROPA PRESS, SWISSINFO] 
 

Trump cortará recursos a escuelas que enseñen teoría crítica de la raza e identidad de 

género.- El presidente Donald Trump firmó una orden ejecutiva que prohíbe el uso de 

fondos federales en escuelas que enseñan lo que considera “teoría crítica de la raza” y 

otros contenidos relacionados con la raza y la identidad de género. [FORBES, SWISSINFO, 

LATIN AMERICA] 
 

Colombia ‘pidió perdón’ una hora después de orden de aranceles: Trump.- El presidente 

Donald Trump aseguró que Colombia “pidió perdón” de manera “intensa” solo una hora 

después de que él diera la orden de imponer aranceles del 25% al país sudamericano por 

rechazar unos vuelos de deportación de migrantes. [FORBES, SWISSINFO] 
 

LEGISLATIVO 
 

Senado confirmó a Zeldin al frente de la EPA mientras Trump promete recortar normas 

climáticas.- El Senado controlado por los republicanos confirmó a Lee Zeldin para dirigir la 

Agencia de Protección Ambiental de Estados Unidos, un papel clave para ayudar al 

presidente Donald Trump a cumplir su promesa de revertir importantes regulaciones 

ambientales, incluidas aquellas destinadas a frenar el cambio climático y fomentar el uso 

de vehículos eléctricos. [INDEPENDENT, AP, YAHOO NEWS] 

https://www.bloomberglinea.com/mundo/estados-unidos/trump-firma-la-ley-laken-riley-asi-impactara-a-inmigrantes-acusados-de-delitos/
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30 DE ENERO DE 2025 

JUDICIAL 
 

Estados Unidos desestima cargos contra coacusados de Trump en caso de documentos 

clasificados.- El Departamento de Justicia abandonó todos los procedimientos penales 

contra los dos coacusados del presidente Donald Trump en el caso de documentos 

clasificados de Florida, eliminando cualquier peligro legal que la pareja podría haber 

enfrentado. [AP] 
 

Sentencian al exsenador Bob Menéndez a 11 años de prisión por aceptar sobornos.- El 

exsenador demócrata Bob Menéndez fue sentenciado a 11 años de cárcel por usar su 

poderosa influencia en Washington D.C. para ejercer como agente de un país extranjero 

(Egipto) a cambio de lingotes de oro, un auto de lujo, y cientos de miles de dólares en 

sobornos. [TELEMUNDO, UNIVISION, NEW YORK TIMES, WALL STREET JOURNAL]  
 

MIGRACIÓN 
 

Trump elimina la protección concedida por Biden a los migrantes venezolanos.- El 

Gobierno de Estados Unidos anuló la prórroga del estatus de protección temporal (TPS, por 

sus siglas en inglés) concedida por la anterior Administración a cientos de miles de 

inmigrantes venezolanos, confirmó la nueva secretaria de Seguridad Nacional, Kristi Noem. 

[EUROPA PRESS, EFE, BBC, SWISSINFO, DW, TELEMUNDO, NEW YORK TIMES] 
 

Donald Trump ordenó la apertura de un centro de detención para migrantes ilegales en 

Guantánamo.- El presidente de Estados Unidos Donald Trump anunció que ordenó abrir un 

centro en Guantánamo para detener ahí a hasta 30.000 migrantes que están en Estados 

Unidos ilegalmente. [INFOBAE, AP, TELEMUNDO, EFE, WALL STREET JOURNAL, FINANCIAL 

TIMES, THE GUARDIAN, INDEPENDENT, EL PAÍS] 
 

GENERAL 
 

Avión con 64 personas a bordo se estrella contra un helicóptero militar en Washington.- Las 

autoridades estadounidenses se afanan en buscar supervivientes del accidente ocurrido 

tras el choque de un avión comercial con un helicóptero sobre las frías aguas del río 

Potomac, en Washington, en los que viajaban en total 67 personas. [EFE, DW, FORBES, EL 

PAÍS, INFOBAE, LA LISTA, AP] 
 

Robert F. Kennedy Jr. resta importancia a sus teorías antivacunas de cara a asumir como 

secretario de Sanidad de Estados Unidos.- El nominado por el presidente de Estados Unidos, 

Donald Trump, como secretario de Sanidad, Robert F. Kennedy Jr., restó importancia a sus 

declaraciones en contra de las vacunas y las enmarcó en una retórica centrada en 

"alterar el 'status quo'" y malinterpretada por los medios de comunicación. [EUROPA PRESS, 

AP, TELEMUNDO] 
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30 DE ENERO DE 2025 

70 % de estadounidenses se opone a cambio de nombre del Golfo de México: sondeo.- 

Los estadounidenses no ven con buenos ojos algunos de los primeros decretos del 

presidente Donald Trump, incluido su intento de acabar con la llamada ciudadanía por 

derecho de nacimiento y su decisión de cambiar el nombre del Golfo de México, señaló 

una encuesta de Reuters/Ipsos. [FORBES, REUTERS] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

HONDURAS 
 

Cancelan la reunión de Celac por falta de consenso y avanza la intención de reformarla.- 

La Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (Celac) suspendió la reunión 

prevista para el 30 de enero para abordar la crisis migratoria desatada por las 

deportaciones de Donald Trump. [LA POLÍTICA ONLINE, EUROPA PRESS, XINHUA, LA LISTA] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 
 

Milei celebra el "excelente trabajo" en la frontera con Bolivia, donde construirá un "cerco".- 

El presidente de Argentina, Javier Milei, felicitó a las ministras de Seguridad y de Capital 

Humano, Patricia Bullrich y Sandra Pettovello, respectivamente, así como al gobernador 

de la provincia de Salta, próxima a la frontera con Bolivia, por su "excelente trabajo" de 

seguridad, confirmando los planes de construir un "cerco" en la zona para "encauzar el 

control fronterizo". [EUROPA PRESS] 
 

ECUADOR 
 

OEA desplegará a más de 80 observadores en Ecuador para seguir las elecciones 

generales.- La misión de observación electoral de la Organización de Estados Americanos 

(OEA) para las elecciones generales de Ecuador convocadas para el 9 de febrero 

desplegará a más de 80 especialistas para realizar el seguimiento al proceso electoral. 

[EFE] 
 

PERÚ 
 

Boluarte recibió a González Urrutia con honores en el Palacio de Gobierno de Lima.- La 

presidenta de Perú, Dina Boluarte, recibió con honores en el Palacio de Gobierno de Lima 

al líder opositor venezolano Edmundo González Urrutia, quien reclama su victoria en las 

elecciones presidenciales de su país en julio pasado. [FORBES] 
 

EUROPA 
 

Bajo presión, la Unión Europea presentó su plan para recuperar la competitividad de sus 

empresas.- La Unión Europea presentó su esperada «brújula de competitividad», que 

busca «reiniciar el motor» de la innovación y hacer que las empresas recuperen la 

capacidad de competir con firmas de Estados Unidos y China. [EUROPA PRESS] 
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30 DE ENERO DE 2025 

ALEMANIA 
 

Scholz carga contra las «repugnantes» injerencias de Musk en la política alemana.- El 

canciller alemán, Olaf Scholz, cargó duramente contra el magnate Elon Musk, en una 

inusual salida de tono del político socialdemócrata respecto a su habitual estilo comedido, 

tras calificar de "repugnantes" las injerencias del dueño de X, Tesla y Space X en la 

campaña electoral alemana a favor de las fuerzas de ultraderecha. [EFE] 
 

DINAMARCA 
 

Dinamarca replantea sus proyectos navales para apostar por la seguridad de 

Groenlandia.- El Gobierno de Dinamarca anunció un cambio en sus planes para fabricar 

patrulleras para priorizar embarcaciones capaces de navegar por el océano Ártico y en 

la zona norte del Atlántico, con la vista puesta principalmente en reforzar la seguridad de 

la isla de Groenlandia, en el punto de mira del nuevo presidente de Estados Unidos, Donald 

Trump. [EUROPA PRESS] 
 

Mayoría de Groenlandia rechaza ser parte de Estados Unidos.- La mayoría de la población 

de Groenlandia rechaza ser parte de Estados Unidos, de acuerdo con un sondeo 

publicado en Dinamarca, en momentos en que el presidente estadounidense Donald 

Trump dice codiciar la enorme isla del Ártico. [DW] 
 

REINO UNIDO 
 

Más del 50 % de los británicos apoya el regreso a la Unión Europea.- Un 55 % de los 

británicos piensa que su país debería volver a la Unión Europea (UE), mientras que solo 30 

% cree que tomó la decisión correcta al dejarla, al cumplirse cinco años del "brexit", indicó 

una encuesta publicada. [DW] 
 

TURQUÍA 
 

Aumentan a cerca de 30 los detenidos por el incendio de un hotel en Turquía que dejó 78 

muertos.- Las autoridades de Turquía confirmaron la detención de 28 personas por su 

posible responsabilidad en el incendio de la semana pasada de un hotel en una estación 

de esquí situada en la ciudad de Bolu, en el norte del país, dónde murieron al menos 78 

personas y otro medio centenar resultaron heridas. [EUROPA PRESS] 
 

ASIA 

COREA DEL NORTE 
 

Kim dice que su programa nuclear seguirá "indefinidamente".- El gobernante de Corea 

del Norte Kim Jong-un afirmó que su programa nuclear continuará "indefinidamente", 

indicó la prensa estatal, días después de que el nuevo presidente estadounidense 

DonaldTrump se abriera a reanudar los contactos con Pyongyang. [DW, EL PAÍS] 
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30 DE ENERO DE 2025 

INDIA 
 

Más de 30 muertos por una estampida en un festival religioso en el norte de India.- Más de 

30 personas fallecieron y unas 60 resultaron heridas por una estampida humana registrada 

este miércoles durante un festival religioso en el estado indio de Uttar Pradesh, en el norte 

de India, de acuerdo con un nuevo balance de víctimas confirmado por la Policía. 

[EUROPA PRESS, AP, FRANCE 24, DW, REUTERS] 
 

ISRAEL 
 

Netanyahu pide cancelar las audiencias de la semana que viene en su juicio por 

corrupción ante su viaje a Estados Unidos.- La abogada del primer ministro israelí, Benjamin 

Netanyahu, pidió a la Justicia que cancele todas las audiencias programadas para la 

próxima semana en el marco de su juicio por presunta corrupción ante su inminente visita 

a Estados Unidos. [EUROPA PRESS] 
 

JORDANIA 
 

Unión Europea y Jordania acuerdan reforzar la cooperación en gestión de fronteras y 

retorno de refugiados.- La Unión Europea y Jordania firmaron un plan de asociación 

integral con el que prevén cooperar en materia política, económica, militar, educativa y 

migratoria, con el objetivo de redoblar la cooperación para la gestión de fronteras y 

combatir la migración ilegal. [EUROPA PRESS, SWISSINFO, DW] 
 

SIRIA 
 

Líder rebelde Ahmed al-Sharaa es nombrado presidente de transición de Siria.- El ex líder 

de Hayat Tahrir al-Sham), el grupo rebelde islamista que lideró la operación militar para 

derrocar al ex presidente de Siria, Bashar al-Assad, el mes pasado, fue nombrado 

presidente de Siria por un “período de transición”. [THE GUARDIAN, EUROPA PRESS, EL PAÍS, 

INFOBAE, FRANCE 24] 
 

ÁFRICA 

REPÚBLICA DEMOCRÁTICA DEL CONGO 
 

Misión de la ONU en RDC insta a reducir la escalada para evitar una "tercera guerra 

congoleña".- La 'número dos' de la misión de paz de Naciones Unidas en República 

Democrática del Congo (MONUSCO), Vivian van de Perre, instó ante el Consejo de 

Seguridad de la ONU a reducir la escalada en el país africano, especialmente desde la 

ofensiva del grupo rebelde Movimiento 23 de Marzo (M23), con el fin de evitar una 

eventual "tercera guerra". [EUROPA PRESS] 
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SUDÁN DEL SUR 
 

Mueren cerca de 20 personas tras estrellarse un avión durante su despegue en Sudán del 

Sur.- Alrededor de 20 personas murieron tras estrellarse un avión durante su despegue en 

el estado sursudanés de Unidad, situado en el norte del país. [EUROPA PRESS, AP, DW, LA 

LISTA] 
 

OCEANÍA 

AUSTRALIA 
 

Policía australiana halla explosivos en presunto complot antisemita.- La policía australiana 

sospecha que los explosivos encontrados en las afueras de Sydney eran parte de una 

campaña de crímenes antisemitas con incendios provocados y grafitis que se ha llevado 

a cabo en las principales ciudades durante meses, informaron funcionarios. [AP] 
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